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Qpinión generalizada entre los empresarios dels~ctor 

La situación actual de la vi
vienda en Toledo es de una ele
vada demanda que no se corres
ponde con la cantidad de suelo 
urbanizable de que dispone 
nuestra ciudad. Todavía no ha 
sido aprobado un Plan General 
de Urbanismo que regule de una 
forma lógica y consecuente las 
posibilidades de terreno donde 
puedan llevarse a cabo construc
ciones de viviendas, acordes con 
la demanda. En la provincia de 
Toledo, con una población acti
va de más de 400.000 personas, 
el cincuenta por cien del total es 
propietario de una vivienda, lo 
que constata la demanda cre
ciente que se detecta en Toledo. 
A pesar de esto, el suelo urbani
zable, además de escaso, alcan
za en la actualidad unos precios 
verdaderamente astronómicos, 
en lo que incide el hecho de que 
el terreno se encuentra monopo
lizado en manos de unos pocos 
propietarios y no es factible una 
competencia que, de producirse, 
abarataría los precios. 

h;r se celebro 
pleno en las Cortes 
Regionales 

·····.··························· 

no dispone de suelo 

1 CSIF y Comisiones 
Obreras ganan en 
Toledo y Región 
................................ 

1 Aparcamientos en 
la estación de 
autobuses 

································ 

En la ITV de Toledo 

Diez de cada 
cien coches, 
a la chatarra 
Diez de cada cien coches que 

pasan la inspección técnica en la 
ITV de Toledo son rechazados y 
enviados a la chatarra. Según el 
ingeniero jefe, Nicolás Terrero, el 
parque móvil español es muy vie
jo porque los coches son muy ca
ros en comparación con el nivel 
de vida que tenemos. Por esto 
mismo, la inspección es más rigu
rosa aquí que en el resto de los 
países europeos. Los defectos más 
habituales que presentan los vehí
culos inspeccionados son de direc
ción, frenado, ruedas y luces mal 
regladas. Los coches ligeros suelen 
estar en peores condiciones que 
los pesados. 

1 Crónica de lo que 
pasa por Emilio 
Romero 

55pts .. 

En Talavera 

Catorce 
soldados 

heridos en 
accidente 

Catorce soldados ingresaron 
a ver al mediodía en la residen
cia sanitaria Nuestra Señora 
del Prado, como consecuencia 
de las heridas producidas al 
volcar el camión militar en el 
que viajaban. El accidente 
ocurrió en el kilómetro 93 de 
la N-V, en la recta próxima al 
lugar de «El Bravo». El ca
mión formaba parte, con otros 
seis, de un ·convoy militar. Se
gún informó la Guardia Civil, 
al parecer el accidente sobrevi
no cuando un cami611 civil es
taba adeíantando al cmwoy, 
embistiéndole por detrás, pro
bablemente al intentar volver a 
su mano derecha. El camión 
militar se salió de la carretera 
volcando. Este suceso ocurría 
aproximadamente a la una y 
media de la tarde. De los ca
torce militares ingresados, cin
co fueron dados de alta a las 
pocas horas. El resto, según 
fuentes del citado hospital, 
continúan ingresados. Ningu
no de los heridos fueren tras
ladados a la UVI, si bien en al
gunos se teme que las lesiones 
puedan revestir cierta grave
dad. 

Por un vecino 

El. alcalde ele'" 
Recas beritld: ' .·· .... ·· 

tras un plenc.1:· 
El alcalde de R~ J~ 

Sánchez Bravo, y -un v~ode 
la 10Cíllidad conocido co:nlQ .. · 
<<el boxeador», se énzarzatQn. 

.en Ja tardé de ayer en una.~'. 
1éa en la púérta dél A}'Ullta~ 
miento duiante la <»lebración : 
de un pleJJO, Al parecerJos¡iq_s: 
hombres, que mantienen upa, · 
·enemistad personal, comenza.: 
ron a discutir mientras se ~ ... 
vaha a cabo el pleno. · · 
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EL DIA TRANSPORTES /TE LE FO NOS 

....... l)E l "l'ILJl).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor.................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Casa Socorro .... .. .... .. .... .. .... . 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social .................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf.. ................ 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado ... . .......... ................ 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos .. .. .. 22 51 00 
Hospital Provincial................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 1 O 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
íCONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 

Gobierno Civil ...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social ..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputació;; Pnwincial ............ 22 52 00 
Ayimta.miento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Akázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .. .. 21 19 54 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .......... .... ................ 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Casa Socorro ............. .......... 80 02 93 
Comisaria de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal. ......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj .. . .. .. ...... 80 02 69 

,Paseo del Prado ........... 80 14 72 
Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado.............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal. ................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento....................... 16 04 28 
Juzgado.............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal.................. 16 O 1 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal... ............. 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 01 28 
Juzgado .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. . .. ... 30 00 16 
Guardia Civil....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos ................................ 38 G5 24 
Guardia Civil ....................... 38 00 15 

CASTILLA· - LA IU.lfCHA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEstación, Telf: 22 SO 83) 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 l l,00 l l,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11 00 
l UO 12,00 12,30 13,oo Ll.JO 14,oo 14,30 15:00 
15,30 16,00 16.30 17.00 17,30 18,00 18,30 1900 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 ' 

Domigos y Festivos: Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12.30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 2030 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 ' 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos 
li3o ' 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel Esteban 
El Toboso, con Madrilejos) ' 

A los Nava/morales y los Navalucil/os. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20.30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

Los Navalucil/os. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madri/ejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAO REAL - TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 
TOLEOO - CIUOAO REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MAORID - TOLEOO - PUERTO LLANO · ALMAOEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMAOEN - PUERTOLLANO - TOLEDO - MAORIO 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - GJuintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
GJuintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS LINEA TAL.A VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Telavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 

7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 

12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas .................... .. 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas .................... .. 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ...................... .. 
7,00 horas ....................... . 
9,15 horas ....................... . 
12,00 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
19 ,30 horas .................... .. 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEF ARDI Y SI· 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 1 O a 14,00 y _de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domm
gos y fiestas, tarde. TA 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zococlover~ 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.00 I TOUDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldón, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 · CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchi García (Quintanar 
de'la Orden) José Re2es (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Muñoz (Talavera de la 
Reina) Jesú~ Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri· 
dejos) 'Ventura l.Atbllc (Navahermosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quera), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar
za); I;ldro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tfvli:lad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Fernando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(U~da). José María Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfacio Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SAN 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. "n"'1 

MUSEO SANTO D01nAi•" 
GO EL ANTiGUO.- CI P\a· 
za de Santo Domingo. Horano: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 ª 
19,00. MA 

SINAGOGA SANTA · 
RIA LA BLANCA.- CI Re· 
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 ª 
19,00. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 11/12/1987.



Viernes, 11 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

E'leccÍor1es necesarias 
1\ ¡'('/'SI' 1'1'11'/ir:Jf'l)/I 1'11 l'llilf /'{)ti(' l;¡,c; l'ÍIJI'() f!l'OVÍll!'Íil8 r/c 

111u .. ~l/'il n>1111111ÍtÍ;11/ ;111/1í11u111;1, ;11/1·11i;í,c; tÍ<' 1•11 los s1•1·vú·io.c; 
('('lll!'ii/l's, lns /!l'Íllil'f'ils l'Í1•1·ciot11'.c; si111lil'i1Í1'.c; IÍI' fo1wio11;1.· 
rios. ,\¡inrl1• tf1• l:t ¡>m¡1in 1·n/om('i<Í11 IÍ<' los 1·e1wl/illlo.c; 1ior 
¡wrl<' tÍI' los 1·1·11/ 1·n/1•s 1¡111• lw11 1·0111·11n·it!o il In.e; 111is11111s lwy 
r¡ll<' dl'sl:wn1· lii i111¡io1·t:1111·i;1 1/111' l'Sll' frfl(í1111•110 t.ie11e 1'11 el 
l'olel'IÍl'I> tf1· f'111wi1111;1rios 1¡111· /i;w 111'/Jido e,c;¡1er!lr /}()!' 1•s¡1i1· 
!'ÍO de r:1ri11s :11/os ¡1;11·a 1·1·r Íi<'l'.Íll! l'l':1li1/;11/ 1111 ill'l'<'l'lt11 1¡111· 
¡;;11·1111/Í;1,;¡ /;¡ /,i•y 1/1· In Vi11wití11 /'1íli/i1-;1. !1;11 el /!iif/Orw1111 

sifl(/it'iil 1/t· /'utll'io11;1riu.c; ltn11 1¡1w1Íi11ÍO 1·11nt rn si111Iil'a/.os e11 
Jjz¡¡ 1¡u1• n ¡>:1!'1i1·1/1• nlwr:t 1 i1•11e11 In olilig1wi<í11 IÍI' l11dwr fil!!' 

Jos i11l1'/'('Sl'S 1/(' SllS f'l'f!f'l'Sl'lll ;u/o.e;, 
/1,'J í111Iin· 1/e ¡1;11'/i1·i¡i;wití11 1•11 ( ';¡s/ ilfa-Lil J'v/il!f('ft1t 1·iene 

;1 denwst1-;11· 1¡111· 1'.c;/ ns l'!t'1TÍ11ti1'.'i 1•1w1 largwrw11tl' :u1siadns 

por Jos /'111ll'io1wrios. 
J~l IÍÍil :l.t!, 1·u11 lii it11·or¡Jonwió11 111'1 Foto ill' In f!f'l!VÍlll'Íil 

de ('w•1w;1, 1¡111•1/;ir;í dt'f'i11ili1·:un1•11/1' 1·011/'iguntilu 1111 1111evo 
re¡mrf 11 111' n·¡ 11'1'.'<' n 1n1 ir it!;u/ 1 le los tu 1wion!lrios rll' la A 11-
111i11isf nwi611 Uegío11nl 1'111 l'I' In:; l'lliif ro f'11<•rz;1s ,c;ímlíu:1lcs. 
F,;;to de/JI' ¡¡leg1-;11·11us :t lo!los f!lli's 1111'tÍÍw1fe las clee!'.ioncs 
se d11c11111¡J/i111ie11lu11 1111 t!erl'dtu, lwst1111hor11 1Jl'f!,'1trlo !l Jo.e; 
/'u1wio11;11·i11s: c;u l'l'/!!'1•s1•11/11eilí11 y la 1/efrnsa rll' sus dere-
1'110s en el 111;11·r·11 /n/){)J'ilf. "\Jo !"' /[1/.c;o af'írmw· IJUI' ií estas 
11ltun1s 1/e ];1 //eg'illÍil IÍe ];¡ 1Je11101·nwiil, los f'urwionaríos es
turir/'i/11 1·0111u 1111 ('(>lee! i1·u 11wrgi1wrlo y amordazado. F~J 
//}('/'() lwl'l111 111' hahel' l'IJ//Sl'g11irlo (//fil VOZ (jlll' SI' OÍf!,'i:!, ]JO!' 

deredw. 1·11 li!s i11.c;/ wwins culmi11ít rntin1s, 1>.c; motín; sufi
ciente J!ill'il 1·011g1"·1t11lilnws 1111a .1· 111íl \'C'l'Ni JJOI' las elcccio-
11cs eclehrnrfa.c; a,1·1·1'. 

El Rey visita hoy la Academia de Infanteria de 
Toledo tal y como adelanto nuestro diario. El motivo de la pri
mera visita oficial que en calida de Rey, hace Juan Carlos I a 
la Academia de Infanteria está motivada por la inaguración del 
Aula Magna recientemente acondicionada. Como es habitual el 
Rey viaja hasta nuestra ciudad en helicóptero y aterrizará en el 
campo de fútbol de Santa Bárbara. 

CIUDAD EL DIA 

~e_g_Q.1!._~1!1:1>!.~~rio~ de la construcción toledanos 

La oferta de suelo para 
viviendas, mínima 

La situación actual de la vivienda en To
ledo es de una elevada demanda a la que no 
corresponde una justa construcción de vi
viendas. El problema se centra fundamental
mente en la falta patente de suelo en una ciu
dad para la que todavía no se ha aprobado 
un Plan General de Urbanismo que regule de 
una forma lógica y consecuente las posibili
dades de terreno urbanizable. En la provin-

cia de Toledo, con una población activa de 
más de 400.000 personas, casi el 50 por cien 
de este total .es propietario de una vivienda, 
lo que evidencia la demanda creciente que se 
está produciendo en Toledo. Poi otro lado, 
el suelo urbanizable, además de escaso, al
canza en la actualidad unos precios verdade
ramente astronómicos, en lo que incide el he
cho de que el terreno se encuentra monopo
lizado en manos de unos pocos. 

María José Muñoz 

EL DIA ha recabado la opi
nión de algunos empresarios tole
danos de la construcción para co
nocer su parecer sobre un tema en 
el que ellos son parte fundamen
tal. Para la inmensa mayoría de 
los citados empresarios, en la ac
tualidad se detecta una creciente 
demanda de vivienda en Toledo 
capital. El problell}a, según los 
empresarios, es que no existen vi
viendas suficientes debido a la fal
ta de suelo urbanizable en nuestra 
ciudad. 

Las zonas de nuestra ciudad en 
las que recientemente se han lle
vado a cabo construcciones de vi
viendas son, principalmente, las 
próximas a los terrenos de la Es
cuela de Gimnasia que, hasta su 
compra por el Ayuntamiento de 
Toledo, pertenecían al Ejército. 
Una parte de los empresarios con
sidera que el problema de la vi
vienda en nuestra ciudad se va pa
liando poco a poco y que la futu
ra aprobación del Plan General de 
Urbanismo podrá solucionar en 
gran medida esta situación. «Has
ta que no salga el Plan General, el 
valor del suelo en Toledo estará 
por las nubes; a pesar de esto, este 
año se ha construído más que en 
años anteriores», opinan los em
presarios. 

«El Plan General de Urbanis
mo abaratará un poco el suelo, los 
pisos serán más baratos, los de la 
periferia de Toledo, claro, los del 
casco histórico, no», señala Mayo
ral Hernández, empresario de la 
construcción. Mayoral opina que 
los problemas del casco histórico 
son enormes y que existen muchas 
trabas y apatías dentro del sector. 
«La ciudad de Toledo es muy 
complicada para construir en ella, 
factor que se suma al de la enor
me cantidad de gestiones que con
lleva la posibilidad de construc
ción. Las decisiones políticas al 
respecto son lentas e indecisas. La 
conservación de la ciudad no sig
nifica la imposibilidad de tocar el 
casco histórico». 

Subvenciones 

Para los empresarios, sería con
veniente que se agilizaran las ges
tiones para poder acceder a la 
construcción, con el fin de que los 
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La falta de suelo urbanizable impide que la demanda de viviendas sea satisfe
cha. (Foto: C. Moreno) 

particulares pudieran construir sin 
tantas trabas como las que existen 
en la actualidad. Por otro lado, la 
política de subvenciones no satis
face a los empresarios de la cons
trucción de nuestra ciudad, ni des
de el punto de vista de las canti
dades de dinero en concepto de 
subvención, que son muy escasas, 
ni desde la óptica de los trámites 
necesarios para poder construir. 
Los empresarios consideran que 
lo primero que debería cambiar es 
la ley de arrendamientos, con el 
objetivo de que, después de que se 
rehabiliten unas viviendas en las 
que viven inquilinos, el propieta
rio pueda actualizar los alquileres 
y adecuarlos a la realidad. 

Aunque la situación de la vi
vienda se está paliando en alguna 
medida con actuaciones puntua
les, en el casco antiguo de Toledo 
las cosas parecen no ir tan bien. 
«Toledo se cae y tenemos la cul
pa todos, si no existieran tantos 
impedimentos para construir en el 
casco antiguo, no existiría tanta 
apatía entre el empresariado para 
construir en esa zona. Actualmen
te no hay vivienda suficiente en 
Toledo, haría falta construir más» 

El suelo, por las nubes 

Algún empresario considera 
que la situación de la vivienda 
«está muy loca» porque, en los úl
timos tiempos se ha disparado el 
precio de los solares, hecho que 
no se corresponde con la realidad. 
Las mismas fuentes consideran 
que aunque el Plan General de 
Urbanismo contempla la cons
trucción de 10.000 viviendas más 
para Toledo, el terreno sigue sien
do un monopolio en manos de 
unos pocos, lo que provoca el en
carecimiento de las viviendas por 
la ausencia de competencia. 

Se llecesita Señora para 

atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Resi~encia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se aclmiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes. 
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EL DIA 

AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandad C/ Hermandad, sin. De 
12 a 14 h. y de 17 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 1 O a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Exposición: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardón). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C/ 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Pintura de T. Peces. Sala de Exposicio
nes de la Caja de Ahorros de toledo (Palacio de Benaca
zón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Cine. «El Jovencito Frankenstein» y «Amar
cord». Filmoteca Regional en Navahermosa. 

- Teatro: "Epílogo" de Luis Riaza, Grupo Cero. Sa
lón de Actos de la Caja Rural, C/ Coronel Baeza s/n. A las 
19,30. 

- Conferencia: "Las obras públicas en la historia. 
La obra del Padre Tembleque en Nueva España" por 
Manuel Díaz Marta. Museo de Santa Cruz, a las 19,30 
horas. 

- Charla: "Como plasmar los sueños". Sede de la 
Asociación Cultural "Nueva Acrópolis", CI Cristo de la 
Luz nº 29, 2º. A las 20 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
C/ Puerta Llana, 1"4. De 1 O a 19 horas. y de 16 a 20 horas. 

FARMACIAS 
DEGUABDIA: 

Hoy: D. Mario Aguado Gómez 
C/ Ecuador, 8 

Mañana: Dña. María Dolores Espinosa 
C/ Brive, 4 

Los turnos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

OPINION Viernes, 11 de Diciembre de 1987 
"" -- "" 

Temas caninos 
Algunos matrimonios han de

jado la titularidad de cooperativis
tas de vivienda y se han converti
do en propietarios de sus respec
tivos hogares alcanzando un gra
do más en la sociedad de consu
mo. Bien visto han logrado otro 
grado, y con él son dos en su im
parable ascenso a las cumbres, al 
adquirir las féminas de cada uno 
de estos componentes matrimo
niales, la propiedad del inmueble 
y un pequeño y simpático lebrel. 
de distintos tamaños y raza. Algu
nos de los animalejos no tienen 
que agradecer nada a Dios pues 
son más feos que el propio diablo. 
Por otra parte estos andadores a 
cuatro patas tienen el privilegio de 
adquirir una especie de educación 
general básica, impartida por el 
contacto éliario de su propietaria, 
si es que ella ha adquirido este 
grado de escolaridad, y defecan 
donde tienen oportunidad de ello, 
que es, en el campo o cuando me
nos en los bordes de alguna carre
tera o tal vez a unos dos o tres ki
lómetros de los bloques de vivien
das, y también en los delicados y 
reducidos jardines· que poseemos 
y que nos cuestan un ojo de la 
cara el mantenerlos en constante 
primavera. 

Gran parte de estos privilegia
dos canes se empeñan en instalar 
sus vertidos en las cercanías de 
nuestros particulares paseos dan
do lugar a que más de una perso
na sufra un accidente peatonal al 
resbalar, pisando cualquier deyec
ción. 

No tengo nada en contra de es
tos fieles amigos del hambre y en 

~ONCE 
33.392 

la actualidad también de la mujer 
y voy a considerar que los hechos 
descritos por desagradables, son 
obra exclusiva de la voluntad de 
sus propietarios, pero me parece 
que debe existir una ley defensora 
del peatón. Más de una persona se 
ha resbalado deslizándose suave
mente sobre el excremento perre
ril, rompiéndose un hueso de sus 
caderas, o torciéndose los tobillos 
.o una encantadora pierna femeni
na, más deliciosa y admirable que 
todos los lebreles juntos del país. 

Sin embargo el perro no es cul
pable de realizar sus necesidades 
donde se le antoja. Bien es verdad 
que corrientemente cuando hace 
"pis". casi siempre coge un árbol 
por testigo bajo su exclusiva res
ponsabilidad, pero para "lo otro" 
los únicos culpables ante la ley 
son sus dueños. 

. Pero lo que no tiene perdón de 
Dios es que cuando descansas en 
tu casa, con la esperanza ardiente 
de que la "tele" te conceda un en
cantador programa que olvidas las 
mencionadas costumbres perru
nas, en cualquiera de los canales 
que tengas por norma utilizar, te 
encuentras con la proyección de 
unos niños tercermundistas desnu
dos, demacrados, raquíticos, inva
didos por moscas, de los que bro
ta la miseria casi en relieve, y a 
continuación una encantadora 
mujer publicitaria de la actual so
ciedad de consumo, preparando 
para su perro, unas apetitosas al
bondiguillas, asegurando que 
cuando termina de comerlas, has
ta el plato lo lame. 

Antonio RUBIALES PUER
TO 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es-

, , critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director», EL DIA 

.. DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar-
1 tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

~~~~~~~~¿POR QUE NO DONA SUS ORGANOS? ~~~~~~~~ 

)osé María García, 36 años. 
Prpfesor. 

;<Y o soy donante de córneas, 
las'. he donado en San Sebastián, . 
soy de allí. La gente está poco ·
concienciada en el tema de la do
naejón de órganos por (álta dein
'formación, .y también pór tabúes, 
hay. muchos reparos mentales al 
respecto. Pero lo fundamental es 
la (alta de iíiformación, '.Sin ella rio 

. puede <haber·. concienciación de 
ningún 1tp9»; 

Milagros Sánchez, 30 años. 
Auxiliar de clínica. 

«No soy donante de órganos, 
en el fondo, porque te da una es
pecie de reparo de que al morirte 
te abran y todas esas historias. 
Será un.a tontería, pero uno siem
pre tiene con su cuerpo sus rollos, 
y luego, por otra parte, por pere
za de no plantearmelo ·más, y es 
importanie. Y o creo que si au
mentara el número de donantes se 
solucionaría la cuestión» 

Julio Viñuales, 54 años. Jefe 
¡provincial de Correos. 

«Pues, es que ni siquiera se me 
había pasado por la imaginación, 
lo que ocurre es que me pasa igual 
que con los donantes de sangre, 
que no pl_ledo donarla porque yo 
pasé el paludiSmo. De todas for
mas, a mi no me impor~ría nada 
donar mis órganos,-no soy contra
rio en absoluto. Yo, creo. que el 
tema se'. solucionaría con una 
campaña .· informativá may:or en 
los medios de comu~_icación» 

Elvira Rincón, 28 años. Ama 
de casa. 

«Porque no se el sitio al que 
hay que ir para apuntarse, la ver
dad es que no he- puesto mucho 
empeño pero es una cosa que ten
go decidida desde hace tiempo. 
Gracias a que a un amigo mío le 
donaron un riñón,, el tío está vivo 
y coleando, si no' habría muerto 
hace tiempo. y o, aunque lo tengo 
decidido, como no me lo han 
puesto en bandeja, pues no he 
movido el tema» 

Fernando Martínez, 30 años. 
Escritor. 

«Pues no lo se, poque no se me 
ha presentado la ocasión, no h~ 
pensado en ello. Y no creo que e · 
problema sea por la ~oca }ºf ?r· 
mación sino poca conc1enc1a~ion. 
Yo creo que la donación de ?rga· 
nos son esas cosas qu,e se dejan Y 
po ·piensas demasiado en . ellas¡ 
quizá porque no te ha tocad? e 
problema de cerca. Pero a mr ~~ , : 
me importaría en absoluto» - · · 
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Viernes, 11 de Diciembre de 1987 

-------

Es posible que al visitar la 
exposición de esculturas de 
Ka/ato y ser saludado por éste 
con el clásico «Tanto gusto», 
más de uno le haya respondi
do: «El busto es el mío». 

El violador de las para
das de autobús, cogido en 
«marcha». 

Vuelve a llover en Toledo y 
esta vez al gusto de todos. Ya 
que la opinión de los «políticos 
de secano», no cuenta. 

En cierto partido se pone 
de manifiesto que el sector 
calificado como duro es «in
maduro» y el crítico, el mas 
criticado. 

La verdad es que hay acti
tudes de Corazón Aquino que 
... aquí y ahora nos están «des
corazonand0>>. 

Un dirigente re.conoce que 
en su partido «están tenien
do dificultades de comuni
cación por transmitir su 
mensaje». Eso les pasa por 
hablar en chino. 

Nos encontramos con José 
Bono y nos dice: o solamente 
sé donde están mis competen
cias sino las incompetencia:; 
ajenas». 

Tras el acuerdo firmado 
por nuestro país y el Reino 
Unido, las relaciones entre 
españoles y británicos resi
dentes en Gibraltar conti
nuan « a partir un Peñón». 

El pobre ya se ha olvidado 
de cuando le apodaban «luan 
Sim6n» porqu? periódico al 
q~ pertenecía, periódico que 
lil!terraba. 

EL HUESO 

CIUDAD 
Narcís Serra clausurará el encuentro el sabado 

se inau·guró el debate 
<< uropa sin euromisiles>> 

Bajo el patrocinio, entre otros, 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, ayer se inau
guró en nuestra ciudad el debate 
«Europa sin euromisiles» en el 
que toma parte un destacado 
plantel de expertos internaciona
les. El mencionado seminario 
cuenta además con el apoyo del 
Ministerio ele Defensa, la OTAN, 
Aerospatiale, Casa, Bazán, Santa 
Bárbara, Inta, Afarmade, el Ayun
tamiento de Toledo y la Caja de 
Ahorros Provincial ele Toledo. 
Hay que destacar que para la 
clausura de estas jornadas se cuen
ta con la presencia del Ministro de 
Defensa, Narcís Serra. El encuen
tro, que dio comienzo anoche con. 
la recepción y cena de los invita
dos al mismo en el Parador de To
ledo continúa en la mañana de 
hoy con la presentación de los pa
neles titulados «Propuestas sobre 
Europa, los miembros de Reikia
vik, los requerimientos ele la de
fensa europea del mañana, la in-

dustria de armamento y la defen
sa convencional en Europa» para 
cerrarse con el quinto y último pa
nel, cuya exposición tendrá lugar 
el sabado y que abordará ei tema 
de «España ante las nuevas con
diciones de seguridad europea». 

Cada una de las exposiciones 
de los distintos páneles estará se
guida de un debate en el que se 
analizarán las implicaciones del 
reciente acuerdo sobre euromisiles 
firmado entre Reagan y Gorva
chov el pasado día 8. En este en
cuentro, organizado por la Aso
ciación ele Periodistas Europeos, 
las discusiones que mantegan los 
expertos europeos, americanos y 
soviéticos, estarán dirigidas por 
Miguel Angel Aguilar, director de 
Información de la Agencia EFE y 
por Rafael Bardají, director del 
grupo ele Estudios Estratégicos. 

Por su parte, la Asociación de 
Periodistas cuenta entre los parti
cipantes con Viktor· Karpov, em
bajador en Ginebra, Lynn Han-

El Ministro de Defensa, Narcís Serra, 
tras la exposición de las conclusiones, 
cerrará el seminario-debate «Europa 
sin euromisiles» 

sen, Robert Pfaltzgraff, Dieter 
Mahncke y Philippe Augier, del 
Directorio Político de la OTAN. 

También participan Manuel 
Coma, miembro del GEES, el Te
niente General, Juan Cano Hevia, 
Juan Muñoz, presidente de la Co
misión de Defensa del Congreso, 
Carlos Alonso Zaldívar, director 
de Estudios del Ministro de Exte
riores, Leopoldo Stampa, asesor 
del Ministro de Defensa y Juan 
Antonio Y añez-Barnuevo, direc
tor del Departamento de Interna
cional del gabinete del presidente. 

~unq~e se muestra sensible a las reivindicaciones 

El Conservatorio de Toledo 
no secunda la huelga de Madrid 
El Conservatorio Elemental de 

Música «Jacinto Guerrero», de 
Toledo, no secundará la huelga 
que alumnos y profesores del Real 
Conservatorio de Música de Ma
drid han llevado a cabo durante 
tres días. «Esto no significa que no 
seamos sensibles a las reivindica
ciones que plantea el Conservato
rio de Madrid», ha comentado a 
nuestro periódico Ana Sancho, di
rectora del Conservatorio de To
.ledo desde el pasado mes de sep
tiembre. Los 14 profesores del 
centro han mantenido una reu
nión con el delegado de los seis
cientos alumnos que estudian en 
el conservatorio de nuestra ciu
dad, con el fin de explicarles su 
postura ante la citada huelga. 

Los profesores de música tole
danos consideran que la legisla
ción por la que se rigen los con
servatorios y la enseñanza musi
cal, que data del año 1.966, está 
anticuada y no satisface las nece
sidades actuales. Por otro lado, el 

El Conservatorio de Toledo no cuenta con problemas de masificación ni de falta 
de profesorado. (Foto: C. Moreno) 

conservatorio de Toledo es cons
ciente de la masificación y de la 
falta de profesorado existente en 
algunos centros, y en una enorme 
proporción, en el conservatorio de 
Madrid.«No creemos conveniente 
el paro académico, ya que sería 
perjudicial para los alumnos, que 
en la actualidad están con los exá-

menes de final de trimestre, y por 
consederar que en nuestro conser
vatorio no inciden de manera acu
ciante los problemas de masifica
ción, que no existe, ni la falta de 
profesores, pues contamos con los 
suficientes para atender a todos 
los alumnos>>, ha señalado Ana 
Sancho. 

···----------------•-Bnll~'llDI·-----"'""'_.,...'°"". __ •~------

EL DIA 

Pintor de la Escuela 
Madrileña 

F. Gijón 
regala un 
cuadro al 

Ayuntamiento 
El próximo sábado, día 12, 

a las seis de la tarde en los lo
cales de la Federación Empre
sarial Toledana, tendrá lugar el 
acto en el que el pintor Fran
cisco Gijón, que expondrá en 
nuestra ciudad entre los días 
12 y 22 de diciembre, entrega
rá al alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina. El objeto de 
la donación del cuadro es 
«para que perdure en los Sftlo
nes del Ayuntamiento como 
recuerdo de la gran acogida 
que la ciudad de Toledo dió al 
pintor con motivo de su prime
ra exposición en esta ciudad». 

En la exposición, que se ce
lebrara en FEDETO, Francis
co Gij'on exhibirá un total de 
cien obras entre oleos, tallas, 
orfebrería viviente, plumillas y 
miniaturas. Una de las minia
turas mide 4,80 por 3,60 cen
tímetros del «El Entierro del 
Conde de Orgaz». 

Con 24 inscritos 

Curso de 
Montaje 
Teatral 

A.G. 

Hoy seguirá en la Residen
cia Juvenil «San Servando» el 
Curso de Prácticas de Monta
je Teatral e iniciación a la Di
rección Escénica, que comen
zó el pasado día 4 y prosegui
rá durante todos los fines de 
semana del mes de enero. Las 
clases, que imparte Antonio 
Martínez Ballesteros, director 
del grupo de teatro toledano 
«Pigmalión», tienen una du
ranción de hora y media dia
ria y la cuota del curso orga
nizado por la Delegación Pro
vincial de la Consejería de 
Educación y Cultura de Tole
do, se eleva a dos mil pesetas, 
aunque se establece una exen
ción del 50% a los jóvenes en 
paro. El total de alumnos ins
critos es de 24, todos ellos de 
nuestra provincia. 

EL ()t.::r/ Mó 
LE -roc..ó 

sA.srrtE / 
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EL DIA CIUDAD 

El plazo finaliza el próximo 31 de diciembre 

El 10% de los coches· no 
pasan la inspección técnica 

El diez por ciento de los coches que pasan 
la inspección técnica en la estación de Tole
do son retirados por irrecuperables y no ac
tos, por tanto, para el tráfico en las carrete
ras nacionales. El transporte de los vehiculos 
retirados corre a cargo de los propietarios. 
Este año el plazo de las inspecciónes en las 
ITV cierra el próximo 31 de diciembre, pues-

to que ha cambiado con respecto al ejercicio 
anterior, en el que finalizaba el 31 de marzo 
de este mismo año. En la provincia de Tole
do hay tres estaciones de inspección técnica, 
ubicadas en Ocaña, Talavera de la Reina y la 
propia capital, Toledo. Toledo hace la inspec
ción más rigurosa. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez 

En esto de la inspección de los 
coches los españoles seguimos el 
mismo ritmo que podemos tener 
ante los pagos a Hacienda, deján
dolo todo para los últimos días, 
apresurados, amontonados, deses
perados de que no pongan más 
personal atendiendo al público. Es 
la historia de siempre. 

la misma diariamente a lo largo 
de los meses pasados estaba entre 
los 15 y los 20. A medida que se 
acercan las fechas que señalan la 
finalización del plazo el numero 
de coches aumenta de forma os
tensible y en la actalidad pasan 
diariamente la inspección obliga
toria entre los 70 y 90 vehículos. 
De todos modos, según nos afir
maba Nicolás Terrero, el porcen
taje de los inspeccionados respec
to al número total es dificil que 
supere el 50 por ciento. 

Los vehículos que han de ser 
inspeccionados, pueden serlo en 
cualquier provincia. En el caso de 
que alguno tenga anormalidades 
debe ser confirmado en la provin
cia en donde esté matriculado el 
coche en cuestión. En el caso de 
ser rechazado alguno de los cohes 
revisados, hay un plazo de quince 
días para que los defectos sean re
parados y el informe final es en
viado a Tráfico. 

Viernes, 11 de Diciembre de ¡
987 

Según nos decía el ingeniero 
jefe de la estación de ITV de To
ledo, Nicolás Terrero, el número 
de vehículos que han pasado por 

Los defectos más habituales 
que son detectados en la ITV de 
Toledo se refieren a la mala situa
ción en la dirección, el frenado de
sigual, el estado de las ruedas y las 
luces mal regladas. Hay más vehí
culos ligeros con reparaciones pre
cisas para seguir en la carretera 
que camiones de pequeño y gran 
tonelaje, «quizás porque estos es
tán todo el día en la calle y cui
dan más su instrumento de traba
jo», nos asegura el ingeniero jefe, 
Nicolás Terrero. 

El parque móvil español es bastante viejo porque los vehicu/Qs son caros 

Cualquier provincia 
Nicolás Terrero-, puesto que el 
buen estado de los coches es como 
una revisión médica necesaria 
para cuidar de nuestra salud». 

Tasas y talleres 
'!! 

Las tasas que han de pagar por 
la inspección anual son, para tu
rismos y ligeros, 1.555 pesetas. 
Para los camiones, según el tone
laje, ronda las 1.800 pesetas. 

La wjez del parqlU! móvil hace qlU! las revisiones sean mós estrictas en España 

Se da la circunstancia curiosa 
de que los propietarios de vehícu
los ligeros prefieren dejar la ins
pección técnica para después de 
las vacaciones, con el fin de no 
correr el riesgo de que el coche 
que utilizan habitualmente no les 
sea retirado. «Esto es un proble
ma de concienciación -nos señala 

Las reparaciones de los talleres 
en la provincia, en particular y en 
el resto del Estado, en general, de
jan mucho que desear y no son 
demasiado rigurosos en opinión 
del ingeniero jefe de la ITV de To
ledo. «De todos modos, éste es un 
tema muy delicado y no lo conoz-

En la campaña de 
Navidad 

Especial 
vigilancia a 
los precios 

Próximamente, la dirección 
general de Consumo de la 
Consejería de Sanidad, llevará 
a cabo la Campaña de Navi
dad sobre los productos que el 
público consume preferente
mente en estas fechas. La cita
da campaña, que unos años se 
ha centrado en la calidad, lo 
hará' en éste sobre los precios. 

Así, mazapanes, bollería, 
carnes y pescados, licores y 
todo tipo de artículos típica
mente navideños, serán inspec
cionados y controlados desde 
el punto de vista del precio de 
venta al público, con el objeti
vo de evitar excesos en la fac
turación. El director general de 
Consumo convocará en breve 
una rueda de prensa para in
formar detalladamente de los 
puntos de actuación de la 
Campaña de Navidad a los 
medi0s de comunicación to
ledanos 

En terrenos anexos 

Habrá más aparcamientos 
en la Estación de Autobuses 

A.G. 

Proximamente la Estación de 
Autobuses se verá dotada con ma
yor número de plazas de aparca
miento que se construirán en los 
terrenos del exterior del edificio, 
en un espacio inutilizado hasta el 
momento. Esta ampliación com
pletará los servicios de los que dis
pone en la actualidad la Estación, 
según nos ha informado el direc
tor gerente, Julio Rodríguez. En 
éste momento el espacio destina
do al estacionamiento de. turismos 
es bastante reducido tal y como 
reconoce Julio Rodríguez, «en los 
exteriores de la Estación hay muy 
pocos espacios para estacionar ve
hículos. Estoy intentando que se 
acondicionen algunos que hay 
muy cerca de la Estación como 
aparcamiento de cohes para que 
la gente pueda visitar con soltura, 
o venga a acompañar a algún via
jero,. o cualquier cosa que tenga 
relación con la Estación y pueda 

hacerlo sin necesidad de que haya 
muchas aglomeraciones». 

Con esta medida el director ge
rente pretende subsanar un pro
blema que se está haciendo habi
tual, «en algunos momentos se ve 
que hay demasiada intensidad 
para la infraestructura que ahora 
tenemos. ·Se trata de acondicionar 
un espacio de que ahora hay 
anexos a la Estación para aparcar. 
Este asunto es el más inmediato 
que me preocupa». 

Servicios 

Igualmente a Julio Rodríguez 
le preocupa el buen y continuado 
funcionamiento de todos los ser
vicios que se prestan en la termi
nal de autobuses de nuestra ciu
dad. En e8tos momentos en la Es
tación de Toledo, inagurada hace 
más de seis meses, trabajan un to
tal de quince personas que ateien
den los servicios administrativos, 
de información, mantenimiento, 

limpieza, control del movimiento 
de autobuses y vigilancia. 

«Mi misión es procurar que la 
utilización de estos servicios que 
se prestan en la Estación cada día, 
el ciudadano lo respete más y 
haga mejor uso de ellos, que mu
chas veces, la verdad, es que deja 
mucho que desear, parece que hay 
una falta de educación cívica im
portante. Tratar de que esos ser
vicios la gente los respete, darles 
un mejor uso». 

Desde su puesta en funciona
miento tan sólo se han presenta
do cuatro reclamaciones «que no 
se pueden considerar como tal, 
pues ha sido por el retraso de un 
autobús y siempre te encuentras a 
una persona alterada. En cuanto a 
la estación como tal, no ha habi
do practicamente ninguna recla
mación como tal. Al principio la 
gente se quejaba fundamental
mente, no formulaban reclama
ciones formalmente, se oía que es
taba muy lejos», nos dice el direc
tor gerente. 

co quizá lo suficiente para asegu. 
rar algo en profundidad». «En Es· 
paña, sin embargo, hay mucha 
disconformidad con las reparacio
nes que realizan en los talleres>>. 
En este sentido, Nicolás Terrero 
11os muestra un decreto que se en· 
cuentra aún en situación transito
ria de aplicación sobre las garan· 
tías que tienen las reparaciones 
efectuadas en los talleres. En el 
mismo se indica que los arreglos 
hechos en cualquer vehículo tie
nen garantía por tres meses en 
tiempo o bien 2.000 kilómetrosen 
recorrido. Las sanciones que con· 
lleva el incumplimiento de las ga· 
rantías señalan desde 500.000 pe· 
setas hasta los dos millones. Inclu· 
so pueden llegar a imponerse ci· 
fra tan grave como la de 100 
millones. 

Ayer, en servicios 
centrales y periféricos 

UGT, la gran 
derrotada 

Tras las elecciones de fun· 
cionarios celebradas ayer, 
UGT fue el sindicato perdedor. 
Tanto en los servicios centra· 
les como en los periféricos, 
CC.00 y CSIF alcanzan 5 
miembros, en total 1 O, juntoª 
los otros 1 O conseguidos en 
por CEMSATSE, si bien és~ 
los obtiene sólo en los penfe
ricos y votando dos veces, en 
el INSALUD y periféiicos. En 
servicios centrales, los resulta· 
dos fueron: CC.00., 37,61%l 
6 delegados; CSIF, 26,94% Y 

4 delegados; UGT, 26,03% ~, 
delegados. En servicios pe~e
ricos: CEMSATSE, 47,60 ° ~ 
10 miembros; CC.00, 22,06F ; 
y 5 representantes; cscir' 
21,76% y 5 miembros; U ' 
6,33% y 1 delegado. .. 

La participación en s~~I 
cios centrales alcanzo r •' 
80,96% y en los periféricos e 
74,73%. 
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TORRIJOS 

Delimitaciones de términos 
-----
Reinó la cordura en su 

aprobación 
José Reyes Calero 

Sin un ápice de discrepancia se 
na dirimido la problemútica rcla
·ionada con las delimitaciones del 
:érmino lineal entre Barcience, 
Noves y Torrijos, y en cuyo cn
tlave está instalado el vertedero 
municipal. 

Con la asistencia de técnicos 
~el Instituto Geográfico Catastral, 
bcomisión del Ayuntamiento de 
Noves y Barcience, y la represen
~ción de Torrijos, encabezada 
~r José Illana, primer teniente de 
lcalde, Julio Longobardo, del 
CDS, Melitón Palomo, de AP, y 

Faustino González, del PSOE, ob
servaron los antiguos mojones que 
delimitan los diversos términos. 

Al parecer existe una ley, que 
data ele 1860, donde se ratifica el 
perímetro de las fincas, aunque 
ésto no era determinante para ace
lerar, con firmeza, los terrenos 
pertenecientes a los tres ayun
tamientos. 

De común acuerdo se optó por 
el camino más corto. Es decir la 
línea recta entre las señales exis
tentes. Así con el sentido común 
han quedado zanjadas unas dife
rencias que no han necesitado 
contencioso alguno. 

fo el se verán los principales monumentos de la 
localidad -- - -

Documental sobre 
Torrijos 

J. R. C. paña de la localidad, la cual ha 
cambiado totalmente su vetusta fi-

Un equipo de la productora 
iROTURFILMS S.A. estuvo ro
&ndo el pasado miércoles en 
íluestra localidad. 

Según ha podido saber EL 
DIA DE TOLEDO, la empresa 
cinematográfica está realizando 
ílndocumental de cuatro horas de 
~uración. En el mismo se podrá 
ver los principales monumentos 
rustóricos de todo el Estado Es
~fiol. 

Torrijos cuenta con importan
!~ monumentos históricos, como 
~la Colegiata, o el Convento de 
la1Concepcionistas, así como ca

cierto relieve histórico. 
También estuvieron las cáma

la remodelada Plaza de Es-

sonomía, por un bonito entorno, 
donde la piedra de granito deste
lla entre la cerámica y el ladrillo. 

Nos alegramos de que se reali
cen tomas de nuestro pueblo, así 
como de cualquier otro de nues
tra provincia, ya que la misma 
está plagada de cosas bellas para 
ver y visitar, al mismo tiempo que 
su importancia arquitectónica no 
la duda nadie. 

No cabe duda que en todo 
nuestro ámbito provincial y regio
nal los monumentos arquitectóni
cos, así como los museos y demás 
edificios de interés cultural, son de 
gran importancia para los estudio
sos de esta faceta cultural. Por ello 
es importante que se acuerden de 
nosotros para realizar documenta
les culturales. 

'=-------
:~BEL VIS DE LA JARA~~ 

:en pleno del Ayuntamiento 

i Aprobados suplementos 
de créditos 

El pleno del Ayuntamiento ha 
irobado los suplementos de cré
itos dentro del presupuesto úni
~dei actual ejercicio económico. 
ol'te se somete a información pú

ICa por un plazo de quince días. 
En caso de no producirse recla-

maciones , lod .. se procedera a aprobar-
efimtivamente. 

Por otro lado los capítulos que 
~ encue t 
1 

n ran en estos suplemen-
l~nson los de gastos, que se cen-
11 en un total de más de tres mi-
11ones d 
iear e pesetas, los cuales se han 
,~, 1~do con cargo al superávit 
:. ·• Y a transferencias. 

~p~~i~ismo también se han 
fcü/ ? el pleno de condiciones 
óe reº~ico-admínistrativas que ha 

gir en la subasta del servicio 

de recogida de basura a domici
lio. El objeto de ésta es la presta
ción del servicio de recogida de 
basura a domicilio. 

La duración del servicio será de 
ocho meses. Por otro lado el tipo 
de licitación es de siete millones 
de pesetas, y la fianza de más de 
treinta y dos mil pesetas y la de
finitiva de sesenta y cuatro mil 
quinientas. 

La presentación de proposicio
nes se hará en la secretaría muni
cipal durante un plazo de veinte 
días. 

Por último la apertura de pro
posiciones se hará en la Casa Con
sistorial de la localidad una vez 
terminado el plazo de proposi
ciones. 

PROVINCIA El DIA¡' 

Manuel Romero, altalde 

<<Orgaz necesita una 
Residencia de Ancianos>> 

El alcalde de Orgaz, Manuel 
Romero, manifestó ayer al presi
dente de la Diputación Provincial 
de Toledo, Mariano Díez, que lo 
que el pueblo necesita actualmen
te es una Residencia de Ancianos. 
Manuel Romero señaló también 
que contaba con la donación del 
inmueble y la predisposición de 
los ancianos, ya que fue de ellos 
de quienes partió la idea de crear
la. Incluso llegaron a decir que ce
dían sus pensiones para que la 
idea se hiciera realidad. 

por otro lado este mismo alcal
de solicitó del presidente de la Di
putación la ayuda suficiente para 
instalar unas gradas en el campo 
de futbol, así como los vestuarios. 

Estas conversaciones entran en 
las visitas que viene realizando 
Mariano Díez por diferentes pue
blos de nuestra provincia. En esta 
ocasión los pueblos visitados, 
aparte del de Orgaz, han sido los 
de Marjalíza, Manzaneque, y Los 
Yébenes. Hay que decir que estos 
son los últimos pueblos que ha vi
sitado el presidente de la Diputa
ción en este año. 

Por su parte Luís Montero, al
calde de Marjalíza, argumentó 
que lo que corre prisa en esta lo
calidad es buscar soluciones ur
gentes al abastecimiento de agua, 
que es muy deficiente, así como la 
instalación de señales de tráfico en 
la carretera de Casalgordo a Mar
jalíza. También hablo con Maria
no Díez de la realización de las 
obras de la pista polideportiva, las 
cuales ya están adjudicadas y en 

Mariano Díez, presidente de la Diputación y Manm!l Romero, alcalde de Orgaz. 

fase de producción. También se le 
presentó la maqueta que se ha ela
borado para la realización de la 
urbanización de la plaza de la 
localidad. 

Obras 

El alcalde de Los Yébenes, Vi
dal gallego, expuso su deseo de 
comenzar las obras para un poli
deportívo municipal. Sin embargo 
el director del colegio «San José 
de Calasanz» intervino para pedir 
que se arreglara el camino que 
hay desde el pueblo hasta el cole
gio, que abarca un largo de dos
cientos metros y es muy peligroso 
para los escolares , ya que éstos 
tienen que andar por la carretera 
y se encuentra bastante alejado 
del casco urbano, además de que 
ya ha muerto un niño en ese 
camino. 

Asimismo para Vidal Gallego 
el recibir una autobomba forestal 
que cubra los servicios de los pue
blos colindantes es una imposi
ción sin contraprestación econó
mica alguna. Por cuanto Mariano 
Díez explicó que en la provincia 
hay 20 camiones que se localizan 
en un pueblo ante la imposibili
dad de hacer llegar uno a cada 
localidad. 

Por último el alcalde de Man
zaneque, Sebastián Bargas, trató 
de la necesidad de la adjudicación 
del campo de futbol y de las obras 
de remodelacíón de la plaza. El 
presidente de la Diputación Pro
vincial visitó la reforma que se 
está llevando a cabo en el castillo, 
para acondicionarlo como aula de 
cultura, y que fue donado por los 
Reyes Católicos a Alvarez de To
ledo, propiedad del Duque de 
Manzaneque, más tarde. 

Tras la celebración de un pleno municipal 

Reyerta entre el alcalde y un 

N.V. 

En la tarde de ayer se produjo 
una reyerta en la puerta del Ayun
tamiento de esta localidad entre el 
alcalde de la misma, José Sánchez 
Bravo, y un vecino del pueblo al 
que se leconoce como «el boxea
dor». 

Al parecer la discusión entre 
ambos se produjo durante la cele
bración de un pleno municipal. 
En un momento de la riña, los dos 
hombres decidieron salir fuera de 
la Casa Consistorial, momento en 
el que, según vecinos de la locali
dad, se sacó una navaja, teniendo 
que intervenir otros habitantes del 
pueblo para separarlos. 

EL DIA DE TOLEDO ha po
dido saber que el alcalde fue he
rido en una pierna, en la que le tu
vieron que dar siete puntos, y en 
la cara .. Por otro lado «el boxea
dor» se encuentra con la boca 
rota, además de contusiones por 

• vecino 

José Sánchez Bravo, alcalde de Recas. 

todo el cuerpo de diversa con
sideración. 

José Sánchez Bravo es diputa
do provincial de AP en la Dipu
tación de Toledo, y Salvador «el 
boxeador», como se le conoce en 
el pueblo ya que de joven fue se 

dedicó a esta profesión, es un ju
bilado de 68 años. 

Entre los comentarios de los 
habitantes de esta localidad se ru
morea que los dos hombres no se 
llevan bien desde hace tiempo y 
que mantienen una enemistad 
personal. 
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En Seseña 
·El alumbrado también preocupa 

Suministro de agua, un mal 
endémico 

Curso de 
Tapices 

Mañana día doce comienza 
en la localidad toledana de Se. 
seña un curso de Tapices, cuya 
directora del mismo será Jemi
son Donovan Wild. Nuria Villarino Servicios 

La localidad de Sonseca tiene Sonseca tiene a nivel de servi-
actualmente 8.185 habitantes. Es cios sanitarios un Centro de Salud 
otro de los grandes pueblos de que cubre las necesidades míni
mtestra provincia toledana. Al mas de los vecinos. Sin embargo 
igual que la mayoría de las loca- en casos de urgencia o especiali
lidades de la provincia el agua es dades los habitantes de la locali
uno de los grandes problemas con dad tienen que desplazarse a To-
los que se enfrenta. ledo. 

También existe una ambulan-
No cabe duda que el agua es el cía, que está en perfectas condi

eterno problema de la provincia, ciones y que presta servicios a 
pero lo que si es cierto es que se diario. 
lleva mucho tiempo con el mis- También funciona desde hace 
mo, .sin que .1'.adie busque una so- cuatro meses la Oficina Munici
luc1on definitiva para ello. pal de Información al Consumi-

El suministro de agua potabl~\ dor con una persona que presta 
en Sonseca es muy deficiente. Ac- sus servicios a los vecinos. 
tualmente la población se sumí- Por otro lado se ha empezado 
nistra de la Mancomunidad de a funcionar hace poco el Instituto 
aguas del río Algodor. Sin embar- de BUP, ya que aún hoy los mu
go, aún así, el problema no se aca- chachos asisten a clase en aulas 
ba de solucionar. Ahora está en que hay dispersas por la localidad. 
vías de estudio este. asunto, y el Hay en Sonseca una mini resi
Ayuntamiento ya ha empezado a dencia de ancianos y el hogar del 
hacer prospecciones para ver jubilado, donde asisten diariamen
como se puede solucionar ésto. te los mayores del lugar para char
Según fuentes del Ayuntamiento, lar de sus cosas. 
éste es un «mal endémico». El Matadero Municipal funció-

ALCABON 
Días pasados la corpdtación municipal celebró sesión extraordinaria 

con una sóla moción, aprobar los presupuestos para 1988. El pleno, 
por diversas causas, solamente• duró algo más de un minuto. Curioso 
pleno éste, que según la oposición, AP, estimaba oportuno el desglose 
de los presupuestos. Sin embargo para los hombres del PSOE no era 
determinante este factor. Finalmente se optó por la votación, cuyo pun
to se aprobó por mayoría simple. Con ello quedó finalizada esta más 
que rápida sesión del concejo municipal. Por otro lado el presupuesto 
alcanza 14.603.000 pesetas. 

YE PES 
Por mayoría absoluta de esta corporación municipal ha sido apro

bado modificar las cuantías y conceptos de las percepciones, así como 
las asignaciones por la asistencia a los plenos de los concejales. Por ello, 
por asistencia a sesión plenaria, a cada concejal se le dará la cantidad 
de doscientas pesetas. Por indemnización entre períodos de dos sesio
nes plenarias consecutivas, devengadas en favor de gestiones de conce
jales con responsabilidades de áreas, la cantidad de 6.800 pesetas.Esto 
se hace público por espacio de quince días, a los efectos de oir recla
maciones, quedando elevado a definitivo y firme dicho acuerdo, si 
transcurrido el citado plazo, no se hubiera efectuado ninguna re
clamación. 

VILLARRUBIA DE SANTIAGO 
En la intervención de este Ayuntamiento se halla expuesto al públi

co el expediente de habilitación de créditós extraordinarios y suplemen
tarios de créditos, y que afecta al vigente presupuesto aprobado por la 
corporación en pleno. Por otro lado tanto las reclamaciones como su
gerencias se formularán con relación a las siguientes norma: el plazo 
de exposición y admisión de reclamaciones será de quince días; la ofi
cina de presentación será el Registro General de la Corporación; el ór
gano ante el que se reclamará será en pleno de la corporación. 

VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS 
El pleno municipal ha aprobado por mayoría absoluta el expediente 

de modificación de créditos número tres, dentro del vigente presupues
to. El expediente se divide en los capítulos de compra de bienes corrien
tes y de servicios, que se financiarán con las transferencias de los mis
mos bienes. Dicho expediente se ha hecho público para que, en el pla
zo de quince días, puedan formularse las reclamaciones oportunas por 
los legítimos, considerándose este acuerdo definitivo, de no presentarse 
reclamaciones dentro del plazo de esta exposición pública. 

SEVILLEJA DE LA JARA 
. Este Ayuntamiento ha aprobado el proyecto técnico de obras de pa

vimentación de varias calles según el proyecto del ingenieros de la Di
putación Provincial de Toledo. Se ha hecho público para que pueda 
ser examinado por los interesados, quienes podran presentar las recla
maciones oportunas en la secretaría municipal. 

na muy regular y está en vías de 
revisión para mejorarlo, o en su 
caso, crear un Matadero Comar
cal. Pero este asunto se lleva en
tre el Ayuntamiento y la Conseje
ría de Agricultura, ya que es esta 
última la encargada de los planes 
de los mataderos comarcales. Por 
supuesto el visto bueno al mata
dero se daría siempre y cuando la 
Consejería presentara un buen 
proyecto al respecto. Por ello, de 
momento, se está estudiando si es 
rentable o no. 

Proyectos 
----------

Actualmente se está constru
yendo un Mercado Municipal con 
un coste de 24 millones de pese
tas. Así como una piscina muni
cipal también. 

Hay muchas obras que se están 
haciendo en colaboración con el 
INEM, como zonas de ajardina
miento y de saneamiento de las 
actuales. También en cuanto a la 
red de caminos se va a sanear bas
tante alguno de ellos. 

Cultura y deportes 

En cuanto :1 instalaciones de
portivas hay un polideportivo cu
bierto y varias pistas al aire libre. 

Existe una Biblioteca Munici
pal y una Casa de la Cultura don
de se realizan casi todos los acon
tecimientos culturales, como ex
posiciones, conferencias, semma
rios, y demás. 

Alumbrado 

El alumbrado tiene muchas de
ficiencias porque son redes muy 
antiguas que están muy deteriora
das. por lo que hay problemas de 
suministro. 

Este problema está en vías de 
revisión para completar toda la 
red. Así se han pedido ayudas a 
la Consejería de Industria. 

Por último y según nos han co
mentado las mismas fuentes del 
Ayuntamiento de Sonseca, las 
subvenciones que ha recibido esta 
localidad han sido del 90% por 
parte de la Junta de Comunida
des y de la Diputación han reci
bido ayudas de los Planes Pro
vinciales. 

Carlos Gómez, alcalde en funciones 

El mancionado curso dura. 
rá hasta el día treinta y uno de 
enero del año próximo. Por 
otro lado el lugar de realiza. 
cíón de los mismos será en el 
Albergue Juvenil de Seseña. 

Estos cursillos se realizarán 
los fines de semana y el hora. 
río de los mismos será, los sá
bados de diez a una de la ma
ñana y de cuatro a ocho de la 
tarde, y los domingos de diez 
a una de la mañana. La cuota 
será de 2.000 pesetas y las pla· 
zas abarcan hasta 20 alumnos. 

Dentro de éstos se imparti
rán clases técnicas de montaje 
de la urdimbre, ligamentos, 
nudos, técnicas fundamentales, 
acabado de los tejidos y reali
zación de tapices. 

<<La instalación del colector 
es primordial>> 

César Conde 

Corresponsal 

Hemos charlado con el actual 
alcalde en funciones de esta loca
lidad, Carlos Gómez García, para 
que nos comente los problemas 
que más importan actualmente 
tanto a la población como al 
Ayuntamiento, así como temas de 
interés para todos los vecinos. 

El actual alcalde, José Vicente 
Inogés, actualmente se encuentra 
realizando unos cursillos de abo
gacía en Madrid, motivo por el 
que sólo asiste a los plenos mu
nicipales. 

Comenzamos esta entrevista 
con Carlos Gómez por el tema del 
secret.ario del Ayuntamiento, pla
za que está vacante desde hace ya 
un mes. Al respecto nos afirmó 
que «se están realizando gestiones 
con los secretarios interesados en 
esta plaza, pero hasta el momento 
no hay nada concreto». 

El viernes pasado hubo una 
reunión de los alcaldes de la zona 
para firmar un convenio sobre el 
Centro Social Polivalente, del que 
nos ha comentado, «se firmó un 
acuerdo convenio con el CSP para 
que los gastos exclusivos de los 
otros pueblos, como el transporte, 
que se asuman en partes propor
cionales. Después de largas con
versaciones el viernes pasado se 
materializó con la firma del con
venio». 

Colector 

La Diputación Provincial de 
Toledo ha concedido diversas 
subvenciones a esta población. El 
alcalde en funciones dijo a EL 
DIA DE TOLEDO que «dentro 
de los Planes Provinciales se nos 
ha concedido una subvención de 
5. 097. 000 pesetas para la realiza
ción de un colector, que junto con 
1.284.000 que nosotros aporta
mos de una inversión de más de 
seis millones de pesetas, que se uti
lizará para una parte del colector 
para solucionar las inundaciones 
que se dan en algunos momentos, 
en el final de la calles José An
tonio». 

Coche de bomberos 

La llegada del coche de bom
beros lleva ya mucho retraso. Gó
mez García nos dijo que ayer ya 
se entregó el coche de bomberos 
al Ayuntamiento. Hasta el mo
mento a la corporación municipal 
no se le había comunicado nada 
del por qué de su tardanza. Sin 
embargo este asunto ya ha queda
do zanjado con su entrega. 

También se ha comprado un 
coche para el servicio de aguas, 
<<pues la anterior furgoneta estaba 
totalmente deshauciada. El mante
ner vigilados los pozos y los depó
sitos es una misión suficientemen
te importante para que cualquier 

cosa que necesite se adquiera». 
Hace dos meses se les ofreció 

una furgoneta de segunda mano 
que no aceptarón porque «la fur· 
ganeta debe cumplir unos requisi
tos que una ya usada no los tiene. 
Lo que no queremos es que por 
ahorrarnos un poco de dinero, 
una furgoneta usada no tenga to
das las garantías que se necesit~ 
para andar con ella por los cami
nos, y además correr el riesgo de 
que se queden con ella estropeada 
y no puedan llegar al pueblo». 

Por último Carlos Gómez nos 
habló de los servicios que se va a 
prestar la Policía Municipal en es· 
tas próximas navidades: «En estas 
fechas se van a intensificar lo~ 
servicios, pero no van a ser serv1· 
cios regulares. Habrá días en que 
se harán y otros en que no, se en
tiende el servicio nocturno. No se 
va a establecer un servicio fijo, 
pues es más efectivo en al~ún m~
mento tener un servicio mtemu· . ·'n tente, que estará en combmacw 
con la Guardia Civib>. 

·También nos dijo que se nece· 
sita otro coche de policía, pero to· 
davía no han preparado el presu· 
puesto para ello. También se va~ 
dotar nuevas plazas para cubyr 
puestos de policías. Por otro la 0 

la Junta pretende unificar el cuer· 
· · 1 se les po de Policía Mumc1pa Y 

va a dotar de medios, por lo qu~ 
equ1· tendrán subvenciones para 

pos y material. 
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Un camión civil embistió un transporte militar --···· ··-----··-··---·-·--· 

Catorce soldados 
heridos en accidente 

de tráfico 
Catorce soldados ingresaron 

ayer al mediodía en la residen
cia sanitaria Nuestra Señora 
del Prado, a consecuencia de 
las heridas producidas al vol
car el camión militar en el que 
viajaban. 

El accidente ocurrió en el 
kilómetro noventa y tres de la 
Nacional-V, en la recta próxi
ma a el lugar de El Bravo. 

El camión formaba parte, 
con otros seis, de un convoy 
militar. Según informaba la 
Guardia Civil, al parecer el ac
cidente sobrevino cuando un 
camión civil estaba adelantan
do al convoy, al llegar al trans
porte de cabeza, le embistió 
por atrás, probablemente al in-

tentar volver a su mano dere
cha. El camión militar se salió 
de la carretera volcando. Los 
sucesos ocurrían aproximáda
mente a la una y media de la 
tarde. 

De los catorce militares in
gresados, fueron dados de alta 
cinco a las pocas horas. El 
Resto, según fuentes del citado 
hospital consultadas por EL 
DIA DE TOLEDO, seguían 
ingresados. No se teme por la 
vida de ninguno de ellos, ya 
que ningún caso fue ingresado 
en la Unidad de Vigilancia In
tensiva, si bien se teme que en 
alguno de los heridos las lesio
nes causadas puedan revestir 
cierta gravedad. 

Aprobado en Comisión de Gobierno 

Casi un millón para el 
alumbrado navideño 

Casi un millón de pesetas, 
~54.240 exactamente, costará el 
alumbrado artístico que el ayun
larniento instalará estas navidades 
en las calles de la ciudad, según 
gasto aprobado en la última sesión 
de la Comisión Municipal de Go
bierno. 

Al capítulo de gastos, hay que 
añadir las 80.700 pesetas que se 
destinan a la campaña de Navidad 
de la Oficina de Información al 
Consumidor. La ayuda a Cáritas 
en 250.000 pesetas. Y la factura 
por documentación cartográfica 
que asci~nde a 3.956. 726 pesetas. 

Por otra parte, se aprobó el 
presupuesto de la exhibición de 
~mnasia rítmica que tendrá lugar 
el domingo, costará 85.000 pese
las. Se adjudicaron definitivamen
te los servicios de cafetería del pa
bellón "lº de Mayo" en 201.000 
PfSetas anuales, y primer kiosko 
del Prado en 1.500.200 pesetas. 

1.200 pesetas por perro 

También fue adjudicado el ser-

vicio de recogida de perros vaga
bundos a Juan Peral Piñas que 
percibirá 1.200 pesetas por perro 
capturado. 

En obras municipales se adju
dicó la obra saneamiento y abas
tecimiento de agua al Paredón de 
los Frailes por 26.791.035 pese
tas. Y se acordó el pago de la no
vena certificación de las obras del 
matadero municipal por 
19.806.786 pesetas, así como la 
sexta del centro de salud del pa
seo del Muelle por 6.869.842. 

Por último el alcalde, en el 
punto reservado al despacho, in
formó sobre diversos asuntos, 
como el de la manifestación de 
minusválidos, limpieza viaria en 
días festivos, videos comunitarios, 
una oferta al INEM sobre los 
puestos de trabajo a cubrir en el 
servicio de recogida de basuras, 
etcétera. 

Se dio el visto bueno a la ins
talación de una central de alarmas 
en las dependencias de la policía 
municipal. 

EL DIA DE TOLEDO 
ENTALAVERA 

Nuestro teléfono es el 

81-58-11 

• 

TALAVERA EL DIA 

Piden que se cumpla la ley de integración social 

Los minusválidos se 
manifestaron bajo la lluvia 

G.A.M.G. 

Pese a la lluvia que caía ayer 
sobre nuestra ciudad, alrededor de 
cincuenta minusválidos, que han 
permanecido encerrados diez días 
en los locales de USO, se mani
festaron en petición de una solu
ción a la inactividad laboral en 
que han quedado a raíz de la de
saparición del cupón Prodiecu 

Los manifestantes a las once y 
media de los locales de USO en 
el paseo de la Estación, y después 
de recorrer diversas calles se con
centraron frente a las dependen
cias municipales. Una comisión se 
entrevistó con el alcalde y le pre
sentó un escrito con las reivindi
caciones del colectivo. En él se 
pide que se cumpla la tey de In
tegración Social del Minusválido 
en todos sus aspectos, especial
mente el referido a que empresas 
de más de cincuenta trabajadores, 
el dos por ciento sean minusváli
dos; también se requiere de los or
ganismos públicos que se apoyen 
las asociaciones de minusválidos 
como interlocutores válidos con la 
administración; y que se gestione 
la formación de cursillos que 
orienten y capaciten al minusváli
do para el trabajo. 

El alcalde, al recibir las peticio
nes, según declaró a los medios de 
comunicación el presidente de 
MAT, aseguró que prestaría su 
apoyo al MAT, Minusválidos 
Asociados de Toledo, y que en el 
aspecto de promoción deportiva 
del minusválido, cuestión que 
también reclama este colectivo, se 
comprometió a hacer todo lo que 
esté en su mano. Por último, dijo 
que trasladaría las peticiones ex
presadas en el escrito al goberna
dor civil. 

Una solución 

Después de la manifestación, 
los dirigentes del MA T ofrecieron 
una rueda de prensa como acto fi
nal del encierro que han venido 
protagonizando. Su presidente, 
Miguel Angel Martín, pidió "que 
se nos dé una solución", aunque 
no sea el cupón, pero que se nos 
de una solución; muchos de los 
que estamos aquí no tenemos un 
duro. Hay muchas salidas además 
del cupón. No queremos dar una 
imagen de intransigencia en este 
sentido". 

Respecto a lo conseguido con 
el encierro, afirmó que se había 
logrado dar una proyección públi
ca a sus problemas, añadiendo 
que la lucha no acaba aquí, y que 
desde ahora procurarán mantener 
informados a los minusválidos de 
sus derechos y recordar a la admi
nistración sus deberes en cuanto a 
provisión de empleos públicos. 

Los entrega la tertulia de la Galería Cerdá. 

Trofeos a los novilleros 
más destacados 

Mañana sábado; ta tertulia tau
rina que se reune quincenalmente 
en la galería Cerdán, hará entrega 
de los premios anuales que conce
de a los novilleros más destaca
dos, durante la pasada temporada, 
de la zona. 

En esta ocasión los galardona
dos serán: Carlos Collado "Niño 
de la Taurina", que es la segunda 
vez consecutiva que lo recibe. Y 
los jóvenes novilleros tala veranos, 
Víctor Muñoz "Vitín" y Joaquín 
de Bias "Quini". 

Esta es la segunda vez que se 

hará entrega de estos trofeos, en el 
transcurso de una cena que se ce
lebrará el sábado por la noche en 
un restaurante de la ciudad. 

En la galería Cerdán se reunen 
dos tertulias taurinas, una forma
da por mujeres exclusivamente y 
que lleva el nombre de Lucio San
dín, y la que otorga estos galardo
nes integrada por hombres. Para 
la concesión de los premios se ha 
procedido a la votación de los 
contertulios, alrededor de la vein
tena, aunque sólo catorce han 
ejercido el derecho. 

Mostraron, por otra parte, su 
agradecimiento al al::alde de Ta
lavera por su apoyo; gracias al que 

han podido.U,evar a cabo estas jor
nadas de lucha. 

Marcha Blanca 

Se anunció que los asociados al 
MA T participarán la semana que 

viene en la llamada "Marcha 
Blanca" sobre Madrid. Allí se 

concentrarán ante un organismo 
nacional, todavía sin concretar, 
para apoyar sus peticiones. La 

marcha se hará a pie y en sillas de 
rueda. Por el momento se sabe 
que además de los toledanos, ya 

se hallan e.n Aranjuez ochenta mi
nusválidos de Córdoba. 

Por último, que el MAT tendrá 

unas dependencias cedidas por 
USO en sus locales de Talavera. 

EL DIA en 
Talavera 

Farmacia de Guardia: 

Sabina Padilla. Cererías, 26 

Agenda Cultural: 
- Concierto de la Banda 
Municipal en la Casa de la 
Cultura. 20 horas. 
- Acto académico, creación 
de la Escuela de Prácticas 
Jurídicas. Salones Beatriz, 
20,23 horas. 
- Exposiciones de arte. 
Grupo 2.001. Casa de la 
Cultura. 
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EL DIA 

Con la asistencia de unas doscientas personas 

TALAVERA Viernes, 11 de Diciembre de 
1987 
~ 

Finalizaron las jornadas técnic s 
del vacuno de leche 

G.A.M.G. 

Foto: J,A. García Oliva 

Ayer por la noche, con una 
conferencia sobre alimentación 
del ganado vacuno de leche, fina
lizaron las jornadas técnicas del 
vacuno de leche que organizadas 
por la Fundación Caja de Pensio
nes, se han venido celebrando en 
la Casa de la Cultura. 

El último día comenzó con la 
charla sobre cooperativismo en el 
sector, que pronunció el italiano 
Franco Bodini, presidente del 
FEDLATTE. Se refirió en su alo
cución a la importancia del coo
perativismo en el sector lácteo y a 
las asociaciones para la protección 
del queso autóctono. Así como a 
la incidencia de la presentación 
española en la CEE. 

Seguidamente fue el veterinario 
José Cruañes quien disertó de la 
mejora genética del ganado pro
ductor de !eché, refiriéndose a la 
necesidad de ganar el reto de 
nuestro ingreso en el Mercado 
Común, y abordando el espinoso 
asunto de las cuotas lecheras. 

Carlos Domínguez, catedrático 
de la facultad de veterinaria de la 
Universidad Autónoma Je Barce
lona, habló al mediodía del rendi-

Breves 

Jesús Congregado, 
conversaciones en Toledo 

. Ayer.por la tarde el conce
•• jal .6c! depot'les de T.alavera, Je
sÚ$ . C()ngregado viajó hasta 
:roledo con el fin.de mantener 
(livel'Sas conversaciones con 

totíós responsables deportivos, 
.s:u colega. toledano Femández 
·G~itán, ge11tes de la Diputa
ciptf e inél:Uso con Federico 

;Martín ·Babamontes. Parece 
~r q1le el objeto de la visita, 
.enfie otras cosas, será tratar de 

iPl próxjfua vuelta a Toledo. 
::"7erem. 

>~o·pendiente del 
);~de Competición 

.:\ J~f·Íat falaverano, es decir 
;~.SJm: Pnidencio, está vivien-
:ia<l bcii:as verdaderamente ba. .. ~Y• série de factores 

· ·· • dq en ello, entr~ 
seiialarse la corte-

miento reproductivo de la clase de 
animales que son motivo de las 
jornadas. Analizó los parámetros 
con que se evalúa la reproducción 
y los factores que influyen en él. 

Juan Altarriba, profesor de la 
facultad de veterinaria de Zarago
za, ilustró a los presentes sobre el 
control informático de las explo
taciones de ganado productor de 
leche. 

La penúltima conferencia fue la 
de Carlos Vázquez, veterinario. 
que se refirió a las transferencias 
de embriones. Explicó en qué 
consiste la inseminación artificial 
y las posibilidades que se puede 
dar y está dando al sector. 

Por último, Joaquín Casade
vall, veterinario y Pere Costa, pro
fesor de la escuela de agricultura 
de Barcelona, como deciamos al 
principio, disertaron sobre dife
rentes aspectos de la alimentación 
de la vaca de leche, abordando di
ferentes sistemas de conocer las 
necesidades alimenticias de la 
vaca y su correcta administración. 

A las jornadas, primera compa
recencia pública de la Caixa des
de su implantación en Talavera, 
han asistido alrededor de doscien
tas personas entre ganaderos, ve
terinarios y técnicos relacionados 
con el sector lechero. 

La Paloma 1, G. Paredes 3. 

La Paloma: Chapa, Montejo, 
Pedro, Jesús, Samuel y Mauri. 

Goles: Montejo. 

G. Paredes: Iglesias, Felipe, 
Bueno, Prieto, Otero, Israel y To
ledano. 

Goles: Prieto (3). 

Este era un encuentro en las 
zonas bajas de la tabla de clasi
ficación, finalmente acabó ven
ciendo el G. Paredes que al fin 
y al cabo era el equipo que, a 
priori, tenía más posibilidades 
por cuanto el Paloma, aun no 
había logrado vencer ni en un 
solo partido. 

Exa-La Cañada 4, Bar Gredos 
3. 

Exa-La Cañada: Rafa, Jorge, 
Teo, Batres, Armando, Félix, 
Luis, Benja, Emilio y Pedro. 

Goles: Emilio (2), Rafa y Pe
dro. 

Bar Gredos: Bernardo, Pablo, 
Julio, Moncho, Jesús y Angel. 

Goles: Moncho y Jesús (2). 

En este partido también era 
previsible la victoria del Exa-La 
Cañada, al mirar las posiciones 
que ocupan ambos conjuntos, se 
ve enseguida que el Bar Gredos, 
ocupa la posición de vicecolista 
y si bien su oponente tampoco 
está en una situación envidiable, 
al menos, sí ha conseguido ven
cer en cuatro ocasiones. Resul
tado previsible. 

Aspecto de la mesa presidencial en la jornada de inauguración. 

Cerveza Skol 3, Bar 
Galán-Parrillas 2. 

Cerveza Skol: Machuca, Hi
gueras, Ernesto, Rubio, Mon, Da
silva y Luismi. 

Goles: Higueras (3). 
Bar Galán-Parrillas: Villa, Hi

gueruela, Vázquez, Sevilla, Piri y 
Ja vi. 

Goles: Javi (2). 
En este partido, hay que ha

cer constar que el Skol quizás lo 
dio por ganado antes de tiempo; 
sea como sea, lo cierto es que el 
Parrillas es un conjunto que pe
lea constantemente y que le 
complica la vida a cualquiera, 
cierto que hasta ahora no han 
tenido fortuna, pero seguro que 
pronto les cambiarán las cosas. 

Chopi 1, Viguetas Higueruela 
l. 

Chipi: Susi. Moreno, Pepe, 
Conde, Alfonso, Hernández y Oli
va. 

Goles: Hernández. 
Viguetas Higueruela: Rosado, 

Pedro, Torrijos, Jara, Martín, 
Santiago y Gabriel. 

Goles: Pedro. 
A alguien le ha sorprendido 

este resultado, pero lo cierto es 
que se trata de un marcador ab
solutamente normal si nos ate
nemos a la calidad de ambos 
conjuntos y dejamos a un lado 
las clasificaciones, ciertamente 
que la Viguetas no está hacien
do una gran campaña, pero no 
se puede negar que cuenta en 
sus filas con calidad. Por su par
te, el Chopi, sigue en esa posi-

c10n privilegiada que posee y 
que le puede hacer saltar de un 
momento a otro en pos del li
derato. 

Motor Talavera 1, Bar El 
Pastor 2. 

Motor Talavera: Vázquez, Car
los, Benja, Bonilla y Cambero. 

Goles: Bonilla. 
Bar El Pastor: Chino, Salinero, 

Domingo, Chichas y Santi. 
Goles: Chichas (2). 
El Bar El Pastor se ha alzado 

en líder de la clasificación al 
vencer a un dificilísimo Motor 
Talavera que es también uno de 
los equipos potentes en este gru
po de la primera división local 
tala verana. 

Hay que decir por tanto que 
el puesto que ostenta el Pastor 
es verdaderamente merecido. 
Habrá que ver ahora si es, como 
parece, capaza de mantenerlo. 

Deportes Manrrique O, 
Ferretería La Victoria 3. 

Deportes Manrrique: Juanjo, 
Manrrique, Vadillo, De Pablos, 
Pedro y Juan. 

La Victoria: Jaime, Bonilla, 
Rafa, Ayuso, Javi y Angelito. 

Goles: Ayusi (2) y Rafa. 
La verdad es que antes de ju

garse este encuentro era de pro
nóstico incierto ya que ambos 
equipos estan verdaderamente 
igualados, pero por lo visto so
bre la cancha, hay que decir que 
la victoria de la Ferretería ha 
sido justa, contundente y casi 
casi corta. 

A vin-O'Oock 3, Repuestos 
Lisboa O. 

A vin-O'Clock: Edu, Españ~ 
Angelito, Cambero, Vadillo, Cid 
v Polo. 

· Goles: Angelito (2) y Vadillo. 
Repuestos Lisboa: Pani, T~ 

Fiti, Iglesias, Pedro, Pablo e Tui· 

dro. 

Verdaderamente, de este par· 
üdo se podría decir algo muy 
parecido de lo dicho del an~ 
rior, antes del que se jugara, CBSI 

nadie se hubiera atrevido a p!O' 
nosticar un resultado semejante, 
pero está claro que el Avin es 
superior, al menos en el ~ 
que jugaron frente al Repuestos 
Lisboa lo fue, éstos bao de
cepcionado. 

D. Joaquín Basilio 3, 
Politécnica Grupo 86, 2. 

D. Joaquín Basilio: Zaldua, 
Monescillo, Pepín, Casquero, An
guelín y Aurelio. 

Goles: Monescillo (2) Y An
guelín. 

Politécnico: Chule,Arce, An
guelín, Lobo y Machin. , 

Goles: Anguelín y Machtn. 
Muy difíciles les pusieron ~ 

cosas los hombres del Polité: 
co a los de el Joaquín Bas ' 
Dado el lugar que oc~pan : 
bos conjuntos no hubiera 
lógico pensar en un pa~!~~a: 
completamente equth .

0 
como el que finalmente se l'l; 
Buen partido por lo tanto Y J11U 

disputado. ,_.,..,..i 
- -.. ~.· .. _ ..... '~"' ,.,.., ... " "" ... ,,_ ... ,,,-...-
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y 282 para la Región 
'---~-.. ·········----·-- ... ·---~ 

Más de dos 
mil millones 
para el Tajo 

Segura 
En una enmienda presenta

da por el Grupo Socialista en 
el senado, dota con un presu
puesto de 2.000 millones de 
.pesetas a las obras del trasvase 
Tajo-Segura. 

La citada enmienda, referi
da al anexo de inversiones rea
les, responde al cumplÍmiento 
del acuerdo firmado entre el 
Ministerio de Obras Públicas y 

•Urbanismo y la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La 
Mancha. 

Por otro lado, un total de 
282 millones de pesetas com
ponen la dotación presupues
. taria destinada para la promo
ción de actividades culturales 
de la Comunidad Autónoma 
Castellano-manchega, según 
la.s enmiendas presentadas por 
los socialistas en el senado al 
proyecto de Ley de los Presu
puestos Generales del Estado 
para 1.988. 

La primera de ellas, a la sec
ción 24, es una emienda de 
ajuste técnico de conceptos 
presupuestarios, por la que se 
crea en el anexo de inversiones 
reales del Estado un nuevo 
proyecto de ampliación de 
convenios con comuhidades 
autónomas, dotado con 150 
millones de pese~ con inicia
ción en 1.988. 

Dicha cantidad será reparti
da entre los siguientes pro
yectos: 

·Casa de Cultura Harineria. 
Ayuntamiento de Villafranéa 
de los Barros: 20 millones. 

· Restauración Conjunto 
Histórico Artístico. Ayunta
miento de Jérez de los Caba
lleros: 40 millones. 

·Museo del teatro. Ayunta
miento de Almagro: 20 mi
llones. 

· Monumento Histórico. 
Plai.a hexagonal. Ayuntamien
to de Almadén: 50 millones. 

' Restauración del Castillo. 
ayuntamiento de Olivenza: 20 
millones. 

La segunda enmienda pre
sentada por los senadores so
~listas, a la sección 24 y tam
b1en de ajuste técnico entre 
programas y conceptos presu-
puestarios, se refiere al concep
to 760 (nuevo) del programa 
455-C. Este último queda, re
dactado como "transferencias 
ª co~raciones locales, para 
promoción de actividades cul
turales", estando dotado con el 
mismo importe de 132 millo
nes de pesetas, correspondien-
te ª la suma de tres aplicacio
nes presupuestarias. 
b Estas aplicaciones se distri-
uyen de la siguiente forma: 

' . ·Al Ayuntamiento deAlcá
~ de. San Juan para la reha-

3
ilita<:1ón del teatro municipal: 
O millones. 
to~ Ayuntamiento de Puer
lOO º. para centro cultural: 

millones. 
• Al Ayuntaiento de Man-

2~.·.~~' para casa de cultura: 
"11110Des. . 

REGION EL DIA 

Tampoco se creará una Comisión de Medio Ambiente 

ólo los votos socialistas a favor del 
consejero de Presidencia 

Miguel Angel Pérez, de AP. 

El DIA 

EFE 

El diputado centrista Alejandro 
Baldueza apoyó la moción de AP, 
argumentando que en Castilla-La 
Mancha se está estructurando mal 
la función pública y que para so
lucionar esto «bastaría con dero
gar un decreto y una orden, que 
contradicen la ley». 

A favor de los ceses del titular 
de Presidencia y del director ge
neral de la Función Pública vota
ron los dos grupos en la oposición, 
AP y CDS, con un total de 21 vo
tos, y en contra veintidós diputa
dos del grupo socialista. 

En la segunda moción, Pérez 
Cabezas acusó de «ilegales» los 
nombramientos de Mario Mansi
lla y Eugenio Sánchez, como se
cretario de Relaciones con las 
Cortes y asesor del presidente, 
respectivamente. 

Para el diputado conservador, 
dicha ilegalidad se basa en «la 
ocultación de datos por parte de 
estos dos altos cargos a la Comi
sión del Estatuto del Diputado, a 
la creación de dos viceconsejerías 
encubiertas y a la instalación en 
las Cortes de una figura al servi
cios exclusivo del PSOE 

La moció.n de los conservado
res contó sólo con el voto favora
ble de su grupo, mientras que el 
CDS se abstuvo y votaron en con
tra 24 diputados del PSOE. 

Durante las intervenciones se 
produjeron fuertes alusiones entre 
Miguel Pérez Cabezas y Mario 
Mansilla , en algunos momentos 
incluso elevadas de tono. Sin em
bargo, quedó claro a la salida del 
recinto que el respeto a la perso
na está por encima de las ideas 
políticas, y ambos llegaron inclu
so a abrazarse. 

Francisco Ruiz Castillo, diputado del Alejandro Alonso, consejero de Pre-
CDS. sidencia. 

El Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha rechazó ayer 
las dos mociones del grupo parlamentario de AP, en las que 
se pedían los ceses de cuatro altos cargos del Consejo de Go
bierno. Las peticiones de cese afectaban al consejero de Pre
sidencia, Aljandro Alonso; al director general de la Función 
Pública, José Ramón Aragón; al secretario de Relaciones con 
las Cortes, Mario Mansilla; y al jefe de gabinete del presiden
te autonómico, Eugenio Sánchez. El diputado aliancista Mi
guel Angel Pérez Cabezas, que subió a la tribuna para de
fender las dos mociones de su grupo, justificó las peticiones 
de cese de Alonso y Aragón, «porque se ha vulnerado gra
vemente la ley de Función Pública en lo que se refiere al ca
tálogo de puestos de trabajo, adscripción y régimen retribu
tivo de los funcionarios». 

En un momento de la sesión, 
cuando estaban más enfrentados 
los deqates, pidió la palabra, por 
alusiones, e: portavoz del grupo 
socialista, Fructuoso Díaz, pero el 
presidente de la cámara, el con
quense José Manuel Martínez 
Cenzano, no se la concedió expli
cando que las discusiones perso
nales se deben hacer fuera del re
cinto. Al insistir Díaz, que no se 
trataba de nada personal sino que 
iba a contestar a todo el grupo, se 
le dio la palabra. 

Investigación 

El Pleno rechazó también la 
propuesta formulada por el grupo 
parlaentario de AP de crear una 
Comisión no permanente de In
vestigación del Medio Ambiente, 
que defendió Luis Toledano. 

Toledano basó su petición afir
mando que «la defensa del medio 
ambiente no puede estar sometida 
a políticas coyunturales y electo
rales o en manos de grupos que 
no se sabe a quien obedecen». 

Los argumentos del diputado 
conservador fueron respondidos 
por el consejero de Relaciones 
Institucionales, José María Barre-

Según Esperanza 
Galiano, las 

centrales de la 
Región «tienen 
perfectamente 

catalogados sus . 
riesgos y 

disponen de 
planes específicos 
de emergencia» 

da, quien manifestó que «el go
bierno de Castilla-La Mancha ha 
demostrado que se toma en serio 
la política de defensa del medio
ambiente». 

Como 1prueba de ello, citó la 
iniciación de los trámites para de
clarar Cabañeros parque natural, 
las medidas acometidas para pro
teger el nacimiento de los ríos 
Cuervo y Mundo, la instalación 
de filtros verdes y el proyecto de 
ley de protección de suelos y es
pecies vegetales autóctonas. 

( ' 

CONSUMA, PRODUCTOS REGIONALES 

José Manuel Martínez Cenzano, presi
dente de las Cortes. 

Viviendas rurales 

Durante la sesión plenaria, el 
consejero de Presidencia, Alejan
dro Alonso, respondió a una pre
gunta de AP sobre subvenciones 
y préstamos del gobierno regional 
para obras de mejora de viviendas 
rurales. 

Según Alonso, desde 1984 a 
1987 se han beneficiado de ayu
das para mejorar sus viviendas un 
total de 5.560 ciudadanos, por un 
importe de 880 millones de pese
tas, entre subvenciones, anticipos 
y préstamos a bajo interés. 

El diputado aliancista Luis To
ledano formuló otra pregunta so
bre el catálogo de riesgos de las 
centrales nucleares de la Región, 
a la que respondió la consejera de 
Industria, Esperanza Galiano. 

Según la titular de Industria, las 
centrales «tienen perlectamente 
catalogados sus riesgos y disponen 
de I?la~ específicos de emer
gencia». 

Añadió que la ejecución de di
chos planes corresponde al gobier
no de la nación y anunció que, no 
obstante, se está trabajando en un 
plan básico de emergencia núclear 
en colaboración con la Adminis
tración central. 

El Consejo de Gobierno dio 
respuesta también a otras siete . 
preguntas de AP sobre el uso del 
Hospital Psiquiátrico de Cuenca, 
el convenio de reemisores firma
do por el gobierno regional y 
RTVE, las viviendas de promo
ción pública del Polígono del Bal
concillo en Guadalajara, el inven
tario del patrimonio histórico-ar~ 
tístico regional, la potenciación de 
las denominaciones de origen y el 
aprovechamiento de los residuos 
sólidos agrícolas y urbanos. 

¿Lo ve usted? 
Este espacio se vé 

y se lee. 

----------~----- -----
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EL DIA 

TOLEDO 

UGT 
.ceo o 

.. .CSlf- ---- ------
'·cE.MS. 

B/N 

CENSO ELEC.: 
VOTANTES : 
ABSTENCION: 

C.REAL 

UGT 
ccoo 
CSIF 
CEMS. 
B/N 

CENSO ELEC.: 
VOTANTES : 
ABSTENCION: 

GUADALAJ. 

UGT 
eco o 
CSIF 
CEMS. 
B/N 

CENSO ELEC.: 
VOTANTES : 
ABSTENCION: 

VOTOS 
------

62 
_216-
213 
466 

8 

1310 
965 
345 

VOTOS 
------

170 
173 
173 
290 

7 

1160 
813 
347 

VOTO? 
------

123 
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268 
130 

10 

1028 
683 
345 

PORCEN. 
--------

6.46% 
22.57% 

22.26% 
48.69% 

73.66% 
26.34% 

PORCEN. 
--------

21.09% 
21.46% 
21.46% 
35.98% 

70.09% 
29.91% 

PORCEN. 
--------

18.28% 
22.59% 
39.82% 
19.32% 

66.44% 
33.56% 

Hoy comparece un grupo ante el juez 

REPRESE. 
--------

t 
5 
5 

10 

REPRESE. 
--------

4 
~ 
4 
8 

REPRESE. 
--------

4 
5 
8 
4 

1 

1 
1 
! 
1 
1 
1 
1 

1 
1 

1 
l 
1 
1 

l 
1 

1 
1 
1 
1 

REGION Vier.nes, l l de Diciembre de 1987 ...• : 

·En Cuenca no pudieron celebrarse por un fal!?~~!~ _,i\l1dl~11.cia Territorial 
_, ··' 

UGT perdió las elecciones de 
funcionarios autonómicos 

ELECCIONES SINDICALES - DISTF3l.X:IDN DE DELEGADOS 

SERVICIOS CEt-r!'RALES ALBACl:."'TE CIUDAD REAL GOALAJA'1.A TOLEDO 'ror\L 

C.S.I.f. 5 

cc.oo. 6 

U.G.T. 4 

CEM$'ATSE 

SIN ADJUDICAR 

R. Risueño 

En la noche de ayer, el Conse
jero de Presidencia de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha presentó a los medios de 
comunicación los resultados pro
visionales de las primeras eleccio
nes de funcionarios que tienen lu
gar en la región castellano-man
chega. El consejero destacó que el 
porcentaje de participación de es
tas elecciones, celebradas ayer en 
cuatro de las cinco provincias de 
Castilla-La Mancha ha sido bas
tante aceptable, cifrándose en tor
no al 80% a nivel regional. En 
otro momento Alejandro Alonso 
aclaraba que en la jornada electo
ral no había habido ningún hecho 
digno de destacar, salvo la no ce
lebración de las citadas elecciones 
en la provincia de Cuenca por el 
fallo de la Audiencia Territorial 
en cuanto a una de las decisiones 
de la Junta Provincial de la pro
clamación de candidaturas. Según 
explicó el consejero las elecciones 
en Cuenca tendrán lugar el próxi
mo día 29, una vez hayan sido re
sueltas la proclamación de candi
daturas de los sindicatos. 

Más adelante el Consejero ma
nifestaba que los datos tenían un 
carácter de provisionalidad hasta 
que no se haya hecho la recepción 
definitiva de las actas de cada una 
de las Juntas electorales. 

7 4* 

6 4* 

4 4 

2 8 

l 

En cuanto a los resultados pro
visionales en las elecciones sindi
cales celebradas ayer, la distribu
ción de delegados quedaría del si
guiente modo: 

C.S.I.F. consigue un total de 29 
delegados, Comisiones Obreras 
veintiseis. CEMSA TSE sería la 
tercera fuerza sindical con 24 de
legados y por último la Unión Ge
neral de Trabajadores con 17 de
legados. En el caso de la provin
cia de Ciudad Real CC.00 y 
CSIF han conseguido un empate 
a cuatro delegados, que de no des-

ALBACETE 

UGT 
eco o 
CSIF 
CEMS. 
B/N 

VOTOS 
------

137 
199 
255 

62 
o 

CENSO ELEC.: 944 
VOTANTES : 653 
ABSTENCION: 291 

8 5 29 
5 s 26 
4 l li 

4 10 2-¡----

l 

hacerse tras la comprobación de 
las actas habría que deshacer asig
nando por sorteo, a una de estas 
dos fuerzas un quinto delegado. El 
mayor índice de abstención se re
gistró en la provincia de Guada
lajara donde de los 1028 funcio
narios del censo, ejercieron su de
recho al voto sólo 683 mientras 
345 funcionarios se abstuvieron, 
es decir, el 33'56%. El mayor ín
dice de participación se registró en 
los servicios centrales donde el nú
mero de votantes superó el 80% 
del censo. 

PORCEN. 
--------

20.98% 
30.47% 
39.05% 

9.49% 

69.17% 
30.63% 

1 

REPRESE. 1 
-------- 1 

4 1· 

6 1 

7 1 
2 1 

1 

1 

1 

En la modalidad de periodismo, creación litería, 
mvestigac1ón y ensayo 

De nuevo, acciones contra 
las prácticas de tiro 

Hoy se entregan los 
premios Castilla-La 

Mancha 
Los premios Castilla-La Man

cha de 1987, en sus distintas mo
dalidades de periodismo, creación 
literaria, investigación y ensayo, se 
entregan hoy en Guadalajara por 
los consejeros de Relaciones Ins
tituionales, José María Barreda, y 
de Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón. 

J.Ramos, Hugo EmilioPedem0?· 
te, Jorge Díaz, José Angel G~rcia, 
Javier Torres, Alejandro ~opez, 
Luis Monje Arenas y Serafm Ve· 
gas González. 

Un grupo de vecinos de Las 
Rabinadas, formado por unas 
cuarenta personas, intentaron ayer 
nuevamente impedir prácticas de 
tiro militares, aunque fuerzas de la 
guardia civil lo impidieron. 

Los cuarenta vecinos - entre los 
que se encontraban los ocho que 
ayer fueron detenidos y puestos en 
libertad despues, por una accion 
·simila:r- trataron de ocupar el 
Cerro de los Blancos ,donde se de
sarrollan las maniobras, acción 
que fue frustrada .por la interven
ción de la guardia civil. 

Los vecinos de Las Rabinadas, 

aldea perteneciente al municipio 
de Porzuna, se oponen a que el 
Regimiento de Artillería efectúe 
maniobras de tiro con cañones, 
por el peligro que ello puede su
poner para la población al haber
se encontrado en la zona algunos 
proyectiles sin explosionar. . 

Por su parte, el gobernador ci
vil de Ciudad Real, Joaquín Iñi
guez, dijo que el RAIL viene efec
tuando estas prácticas militares 
desde hace quince años y «nunca 
ha habido ningún accidente». 

Iñiguez reconoció, no obstante, 
que quizá exista ahora una mayor 

sensibilización hacia estos temas a 
raíz de las protestas surgidas con
tra la hipotética instalación de un 
campo de tiro en Cabañeros (Ciu
dad Real). 

Por otra parte, los ocho veci
nos que fueron detenidos el mier
coles compareceran mañana ante 
el juez , según dijeron fuentes 
municipales. 

Se trata de ocho vecinos de la 
aldea Las Rabinadas, pertenecien
te al municipio de Porzuna (Ciu
dad Real), detenidos el miércoles 
-y después puestos en libertad- al 
intentar impedir la realización de 
unas prácticas de tiro 

Estos galardones están dotados 
con diferentes cantidades de dine
ro que van desde el l .000.000 de 
pesetas del premio de investiga
ción y ensayo hasta las 400.000 
pesetas por el de poesía y teatro, 
respectivamente. 

Entre los galardonados se en
cuentran Rafael Arenas, Alfredo 

Las obras premiadas -excepto 
las de periodismo, que por su na· 
turaieza ya han sido divulgadas 
serán difundidas por el Servicio de 
Publicaciones de la Junta de Cas· 
tilla-La Mancha. de 

Dentro del acto de entrega. 
1 

galardones se ofrecerá un recita 
1 · nte musical de la Muestra tmera 

de Ilustradores, organizado por 1ª 
Consejería de Cultura, Y que re~· 
ne la obra de 44 profesionales .e 
la ilustración, el grafismo Y el di· 
seño. 
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. Viernes, 11 de Diciembre de 1987 AGRICULTURA 

Las carnes serán analizadas en ~l Labor~torig_bgro~im~!ario 

El A A pone en marcha 
un nuevo método de 

detección de hormonas 
El Ministerio de Agricultura pondrá en 

funcionamiento el próximo año un nuevo 
laboratorio donde se detectarán, en anima
les provenientes de mataderos, residuos de 
efecto hormonal y tireostático que acele
ran la absorción de agua provocando el 
engorde. José Manuel Vallejo, subdirector 

general de Laboratorios Agrarios, dijo que 
esta instalación, que utilizará técnicas de 
radioinmunoensayo, se ha creado para 
adaptarse a la reciente directiva de la Co
munidad Económica Europea que estable
ce los métodos para detectar hormonas en 
animales. 

Madrid. Este departamento 
va a ser instalado en el Labora
torio Agroalimentario · del Mi
nisterio de Agricultura, que ha 
estrenado hace unos días edifi
cio y dónde se han incorporado 
otras nuevas técnicas «para po
der abordar asuntos que vienen 
impuestos por la CEE», añadió 
Vallejo. 

Vinos 

Uno de estos métodos -la Re
sonancia Magnética N uclearser
virá para identificar, con gran 
precisión, las características y 
cantidades del aguado, adicción 
de azúcares y aditivos en los vi
nos. 

Pilar Hita, del Laboratorio 
Agroalimentario, dijo que con 
esta técnica «podremos conocer 
los valores normales de los vi
nos de cada región española» y 
exportarlos a la comunidad con 
la seguridad de que no serán de
vueltos, como ha ocurrido en 
ocasiones. 

Este Laboratorio, dependien
te de la Dirección General de 
Política Alimentaria, analiza 
anualmente alrededor de 
33.000 muestras de productos 
en origen, alimentarios y agra
rios, como lácteos, suelos, 
aguas, cereales, fertilizantes y 
residuos de plaguicidas. 

De estos análisis, realizados 
en las muestras tomadas por el 
Servicio de Defensa contra 
Fraudes, 2.500 son de tipo ar
bitral o dirimente y son necesa
rios en los casos en que no haya 
acuerdo entre el oficial y el con
tradictorio -al que tiene derecho 
el fabricante para contrastar con 
el resultado oficial-. 

El director del laboratorio ar
bitral, José Ramón García, ex
plicó que «nosotros tenemos la 
responsabilidad de la sanción y 
debemos estar convencidos de 

que está bien realizado», por 
eso emplean el tiempo y núme
ro de repeticiones necesarias. 

En este Laboratorio Agroali
mentario, cuyo objetivo es rea
lizar controles de calidad para 
proteger la salud del consumi
dor, también se hacen análisis 
informativos, para particulares, 
campañas del Ministerio como 
control del estado actual de un 
determinado producto y catas 
de vinos y aceites para clasifi
carlos y conocer su composi
ción organoléptica. 

Afirman que el gobierno de EEUU está realizando «dumping» 

Los productores valencianos piden 
sobretasa para las importaciones 

Alicante. Los productores de 
almendra de la Comunidad Va
lenciana, que representan más del 
34 por cien del sector en España, 
pretenden que la CEE apruebe el 
próximo día 16 de diciembre un 
reglamento que permita aplicar 
precios de referencia a la almen
dra importada desde Estados Uni
dos, confirmaron fuentes del sec
tor. 

en Alicante, ha afirmado que es 
poco probable que se consiga apli
car una sobretasa a las importan
ciones norteamericanas de almen
dra, ya que ello podría reavivar la 
guerra comercial EEUU-CEE. 

La solicitud se basa en que 
EEUU está realizando prácticas 
de «dumping» en los mercados 

. europeos, vendiendo la almendra 
a 380 pesetas el kilo, mientras en 
el mercado norteamericano los 
P:ecios alcanzan las 800 pesetas 
kilo. 

Catalá ha señalado a EFE que 
«los representantes españoles 
quieren que los órganos comuni
tarios establezcan ayudas a la re
conversión del sector, facilitando 
la utilización de aguas residuales 
y la repoblación de campos con 
almendros y algarrobos». 

El portavoz de Almendra Es
paña ha indicado que los produc
tores españoles solitarán la inclu
sión del piñón, la garrofa y la cas
taña .en el apartado de frutos se
cos, que permita aplicar la misma 
reglamentación en estos frutos». 

En los 
mercados 

europeos EEUU 
vende la 

almendra a 380 
pesetas kilo, 

mientras en su 
país los precios 

alcanzan las 800 
pesetas kilo 

b 

Luis Catalá, responsable de Al
mendra España, empresa ubicada 

EL DIA 

Durante la semana pasada, con 140,000 toneladas 

Superados todos los récords 
en la exportación de cítricos 

Valencia. La semana del 1 al 6 
de diciembre ha superado todos 
los récords en exportación de cí
tricos, alcanzando las 140.000 to
neladas, frente a las 129.500 re
gistradas en iguales fechas del año 
pasado, según datos del Comité 
para la Exportación de Frutos Cí
tricos. 

Las exportaciones de cítricos 
durante la campaña actual 
1987 /88 superan las cifras de la 
anterior, con unas 769.860 tone
ladas exportadas hasta el día 6 de 
diciembre, frente a las 685.662 re
gistradas en igual período de la 
temporada anterior, según datos 
del Comité. 

El ritmo de las exportaciones 
de cítricos durante este año supe
ra, asimismo, al de otras campa
ñas anteriores, situándose por en
cima de las 586.000 toneladas ex
portadas en los dos primeros me
ses de la campaña 1985/86 y las 
494.000 toneladas de la campaña 
1984/85. 

El fuerte aumento de las expor
taciones de cítricos durante la 
campaña actual resulta significati
vo si se tiene en cuenta el efecto 
negativo que generó al comercio 

Reunión de CEE 

Bruselas. Los ministros de 
·.Agricultura de la CEE, reuni
dos ayer en Consejo, adopta-. 
ron una serie de acuerdos s<i
bre la distnbuición de alimen
tos a las personas más necesi
tadas de la Comunidad, las 
ayudas a la producción de 
arroz largo y al fomento de la 
contratación de tomates para 
conserva con las organiz.acio
nes de productos agrarios. 

El Consejo, según fuentes 
comunitarias, ·trató cuestiones 
de rutina, en lugar de las habi
tuales discusiones sobre los 
mecanismos de estabilización 
de la producción agrícola, que 
serán nuevamente puestos sO:
bre el tapete durante· la Presi
dencia alemana de la CEE, a 
partir del próximo 1 de enero. 

El ministro español de Agri
cultura, Carlos Romero, consi-

exterior las inundaciones y las ria
das sufridas en las principales zo
nas productoras durante los pri
meros días del pasado mes de no
viembre. 

Variedad 

Este incremento se registra en 
todas las variedades de cítricos, 
con unas 356.000 toneladas de 
mandarinas exportadas en los me
ses de octubre y noviembre pasa
dos -frente a 335.000 en el mis
mo período del año anterior-, 
unas 202.000 toneladas de naran
jas frente a 171.000 en la campa
ña 86/87- y 58.000 toneladas de 
limones, también por encima de 
las 47.000 toneladas exportadas el 
pasado año, en ese mismo perío
do. 

El mayor aumento en las ex
portaciones corresponde a los en
víos realizados a otros países de la 
CEE, con unas 507.000 toneladas 
exportadas ya en esta campaña, 
frente a las 453.000 toneladas de 
la campaña 86/87, con Francia y 
Alemania Federal como los prin
cipales clientes para los cítricos 
españoles. 

· derópositivos~ ~~f 
acuerdQs logia.dos ayer, .~:-, 
cialmente los relativos a la (lis:-. · 
tribución de alimentos a las · .. 
personas más necesitadas .y ~ . 
ayudas a la producción de. · 
arroz largo. 

En cuanto a las ayudas a la . 
producción de arroz de .tipo · 
largo, éstas representarán unas. 
50.800 pesetas por hectár~ y 
en el caso español entrarán en 
vigor Ja próxima primavera, 
para un período de vigencia 
inicial de cinco años. · 

Según el ministro,. se . trata .. 
de un «Ímpo~te estimule> 
para la reestructuración o para 
el arranque de producción de 
este tipo de arroz en Españá», · 
país que por sus condiciones 
climatológicas se encuentra en 
óptimas condiciones para pro
ducirlo. 
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El DIA AGRICULTURA Viernes, 11 de Diciembre de 1987 

Según Carlos Romero, a final de año 
Próximamente 

Las exportaciones agrarias alcanzarán 
los 800.000 millones 

Presentación 
de tractores 

japoneses de 
fabricación 

española 

Las exportaciones españolas de productos agrarios· alcan
zarán las 800.000 millones de pesetas a finales de año, con 
un saldo y una tasa de cobertura positivos según dijo el mi
nistro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Carlos Romero. 
Señaló que, aunque el conjunto de las exportaciones españo
les tiene problemas, el comportamiento del sector agroali
mentario tiene un carácter asimétrico respecto al resto del co
mercio exterior. 

Durante los, diez primeros me
ses de 1.987 las exportaciones de 
productos agrarios alcanzaron los 
624.700 millones registrados en el 
ejercicio de 1986. 

Las importaciones, que en el 
pasado año fueron de 719.400 mi
llones de pesetas, tuvieron en los 
10 primeros meses de 1.987 un to
tal de 617 .800 millones. 

El ministro de Agricultura des
tacó que, de no ser por las inun
daciones de Valencia, que retrasa
ron la producción de. cítricos, las 
exportaciones hubiesen alcanzado 
incluso niveles más altos. 

Sobre la cumbre comunitaria 
que se celebrará el próximo 11 de 
febrero, el titular de Agricultura 
afirmó que, al no haberse llegado 
a un acuerdo en la reunión de Co
penhague que los de gobierno de 
la CEE mantuvieron la pasada se-

. mana, durantea diciembre no se 
avanzarán en las conversaciones, 
ya que se mantiene lo acordado 
en el último consejo comunitario 
de agricultura sobre estabilizado-

. res para los productos agrarios, de 
los que sólo quedan pendientes los 
acuerdos de bases para la produc-

. En Castilla- La Mancha 

ción de cereales y oleaginosos. 
Durante este mes, señaló Ro

mero, se tratarán trámites y temas 
bilaterales, así como el análisis del 
sistema de cambio de aprovecha
miento de tierras. 

El ministro de Agricultura, 
quien destacó que en la CEE «no 
se discuten ahora los recortes pre
supuestarios, sino el que no crez
can los gastos agrícolas, pues se 
trata de llegar a una estabilización 
de la base actual para que los gas
tos no sobrepasen los «recursos», 
recordó que los gastos agrícolas 
comunitarios se habían incremen
tado un 40 por ciento entre 1.984 
y 1.987. 

«Relanzamiento de precios» 

Señaló que «no va a ocurrir 
nada, ya que se está produciendo 
últimamente un relanzamiento de 
precios» y destacó las medidas del 
Ministerio en cuanto a la solicitud 
inmediata de una prórroga en la 
contingentación de lechones . 

Respecto al Consejo de Minis
tros de Pesca que se celebrará el 
próximo lunes en Bruselas, el titu-

Carlos Romero señaló que las inundaciones de Valencia han impedido que no 
juera más elevado el saldo positivo de las exportaciones. 

lar de Agricultura señaló que «no 
será el orden del día discutir so
bre el acuerdo de Pesca entre la 
CEE y Marruecos, sino sólo pun
tos de información sobre este 
acuerdo». 

En cuanto a la visita del minis
tro marroquí de Asuntos Exterio
res, Abdelatif Filali, para tratar 
con los responsables pesqueros las 
condiciones de acuerdo con la 
CEE, manifestó Romero que «su
pongo que no se avanzará dema-

siado, pasará a grupos técnicos y 
se fijará otra reunión para últimos 
de diciembre». 

La Comunidad Europea, aña
dió, tiene definida muy claramen
te su postura en este aspecto. 

Por otra parte, el ministro de 
Agricultulra dijo que el Banco de 
Crédito Agrícola abrirá nuevas lí
neas de crédito a partir del próxi
mo mes de enero, ya que el sec
tor requiere una modernización 
para ganar competitividad. 

Próximamente y tal como 
se había anunciado, la compa
ñía «Ebro Kubota S.A.» pre
sentará los primeros tractores 
de tecnología wtalmente japo
nesa fabricados en serie. La 
presentación tendrá lugar en 
una factoría situada en Cuatro 
Vientos (Madrid). 

Los modelos que se presen
tarán a la consideración de la 
prensa especializada y conce
sionarios serán los «Kubota» 
de la serie M-7950 y M-6950, 
ambos con posibilidad de sim
ple o doble tracción. 

En el mismo recinto de la 
factoría se efectuarán demos
traciones estáticas y dinámicas 
que consistirán en una serie de 
pruebas reales donde se pue
dan apreciar las prestaciones 
de estos tractores . 

Esta es la primera vez que 
se fabrica un camión «Kubo
ta» fuera de Japón. 

La comercialización en el 
mercado nacinal de los cuatro 
primeros modelos comenzará 
después del día 15. 

En los diez primeros meses del año 

Cotización inferior de la 
nueva cosecha de vino 

Aumento de las 
exportaciones españolas 

de ovino 

La mayor parte de los envíos, tanto 
en animales vivos, como en carne 
fresca, refrigerada o congelada, se 

canaliza a través del mercado francés 

Madrid. Las exportaciones es- cultura destacaron la importacia 
-Ciudad Real. Los vinos de la !años y Cozar el precio es de 205 200-210 pesetas hectogrado para pañolas de cordero se elevaban en que está teniendo el mercado fran· 
nueva cosecha en Castilla-La a 210 pesetas. En la zona de de- el blanco rama en nuevo en Ma- los diez primeros meses a 3.800 cés para las exportaciones españo· 
Mancha se han cotizado hasta nominación de Valdepeñas (Val- dridejos, Consuegra y Quintanar millones de pesetas, frente a los las de ovino, hacia donde se están 
.ahora entre 15 y 25 pesetas por depeñas y Santa Cruz de Mudela) de la Orden y 207 en Mora. tres mil millones de 1986 y los canalizando la mayor parte de los 
hectogrado menos que los vinos el blanco vieio se cotiza a 215 y En Cuenca, el blanco rama se 900 d 198 e . . · 5 ~ · 200 210 e 5 según datos iac1hta envíos, tanto en animales vivo viejos, según fuentes de la Cáma- 220 pesetas respectivamente, cotiza a - pesetas en San ' -
ra Agraria de Ciudad Real. mientas que el tinto se oferta a Clemente y 210 en el Provencio. dos por el Ministerio de Agricul- como en carne fresca, refrigerada 

. 260 hectogrado. El blanco viejo oscila entre las tura, Pesca y Alimentación. o congelada. 
En Ciudad Real, y en localida- 215 de San Clemente y las 220 de · 

des de la denominación de origen En Albacete, las cotizaciones Horcajo de Santiago. Este fuerte aumento en el valor Sobre un total de animales vi· 
Mancha, los blancos en rama nue- del blanco en rama asciende a Según informa la Cámara de las exportaciones españolas de vos exportados que se eleva ya 
vos se cotizan a 195-205 pesetas 200-205 pesetas en Vilarrobledo, Agrana, se han realizado muchas ganado ovino se ha visto favore- este año a unas 102.000 cabezas, 
hectógrado en Alcazar de San 210 en La Roda y 215 en Vinaya transacciones en el mercado viní- cido tras la integración de España más de 96.000 han sido exporta· 

· Juan, Tomelloso, Socuéllamos, con una diferencia de precio en fa- cola en la Mancha, aunq_ue no de- en la CEE y la consiguiente aper- das a Francia, mientras que sobre 
Campo de Criptana y Pedro Mu- vor del vino viejo de 20 a 25 jan de realizarse operaciones con tura de los mercados comunita- 6.500 toneladas de carne refrige· 
ñoz tas predominio de los vinos que han . 

· . , pese · . tenido una elaboración comparti- nos. rada más de 5.600 toneladas se 
En Malagon, Manzanares, Bo- En Tol~o, el precto es de da de uva en plena madurez. Fuentes del Ministerio de Agri- han enviado a Francia. 

t·...: .. :\ .. :. .. ;.~::..:.'-"4"t.:..: .. x.~~~_,.~/::.: ....... __ ...: .. ..:·· ... -· .. ~-".:.~::¡;-·.,;..·:_".(2_·~,,~ ..... _ .. ..:.1 ·~, ;.,;-.-: __ ._.: ____ -_~ ... - ... _______ ._ •• __ ... __ ._. __ _ .: ~·--·- _____ •• _______ .. _ •• _ ... -..... _ ~-- _. _ .. ' ... _, __ •• 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 11/12/1987.



Viernes, 11 de Diciembre de 1987 NACIONAL 
Ante el Tribunal Constitucional 

Recurso contra el proyecto 
televisión privada 

Madrid. Izquierda Unida presentará recur
so de inconstitucionalidad contra el proyecto 
de Ley de Televisión Privada, según anunció 
ayer el diputado Grupo Mixto Ramón Es-
pasa, en el Congreso donde se está 

promovido por IU en el Parlamento de Ca
taluña y se fundamentará, principalmente, en 
«la invasión flagrante que hace el proyecto 
de las competencias exclusivas de la comuni
dades autónomas», según Ramón Espasa. 

debatiendo este proyecto. Este recurso será 

Por su parte, el diputado del 
grupo de CP Luís Ramallo dijo al 
finalizar la sesión de la mañana, 
que «Si no se aceptan las tesis pro
gresistas de CP en cuanto a que 
las concesiones no tengan más li
mitaciones que las que impongan 
las condiciones técnicas v no se 
acepta la existencia de ca~ales re
gionales y locales», recomendará 
a su grupo la interposición de un 
recurso de inconstitucionalidad. 

Respecto al recurso presentado 
en el Pleno y al que puedan pre
sentar otros grupos, el ministro de 
Cultura, Javier Solana, afirmó, a 
la salida de la sesión, que «es algo 
legítimo y los grupos pueden ha
cerlo, aunque dudo que lo hagan 
después de ver la poca energía con 
la que han planteado el debate». 

Juan José Pérez Dobón, del 
POP, tampoco descartó en su in
tervención la posibilidad de pre
sentar un recurso ante el Tribunal 
Constitucional porque el proyecto 
«concibe la televisión privada 
como un derecho público sin más 
y olvida los derechos de libertad 
de expresión reconocidos en el ar
tículo 20 de la Constitución». 

En la sesión de la mañana, los 
grupos de la oposición defendie
ron sus enmiendas al capítulo pri
mero de la Ley que recoge el ca-

«Vulnera los 
derechos de 
libertad de 
expresión 

reconocidos en el 
artículo 20 de la 

Constitución» 

rácter de serv1c10 público y de 
concesión administrativa y esta
blece en tres el número de cana
les. 

En el turno de intervenciones el 
diputado del CP, Luis Ramallo, 
consideró «anticonstitucional el 
considerar como un servicio pú
blico actividades cuya práctica 
son un derecho fundamental en la 
Constitución». 

«Regulación caprichosa» 

Calificó de «Caprichosa» la re
gulación de tres canales y propu
so la atribución a los jueces del 

Según el ministro de Trabajo, Manuel Chaves 

control de la televisión y la radio 
a través de un órgano para «evi
tar la intromisión constante del 
Gobierno de turno». 

Se mostró contrario a la conce
sión administrativa que establece 
el proyecto porque «el poder no 
debe tener posibilidad de interfe
rir en el proceso de formación de 
la opinión pública». 

Federico Ysart, del CDS, que 
coincidió con el grupo socialista 
en el carácter de servicio público 
que establece la ley, discrepó en 
que se haga en régimen de conce
sión, en vez de autorización. 

Para el CDS, «no tiene sentido 
limitar a tres las concesiones, fru
to sólo del afán reglamentista del 
Gobierno» y propuso la creación 
de un Instituto Nacional de la Te
levisión Privada formado por 
«personalidades de relevantes mé
ritos». 

Los representantes del PNV, 
Minoría Catalana, Eusko AlKar
tasuna y Euskadiko Ezquerra de
fendieron tesis similares a la plan
teada por Izquierda Unida, en el 
sentido de que el actual proyecto, 
«vulnera las competencias asumi
das por la comunidades autóno
mas», según afirmó Joseba Az
cárraga, del Grupo Parlamentario 
Vasco. 

<<Las empresas invierten poco 
en formación profesional>> 

lteMadrid. El ministro de Tra
bajo, Manuel Chaves, dijo ayer, 
en su comparecencia ante la co
misión de trabajo del Senado, que 
las empresas españolas, en compa
ración con las europeas, gastan 
poco en Formación Profesional. 

El ministro, que explicó a los 
senadores la situación del Plan de 
Formación e Inserción Profesio
nal (FIP), señaló que va dirigido 
principalmente a promocionar el 

empleo, sobre todo, la inserción 
de los jóvenes en el mercado de 
trabajo. 

Dijo el ministro que hay que 
comprometer más a las empresas 
en la FP y que para 1988 se tra
tarán de incrementar las escuelas 
taller, para lo que hay prevista 
una inversión de 38.000 millones 
de pesetas, y las casas de oficios 
artesanales, a fin de recuperar 
aquellos en riesgo de desapari
ción. 

También se pretende potenciar 
la FP de los menores de 18 años 
en las empresas, con ayuda eco
nómica del Gobierno y las prácti
cas en empresas de universitarios 
y jóvenes mayores de 26 años con 
preparación superior. 

«Nos gustaíÍa comprometer a 
las empresas -dijo-subvencionán
dolas a fin de que proporcionen 
FP a trabajadores desempleados, 
independientemente de que vayan 
a ser contratados». 

IEL MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD 
Mé!U.ÍN y f;RILLO lLiiGAN AL 
CASTILLO l>t LA VIEJA BRU
<./A. 

• µ.;a 

.. ( <i 

c'°CdMO VAMOS A EN-
77"( AR ? NO PO~/V10S 
PASAR POR ESOS 

'ZARZA.LGS. 

EL.DIA 

Ayer fue recibido por Felipe González 

Ruiz-Giménez expresó 
su deseo de permanecer 

en el cargo 
Madrid. EL presidente del Go

bierno, Felipe González, recibió 
ayer al Defensor del Pueblo, Joa
quín Ruiz-Giménez, que expresó 
su deseo de permanecer en el car
go después del 28 de diciembre, 
fecha prevista para su renovación. 

Los grupos parlamentarios de 
Coalición Popular y CDS consi
deraron positiva la labor desarro
llada por Ruiz-Giménez, durante 
los cinco años que ha permaneci
do al freme de esta institución, y 
se mostraron favorables a que 
continúe en el cargo. 

Al término de su segunda visi
ta anual al presidente del Gobier
no para presentarle el informe de 
1986, Ruiz-Giménez matizó que 
«si se estima que conviene un nue
vo equipo, le ayudaríamos para 
que el tránsito sea lo más favora
ble posible». 

Mejor antes del 28 
-------

Ruiz-Giménez comentó que 

había hablado con Felipe Gonzá
lez sobre el procedimiento de su
cesión, y aclaró que prefería que 
las comisiones correspondientes 
del Congreso y del Senado se reu
nan antes del día 28, fecha en que 
expira su mandato, y propongan 
los candidatos que deberán ser 
elegidos diez días después 

El portavoz de Coalición Po
pular, Juan Ramón Calero, afir
mó que la labor de Ruiz-Giménez, 
del que dijo que «es un hombre 
de una gran talla política», ha sido 
«correcta y buena», teniendo en 
cuenta, añadió, «que ha puesto en 
marcha la Institución». 

Calero, que indicó que aunque 
Alianza Popular en principio «no 
está legitimada para designar al 
Defensor, si lo está para nego
ciar», y subrayó que a Coalición 
Popular le gustaría proponer un 
Defensor adjunto, a la vez que 
mantener a la segunda adjunta ac
tual, Margarita Retuerto. 

A la Brigada de Paracaidistas 

Defensa ordena que· 
cese la evocación de 

hechos de Fran'co · 
Madrid. El Ministerio de 

Defensa ha ordenado a la Bri
gada Paracaidista que cesen las 
evocaciones,en las órdenes del 
día, de hechos protagonizados 
por el general Franco y el 
«ejército nacional» durante la 
Guerra Civil, informaron fuen
tes oficiales. 

La orden del Ministerio es 
consecuencia de la pregunta 
presentada el pasado miércoles 
en el Congreso de los Diputa
dos por el parlamentario de 
Minoría Catalana Lluis Mi
quel Recoder, quien afirmó 
que los contenidos de esas «ór
denes» «perpetuan la división 
entre la España nacional y la 
republicana». 

En esas <<Ürdenes» se re
cuerdan acontecimientos mili
tares de impoliatlda, · como. 
cuando el general Franco, 

deWalt Disney 

«que con sus heroicas hazaji¡¡s r·. 
en la guerra de Africa había ,. 
conseguido la carrera más:.bri., 
liante de todo el ejéicito .~pa;.,. ::· 
fiol, se hace cargo de la jefatu•' 
ra del Estado». ·· 

El diputado, que presentó et 
texto de varias ~<ór(jenes del 
día» leídas a los Süldados el i>a-:' 
sado mes de óetubre poco· an:. 
tes de. dormir¡ recordó al mi-• .•.. · 
nistro Serra que este notnbn,h .. 
miento se produjo en. plená.:: • 
Guerra Civil y mientras existía · 
un gobierno constituido legíti .. 
mamente en el que, «por cier" •}\ 
to, .. estaban representados, en:., ~!; 

· tre otros, miembros det~,~j 
PSOE». , ~; 
· Las fuentes .restaron impót.,-; 

· tancia al hecho ya que, • · 
en una. institución . <@n .· 
fuerte caiga de · · · ' .·~ 
normal que se pr·. . .. 
hechos, que, una v~· 
dos, son· cpcrregidos • · · 
diatO». . 
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Se logrará una mayor coordinación de todos los Cuerpos .. -- HIPERCOR ~ 
::::::::::::: 

·La Seguridad del Estado impulsa la 
creación de juntas locales de seguridad 

A través de la Audiencia 
~aclonar ---

Un juez 
valorará los 
daños por el 
atentado de 

Hiper cor 

Madrid. La Secretaría de Estado para la Seguridad impul
sará la constitución de Juntas locales de seguridad para coor
dinar las actuaciones policiales y lograr mayor seguridad pú
blica, informaron fuentes del departamento. Una instrucción 
con este objetivo ha sido enviada por Rafael Vera, secretario 
de Estado para la Seguridad, a los directores generales de la 

El texto indica unas referencias 
de funcionamiento de estas Jun
tas, que se pretende que se cons
tituyan en todos los municipios 
que dispongan de policía local, 
además de la Nacional o Guardia 
Civil, y en su caso autonómica. 

La instrucción fija las directri
ces que deben seguirse para lograr 
un régimen jurídico homogéneo 
de estas Juntas, en respuesta a las 
«actuaciones dispares» de algunas 
ya constituídas, en parte espontá
neamente, y en busca de unos 
«Criterios uniformes en todo el 
territorio nacional» que eliminen 
«las distorsiones apuntadas». 
· Con este texto, que tiene carác
ter provisional mientras no se pro
mulgue el correspondiente regla
mento previsto en la Ley Orgáni
·ca de Fuerzas y Cuerpos de Segu
ridad del Estado, se pretende tam
bién institucionalizar los cauces 
que permitan una mejor coordina
ción de las policías que dependen 
de diversos entes y actúan sobre 
un mismo territorio. 7 

Sobre la constitución de estas 
Juntas locales, la instrucción pre
cisa que ha de realizarse median
te acuerdo del alcalde y el gober
nador civil, en un «Acta de Orga
nización» que especifique su sede, 
ámbito, composición, misiones y 
régimen de funcionamiento. 

Reglamentación 

Para los casos en que el muni
cipio esté enclavado en un territo-

,_ río con policía autonómica pro
pia, la instrucción indica que la 
constitución de la Junta Local ha
brá cie contar previamente con la 
conformidad de la Consejería 
competente en materias de seguri
dad y orden público. 

Rafael vera, secretario de Estado para 
la Seguridad. 

La Seguridad del Estado sugie
re que las Juntas deberán estar 
presididas por el alcalde (que 
compartirá la presidencia con el 
gobernador, si éste asiste); consti
tuídas por los jefes de las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Esta
do en el municipio, el de la poli
cía municipal y el local de la po
licía autonómica; y por el secreta
rio del ayuntamiento o funciona
rio con estas competencias como 
secretario de la Junta, con voz 
pero sin voto. 

La instrucción sugiere que en el 
acta de organización de las Juntas 
se incluya, «en aras a un mejor y 
más ágil funcionamiento», la po
sibilidad de que asistan asesores 
técnicos (sin voto), la delegación 
del alcalde en un teniente de al
calde o concejal de seguridad en 
los municipios de más de 500.000 
habitantes, y la sustitución de 
miembros de la junta en casos de 
ausencia o enfermedad. 

, En el Congreso de los Dijlutados 

Aprobadas las leyes de 
sucesiones y donaciones 
Madrid. El Pleno del Congre

so de los Diputados aprobó ayer 
lós: proyectos de Ley del Impues
to. de Sucesiones y Donaciones y 
de Regulación de los tipos de gra
vamen de las Contribuciones Rús
tica y Pecuaria y Urbana, después 
de las enmiendas introducidas en 
el Senado. 

Igualmente fue aprobado, con 
I~ enmiendas hechas por Senado, 
el proyecto de Ley de Ordenación 
de las. Competencias del Estado 
para la Protección del Archipiéla
go de 1as Islas Columbretes. 
. El Pleno se ocupó en primer lu
gar, ell. sesión secreta, de los dic
~m~ii~ de la Comisión del Esta
tuto de los Diputados sobre in
compatibilidades de diputados, el 

·nombramiento de. Francisco Ra-

mos Fernández-Torrecilla como 
miembro del Consejo Asesor de 
RTVE en Castilla-La Mancha y · 
una segunda actividad del diputa-

. do Francisco Javier Rojo García. 

El Congreso de los Diputados 
también aprobó otros dictámenes 
de la Comisión de Asuntos Exte
riores sobre Convenios Interna
cionales suscritos por España, en
tre ellos: 

- Con la República de Cuba, 
sobre indemnización por los bie
nes de los españoles afectados por 
las leyes, disposiciones y medidas 
dictadas por el Gobierno de la Re
pública de Cuba a partir del 1 de 
Enero de 1959, hecho en la ciu
dad de La Habana el 16 de No
vi~mbre de 1986. 

Policía y Guardia Civil y a los delegados del Gobierno y go
bernadores civiles, ya que a estos últimos les corresponde la 
responsabilidad en el orden público y se les encomienda el im
pulso y apoyo a la creación de estas Juntas. 

La instrucción se 
fija en busca de 
«unos criterios 

uniformes en todo 
el territorio 

nacional» que 
eliminen «las 
distorsionen 
apuntadas» 

Se recomienda también que se 
incluya en el acta de organización 
la posibilidad de que asistan tam
bién a algunas reuniones los supe
riores jerárquicos de los vocales 
pertenecientes a las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad. 

Para estos casos, la instrucción 
precisa que los mandos superiores 
adquirirán el carácter de vocal y 
tendrán derecho al voto asignado 
al representante de estos Cuerpos, 
cuyo vocal habitual podrá asistir 
con voz pero sin voto. 

Se establece, asimismo, que el 
Ministerio del Interior o el direc
tor de la Seguridad del Estado 
puedan designar un representante 
con voz y sin voto para que asista 
a determinadas sesiones, sin per
juicio de la representación ordina
ria encomendada a los goberna
dores civiles. 

Labor de análisis 

Las misiones que se atribuyen 
a estas Juntas locales consisten en 
el análisis y valoración de la segu
ridad pública en el municipio, y 
las correspondientes propuestas o 
planes «para una eficaz coordina
ción y colaboración de los distin
tos Cuerpos de Seguridad». 

Figuran también la elaboración 
de planes para la prevención de 
hechos delictivos, el manteni
miento o restablecimiento del or
den y seguridad ciudadana; la pro
puesta de fórmulas para intercam
bio de información y datos que 
permitan a cada Cuerpo cumplir 
sus funciones, y el estudio de pla
nes de colaboración con Protec
ción Civil para catástrofes y otros 
aspectos sobre la seguridad públi
ca en el municipio. 

Es conveniente, insiste la ins
trucción, que en el Acta de Orga
nización se precise la circunscrip
ción exclusiva de las funciones de 
la junta al ámbito territorial del 
municipio. 

El texto de impulso a la cons
titución de las Juntas Locales de 
Seguridad propone una reunión 
ordinaria de la Junta al menos 
cada dos meses y obliga a la co
municación oportuna de la con
vocatoria al Gobernador Civil y a 
«todos» los componentes de la 
Junta, cuyos acuerdos «serán 
adoptados por unanimidad». 

Para los supuestos en que los 
acuerdos vulneren el ordenamien
to jurídico, revistan «señalada im
portancia» o lo aconsejen razones 
de seguridad pública, los goberna
dores o delegados del Gobierno lo 
comunicarán a la Secretaría de 
Estado para la Seguridad. 

También los equipos complementarios 

Barcelona. El titular del Juz
gado Central de Instrucción nú
mero 1 de la Audiencia Nacionál 
Carlos Bueren, tomará declara: 
ción a los afectados por el atenta
do de Hipercor con el fin de de
terminar la cuantía de los daños 
ocasionados. 

Durante los proximos tres días 
el juez de la Audiencia Nacional 
prevé tomar declaración en Bar
celona a unas trescientas personas, 
entre las que figuran los heridos y 
los familiares de la víctimas, los 
perjudicados por el atentado, pro
pietarios de Hipercor y otros tes
tigos presenciales de los hechos. 

Según el titular del Juzgado 
Central, la práctica de estas dili
gencias tiene como objetivo «ace
lerar los procedimientos de impu
taciones contra el «Comando Bar
celona» de ET A, a fin de agilizar 
el pago de las posibles indemniza
ciones a los perjudicados». 

El propio juez destacó que se 
ofrecerá a los afectados la posibi
lidad de que ejerzan la acusación 
particular, derecho del que ya han 
hecho uso varios de los perjudica
dos en el atentado. 

La Audiencia Nacional instru
ye el sumario contra los tres dete
nidos del denominado «Comando 
Barcelona» de ET A que están 
acusados de colocar el automóvil 
cargado de explosivos que estalló 
en el supermercado de Hipercor el 
día 19 de junio y que provocó la 
muerte de 22 personas. 

Por este atentado fueron proce
sados la semana pasada Santiago 
Arrospide -Santi Potros-, Rafael 
Caride Simón, Juan Luis Aguirre 
y los tres supuestos activistas del 
citado comando que fueron dete
nidos el pasado mes de septiem
bre. 

Los supletorios se podrán 
comprar desde el día 1 

Madrid. A partir del 1 de 
enero, se podrán adquirir, de la 
Compañía Telefónica, los su
pletorios telefónicos y equipos 
complementarios, en régimen 
de propiedad, en lugar de al
quilarlos como sucedía hasta 
ahora, según una resolución 
que publicó ayer el diario ofi
cial. 

Esta resolución, del Minis
terio de Transportes Turismo y 
Comunicaciones, señala que la 
evolución tecnológica y la mo
dernización del marco regula
dor que se prevé en las teleco
municaciones requiere un 
cambio en el sistema de co
mercialización. 

Autoriza a la Compañía Te
lefónica Nacional de España a 
continuar comercializando en 
el actual régimen de alquiler 
únicamente equipos telefóni
cos principales de los modelos 
Teide A, Teide B, Benjamín, 
Heraldo Sobremesa, aparatos 
TRM y sistemas de interco
nexión, y a vender terminales 
telefónicos que vayan a ser 
destinados como supletorios o 
extensiones de centralitas, y 
también a vender equipos tele
fónicos complementarios. 

Indica la resolución que 
cuando el usuario tenga en 
propiedad supletorios o equi
pos complementarios deberá 

tener en su línea telefóncia un 
elemento físico capaz de sepa
rar eléctricamente la línea Y 
equipo de su propiedad y el de 
la Compañía Telefónica Na
cional de España. 

Este elemento físico, deno
minado punto de conexión de 
red, será propiedad de Telefé
nica y podrá ser instalado por 
esta compañía o por otra em
presa de reconocida comp~t~n
cia, cuya relación será fac1hta
da por Telefónica. 

A partir del 1 de febrero de 
1988 será obligatorio p~ra la 
Compañía Telefónica la m~t~
lación del punto de conexwn 
de red en todas las nuevas al
tas de líneas individuales de 
abonado que se produzcan. 
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Ziluaga y Erkizia acusaron a las FSE en la muerte de Santi Bro~a~d 

cesados dos 
parlamentarios de H por 
presu delito de injurias 

El Tribunal Superior de Justicia de Eus
kadi, cuyas funciones ostenta hasta su cons
titución el pleno de la Audiencia Territorial 
de Bilbao, ha procesado a dos parlamentarios 
de Herri Batasuna presuntos delitos de 
desacato, o injurias a determinadas 

dos parlamentarios vascos de Herri Batasu
na, Txomín Ziluaga y Tasio Erkizia, está mo
tivado por unas declaraciones de estos diri
gentes de HB sobre el asesinato de su com
pañero Santiago Brouard, ocurrido en octu
bre de 1984. 

clases del procesamiento de los 

Bilbao. El presidente de la A u
diencia Territorial de Bilbao, Juan 
Bautista Pardo, confirmó ayer el 
procesamiento de los dos parla
mentarios de HB, c¡ue incluye la 
libertad provisional de ambos, 
una fianza de un millón de pese
tas para cada uno y c¡ue compa
rezcan ante el correspondiente 
juzgado los días 1 y l 5 de cada 
mes y «Cuantas veces fueran lla
mados». 

Para el Tribunal Superior de 
Justicia de Euskadi, «de lo act1:''
do aparecen indicios racionales ae 
criminalidad bastante para esti
mar responsables de los delitos de 
desacato y de calumnias o injurias 
a clases determinadas del Estado, 
ambos con publicidad, en concen
to de autores a José Domingo Zi
luaga Arrate de ambos delitos, y 
a Anastasio Erkizia Almandoz del 
de calumnias o injurias a clases 
del Estado, por lo que procede de
clararlos procesados». 

Declaraciones 

En el auto de procesamiento se 
recuerda que Ziluaga y Erkizia, 
junto con la esposa e hija de San
tiago Brouard, declararon en una 
rueda de prensa, celebrada el 6 de 
marzo de 1985, que «cada vez 
está más claro quién mató a Santi 
Brouard», refiriéndose a las Fuer
zas de Seguridad del Estado. 

Manifestaron también que "' • 
se interroga a Casinello, Osto~. 
Antonio Rosinos, Ballesteros y 
Alvarez se podrían saber perfecta
mente los nombres de los autores 
o instigadores del asesinato» y que 
«si nosotros pudiéramos interro
garles, se esclarecería rápida y pú
blicamente quiénes son los GAL 
y quién está detrás de los GAL», 

Ziluaga y Erkizia afirmaron, 
además, 4ue «si Felipe González 
se niega a decir quiénes son los 
GAL, no es porque no lo sabe o 

porque no lo intuya, sino porque 
no lo quiere decir». 

El auto de procesamiento del 
pleno de la Audiencia Territorial 
de Bilbao, compuesto por trece 
magistrados, recoge también unas 
declaraciones efectuadas por Txo
mín Ziluaga el 25 de marzo del 
presente año, en las que se ratifi
có en sus anteriores afirmaciones 
y dijo que «hoy es más evidente, 
si cabe, gue el asesinato de Santi 
fue un cnmen de Estado y la con
nivencia de los aparatos del Esta
do con los GAL, no siendo calum
nioso decir la verdad». 

Ziluaga dij0 igualmente que «a 
quien se debía procesar por el ase
sinato es a Felipe González, que 
dijo no saber quien era el GAL. 
Yo le digo que miente, no tene
mos más que preguntar a Casine
llo, a Ostos o a Alvarez», al tiem
po que citó a Burón Barba, a Mos
coso y al ministro Ledesma, «que 
tiene una responsabilidad moral 
muy evidente». 

Multitudinario homenaje de 
Perú a los jugadores del Alianza 

Lima. El presidente de la 
Asociación de Pilotos de AE
ROPERU (líneas aéreas pe
ruanas), César Atala, aportó la 
«casi seguridad» de que el ac
cidente del fokker de la Fuer
za Naval Peruana en el que 
perdieron la vida 43 personas, 
entre ellas los integrantes del 
equipo de fútbol Alianza 
Lima, «se debió a un error del 
piloto». 

Atala afirmó que «proba
blemente, el piloto interpretó 
mal los datos que le suminis
traban los aparatos de la con
sola del avión y no advirtió 
que volaba demasiado bajo, lo 
que provocó la colisión con el 
mar». 

Un balón destrozado y una 
~olsa con botas que usaron los 
Jugadores del Alianza Lima en 
s~ ~!timo partido se han cons
tituido en símbolo de que Perú 
pe~dió a su equipo de fútbol 
mas popular en un desastre de 
avión. 

De los seis cadáveres halla
dos hasta ahora, cinco fueron 
varados por las olas. Entre 
ellos están los de las ·mujeres 
que iban a bordo, una azafata 
Y una pasajera, así como los 
cuerpos del médico y el utille
ro del Alianza Lima. 

~inguno de los cuerpos de 
l~s Jugadores del Alianza pu
dieron ser rescatados ayer del 
Océano Pacífico durante la 
primera jornada de rastreo 

... ~ ,. 

El presidente 
del club señaló 

que seguirá 
pagando los 
sueldos a las 

familias de los 
jugadores 
fallecidos 

frente a las platas de Ventani
lla, unos 10 kilómetros al nor
te de Lima. 

Los equipos de salvamento 
rescataron un único sobrevi
viente, el piloto Edilberto Vi
llar Malina, teniente de la fuer
za aeronaval a la que pertene
cía el avión «Fokker» siniestra
do con 44 personas a bordo, 
se~ún la relación oficial de pa
sajeros y tripulantes. 

El aparato de la Marina de 
Guerra, asignado normalmen
te a misiones de patrullaje ma
rítimo, había sido fletado por 
el club para realizar la expedi
ción a Pucallpa y se estrelló en 
el mar después de intentar va
rias veces el aterrizaje en el ae
ropuerto de Lima con una ave
ría en sus controles. 

Antes de concluir las opera-

ciones de búsqueda, a últimas 
horas de la tarde del miérco
les, habían sido extraídos tam
bién del mar los cadáveres de 
seis personas, dos de ellas 
miembros de la tripulación mi
litar. 

Con las primeras luces de 
ayer jueves se reanudaron los 
trabajos de rescate en la zona 
donde se ubicaba ayer el apa
rato, a unas tres millas de la 
costa y a alrededor de 40 me
tros de profundidad. 

Diseminados o atrapados 

Los cadáveres de las 37 per
sonas restantes que iban en el 
avión pueden, sin embargo, 
haberse dispersado en el mar 
ya que un número indetermi
nado de pasajeros logró aban
donar el aparato y mantenerse 
por la noche a flote durante 
horas, según fuentes de la ma
rina peruana, aunque también 
puede ser posible que se en
cuentren atrapados en la ca
bina. 

El caso más drámatico fué 
el del joven jugador Alfredo 
Tomasini quién, con una pier
na rota, resistió nueve horas, 
entre la noche del martes y la 
mayor parte de la ipadrugada 
del . miércoles, al lado del te
niente Villar Malina, según el 
testimonio que prestó este so
breviviente a los compañeros 
de arma que le socorrieron. 

j;L DIA .. 

En Gran Bretaña 
' ,,, 

Dos reclusos se fugan ·de?. i'" 

la cárcel en helicóptero \ ii 
Londres. Dos reclusos con

siguieron fugarse ayer en heli
cóptero de la cárcel de máxi
ma seguridad de Gartree, en el 
condado de Leicester (centro 
de Gran Bretaña). 

En una audaz y espectacu
lar operación, que apenas duró 
medio minuto, el helicóptero 
aterrizó en el campo-de depor
tes de la prisión durante la 
hora dedicada a ejercicios físi
cos de los reclusos. 

Inmediatamente los reclu
sos Sydney Draper, de 39 
años, que cumplía una senten
cia de cadena perpetua por 
asesinato y robo, y John Ken
dall, de 36, que cumplía una 
pena de ocho años de cárcel 
por varios delitos, corrieron 

hacia el helicóptero y éste r¡i~ .~ 

:~~=i~~~~ 
Market Harborough, dol'l(.t~ , 
los prófugos seeuestraron ·UD; 
automóvil para proseguir sú 
fuga, que continuó posteriQr.: 
mente en otro vehículo. . . 

Algunas informaciones in:-.. · 
dican que el piloto del helicóp· 
tero, cuya identidad se deseo:
noce, fue detenido posterior-, 
mente en la ciudad de Stands~ 
ted. . 

La policía inició inmediata~ 
mente la persecución d~ los 
reos evadidos con ayuda de 
helicópteros y vehículos, pero, 
hasta .el momento, no ha con
seguido capturarlos. 

~~JUICIO AGUSTIN RUEDA~~ 

Compareció el ex-subdirector de Carabanchel 

«Ordené que dejaran de 
golpearle» 

Estado que presentaba el cadáver de Agustín Rueda 

Madrid. Antonio Rubio Váz- tras lo cual le llevaron al interno 
quez, subdirector de la cárcel de Pedro García Peña, a quien el 
Carabanchel cuando murió Agus- propio subdirector interrogó acer
tín Rueda, ordenó a varios funcio- ca del túnel «sin golpes ni coac
narios que dejaran de golpearle, ciones de ningún tipo», según .ex
según explicó ayer este procesado. plicó ayer. 

Rubio Vázquez bajó luego a las 

Las casi cuatro horas d<: la se
sión de la mañana estuvieron ocu
padas por las respuestas de Rubio 
Vázquez al fiscal, los acusadores y 
los defensores, especialmente so
bre lo que hizo el 13 y 14 de mar
zo de 1978, cuando ocurrieron los. 
hechos. 

Antonio Rubio, que entonces 
ocupaba uno de los cargos de sub
director, explicó que el 13 de mar
zo llegó a la cárcel a las 9.40, y le 
hablaron de un túnel que había 
sido descubierto. Tras inspeccio
narlo, Rubio vio cómo llevaron al 
recluso José Luis de la Vega Ga
llego al despacho del director, 
como primer sospechoso, para so
meterlo a interrogatorio. 

El recluso empezó a gritar, por 
lo que le sacaron del despacho, 

celdas de aislamiento, vio a varios 
funcionarios que rodeaban a 
Agustín Rueda y, al observar que 
le daban dos o tres golpes con las 
porras de goma «defensas», üíde
nó de inmediato que dejaran de 
golpearle. 

«Dejarme en paz» 

Rueda estaba muy alterado, pi
dió que le dejasen en paz y Rubio 
Vázquez se marchó, para volver 
una hora después, cuando el pre
so estaba más tranquilo, momen
to en el que pudo hablar con él. 

En la segunda visíta, Rubio ob
servó que Agustín Rueda tenía 
una herida en la cabeza, pero no 
observó señales de violencia, por 
lo que al día siguiente, cuando se 
enteró del fallecimiento, se sor
prendió y no lo relacionó con esa 
herida. 
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lil OIA OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

Con los vascos 

Estuve en un almuerzo de gran 
interés, organizado por el vicele
hendakari Ramón Jáuregui, con 
un reducido grupo de periodistas 
que escribimos la crónica política. 
La razón de este almuerzo era la 
presentación de una revista vasca, 
escrita en inglés, para una difusión 
internacional fácil: pero estaba 
claro que todos hablariamos de lo 
que pasa en el País V asco, y en 
virtud de nuestra curiosidad obli
gada y real. El tema vasco es dia
rio en los periódicos, pero en Ma
drid tenemos bastantes nubes o 
sombras sobre lo que pasa, y 
siempre es bueno promover la 
transparencia. La conversación 
del almuerzo tuvo el interés que 
los periodistas provocábamos, 
pero es honrado decir, previamen
. te, la gran impresión que he saca
do de este almuerzo, sobre las per
sonalidades de Ramón de Jáure
gui y de Ricardo González Orus, 
consejero de Industria y Comer
cio, que fueron los que respondie
ron a las preguntas y curiosidades. 
El vicelehendakari Ramón Jáure
gui es sereno, seguro, bien entera
do, y sin ningún dato emocional 
en su manera de contar las cosas. 
Trasluce la experiencia de poder 
y no dramatiza. Ricardo Gonzá
lez Oruz es un gran experto y un 
brillante dialéctico, en los asuntos 
que está obligado a defender y 
que son los económicos para la in
dustria y el comercio. El proyecto 
de. estas personalidades, a las que 
también acompañaba Roberto 
Velasco, con responsabilidades di
rectas en la promoción y recon
versión industrial, es el de devol-

ver al País Vasco su clásica con
dición de brillantez industrial, que 
se ha puesto en riesgo estos años 
por el fenómeno político de la 
violencia. Existen industrias que 
se marchan, y algunas de ellas son 
multinacionales que se van a otra 
parte de nuestro país, y después el 
País V asco no se incorpora al fe
nómeno de la producción y del 
mercado exterior, porque necesita 
su prestigio y su paz. En estos mo
mentos el País V asco tiene un 23 
por ciento de paro, que afecta 
principalmente a la juventud. Re
sulta sorprendente cómo la clase 
política vasca, y especialmente sus 
nacionalismos -porque son cua
tro- no reflexionan sobre este 
gran problema, que es el funda
mental, sin dejar los meramente 
políticos aparcados. Se pueden 
hacer las dos cosas a la vez, pero 
nunca se puede estar todo el día 
pensando en las identidades o en 
los niveles de un nacionalismo, en 
sus litigios con Madrid, y olvidar
se de la industria, del trabajo, de 
todo lo que dio prestigio a esa co
munidad, en el país y en el extran
jero. La tradición vasca es de 
grandes singularidades artísticas y 
de costumbres, pero su situación 
económica era tan importante que 
constituía, con Cataluña, las dos 
zonas de un progreso "a la euro
pea", que llamaba a las emigracio
nes del resto de España para de
volver su vida de trabajo. La Es
paña del Norte era la progresiva 
y europea, por su industria y su 
comercio. Y también habrá que 
incluir este elemento en sus pasio
nes nacionalistas modernas y con
temporáneas, porque los naciona-

El espejismo de 
Ronald Reagan 

J.J. ARMAS MARCELO 

Recientemente quedaron ac
tualizadas las tesis críticas que 
muchos americanos sostienen des-

. de hace tiempo con respecto a 
Ronald Reagan y su gobierno. 
Gore Vidal, el escritor americano 
que vive en Italia pero que cono
ce. a. la perfección su país, ha de-

. jado claro en ~'Muy personal", el 
programa de TVE que dirige Pi
lar Trenas, que dentro de algunos 
años los norteamericanos caerán 

en la cuenta de haber tenido en 
Ronald Reagan el peor presiden

. te de toda su historia de libertades 
y: contradiciones, así en la paz 
como en la guerra. · 

Rónald Reagan lleva gober
nando en U:iA casi ocho años. 
Tódo comenzó con la euforia de 

,, una .economía que, al menos en 
apariellCÍa, permitíaalos ciudada

- nos de. América del Norte el dis
fR,Ite de un nivel de vida que an-
ñoraban desde mucho tiempo 

•·. , atrás, Hoy el derrumbe de ese sue
~:';."ñe amepcano es evidente, a la vis-
1::;:,.ta.d,elfracaso de la bolsa y de las 
;i~•{SUspicáéias crecientes de los alia
:'i.~~dQS.~de.:Pccidente, que ven que 
~~·'1eada: v.ez n:ienos coinciden sus in
;:1',,J~t~ ·CQ11•Ios <kl león norteame., 
: ·. ricanq~ Reagan.háhecho el resto. 
> .. ,Sus grán'des fracasos son él resul-

tado de su propio espejismo. Hoy, 
carente de credibilidad, el manda
tario más importante del mundo 
busca un acuerdo que la buena 
voluntad de la Unión Soviética, 
en pleno resurgimiento de la ima
gen de la distensión en el mundo, 
va a otorgarle no porque desee 
que el Presidente Reagan se salga 
con la suya, sino todo lo contra
rio: para demostrar que nunca ha 
tenido razón, ni en la paz ni en la 
guerra, ni en las cuestiones domés
ticas ni en las referentes a la polí
tica internacional, la estrategia del 
Presidente Ronald Reagan. 

Europa, que para muchos ya 
era un cadáver exquisito arrojado 
a las playas de la historia en el si
lencio hostil del siglo XX, resurge 
como una esperanza de reflexión, 
como un ave fénix gue se alza so
bre sus propias rumas para de
mostrar que su aliado norteameri
cano, a pesar de su fuerza o quizá 
por culpa de ella misma, no tiene 
toda la razón en las aplicaciones 
de una política que seguirá siendo 
nefasta por bastante tiempo. A 
tódo ello hay que añadir CJ.Ue nun
ca estuvo tan baja en estimación 
internacional la imagen de un país 
que, hace tan solo treinta años, era 
el espejo en el que se .miraban to
dos los pemócratas del mundo. 

EMILIO ROMERO 

lismos aparecen unidos a pro
tagonismos. 

Las soluciones 

Es fundamental que se acabe la 
violencia y que el acierto acom
pañe a las negociaciones políticas 
para la desaparición del terroris
mo. El País V asco necesita la paz 
interior para hacer cosas y no 
alarmar a nadie. Ramón Jáuregui, 
expresó cierto optimismo modera
do por estas cosas, e incluso dio 
cuenta de algunos cambios en la 
propia mentalidad de los naciona
listas históricos para ser más rea
listas, o más pragmáticos, a la 
hora de afrontar y valorar los pro
blemas. El socialismo vasco tiene 
esta iniciativa de realismo y de 
progreso, porque no aparece em
barcado en los nacionalismos his
tóricos, pero tiene la emoción vas
ca de cada cual. La revista que se 
nos enseñaba está muy bien he
cha, cubre estos objetivos respec
to al mundo exterior, y los ojos es
tán puestos en Europa, en Estados 
Unidos y en el Japón, porque el 
País Vasco tiene derecho a regre
sar a su gran acción industrial, y 
acompañarse a las exigencias tec
nológicas del tiempo actual. Pien
so que estos temas están puestos 
en buenas manos y tuve también 
curiosidad por saber la estructura 
empresarial y sindical de esa co
munidad, porque el esfuerzo tiene 
que ser común. Ramón Jáuregui 
y Ricardo González Orus no es
tablecieron ninguna alarma sobre 
estas dos colectividades, sino con
fianza en su colaboración. Des
pués ocurre otra cosa, que, por 

elegancia o delicadeza, no plan
teamos en profundidad, como es 
la eficacia de un gobierno de coa
lición entre socialistas v el PNV. 
Mis noticias es que están obliga
dos a la colaboración en un pro
grama de cosas, pero la descon
fianza o el recelo es corriente en 
esta conjunción. En estas condi
ciones, los niveles de eficacia tie
ne que ser forzosamente bajo. El 
socialismo es vasco-españolista, 
mientras que los nacionalismos 
son competitivos en el alejamien
to de "lo español" . Durante estos 
años ha aumentado considerable
mente el desdén de lo vasco hacia 
lo español, y también hay que re
gistrar que ha crecido en España 
la corriente de disgusto y de rece
los con el País Vasco. Hay que 
confesar, claramente, este panora
ma y lamentarlo. En los tiempos 
que corremos, respecto a los com
promisos con Europa y el mundo, 
los diálogos decisorios son entre 
los estados, y no entre los nume
rosísimos pueblos singulares de 
este continente, y de otros. A lo 
que únicamente se puede aspirar 
es a federalismos, sin detrimento 
de los estados, y no a otra cosa. 
Por eso, el proyecto que nos con
taba Ramón Jáuregui a varios pe
riodistas, nos parecía decisivo 
para el País Vasco, pero también 
para España. Vaya por delante el 
deseo de este cronista para que el 
País Vasco recobre su gran presti
gio económico-industrial y eso 
que nos dijo Ramón Jáuregui tie
ne que ser también convincente 
para el Lehendakari Ardanza y 
para todos los vascos. Es un des
tino común. 

El agua del bautismo 
GERMAN ARCINIEGAS 

No digamos que esta sea una 
plaza, sino un lugar milagroso de 
encuentro: la catedral, el bautiste
rio y el campanil o campanario. 
Ocurre lo mismo en muchas ciu
dades de Italia, pero nunca con 
tanta belleza como en Florencia. 
El campanil es la más alta cara de 
azucena, visible a leguas de distan
cia, eje en torno al cual giran las 
horas de la ciudad y se despren
den de la flor de las campanas. Es 
la torre del Ghiotto, gótica por los 
cuatro costados, de mármoles rosa 
y verde pálido. Hay que verla des
de los puentes del amo, desde las 
colinas Fiesole, o San Miniato. Al 
lado, en cuerpo aparte, Santa Ma
ría de las Flores, la catedral, vasta 
fábrica hecha para sostener la cú
pula de rojo encendido que hace 
de la ciudad un pequeño mundo 
en torno a la amapola de Brune
lleschi. Frente a la catedral, un an
cho espacio, y al fondo el bautis
terio: Poliedro celeste, con las pa
redes de mármoles blancos y ver
de aceituna. Sobre la piedra cán
dida, una geometría tan oscura 
que parece negra. Bajo el techo de 
nieve, el pequeño templo se levan
ta donde en tiempos de paganos 
se veneraba a Venus, se entra y en 
las paredes se lee en imágenes de 
mosaicos bizantinos la historia sa-

grada. Dos enormes puertas de 
oro cierran este, el más bello es
tuche de fuente bautismal alguna. 

Quienes se mueven por este 
campo religioso son muchachos, 
ahora vivaces ingenios de atrevi
dos diálogos. Van de las bodegas 
a las fondas o las loggias, se cru
zan con comerciantes, notarios, fi
lósofos, eclesiásticos. Se llaman 
Leonardo, Miguel Angel, Bottice
lli, Ghirlandaio ... entre ellos, y en 
parecidas andanzas, pasará salu
dándolos o simplemente cambian
do miradas pasajeras, Amérigo 
V espucci; todos son amigos de la 
casa pero un 18 de marzo, el de 
1453, lunes, llegaba de la barria
da de Ognisanti un grupo familiar 
a cumplir la ceremonia de bauti
zar un recién nacido. Como todos 
se conocían, iban despacio cam
biando saludos y mostrando la ri
sueña o llorosa cara de la criatu
ra. Linda composición la de este 
grupo, y al fondo el campanil y la 
iglesia: el lirio de Ghiotto, la ama
pola de Brunelleschi ... abiertas es
taban las dos hojas de la puerta 
del paraiso, como dijo Miguel An
gel cuándo vio terminadas las pá
ginas, todas las imágenes, que 
Ghiberdi, después de fundirla en 
bronce, cubrió de gruesa lámina 
de oro. 

\Yiernes, 11 de Diciembre de 1987 

Las frases del 

Joe oasano: 
«Creo que tengo más en 
común con un español 
del sur que con un vas
co, igual que me unen 
más puntos a un italia
no del sur que a uno del 
norte». 

Imperio Argenti
na: «Sí algún día cuen
to toda mi vida diré 
toda la verdad, sin 
ocultar nada, y es posi
ble que a otras personas 
les duela». 

Doña Sofía: «El 
arte, las bellas artes, no 
pueden jamás estancar
se». 

Jesús Hermida: 
«Los seriales son como 
una escalera que te 
ayuda a subir los pelda
ños, pero, cuando estás 
arriba, la sueltas por
que ya no la necesitas». 

Mijail Gorba
chev: «Está claro que 
la suprema tarea de los 
intelectuales es expresar 
los intereses de nuestros 
pueblos, no sus propios 
intereses egoístas». 

Luis B.amallo: 
«Existen indicios de 
corrupción política por 
parte del Gobierno». 

. Sir Joaua Basan: 
«Aislarse no sería bue
no ni interesante para 
Gibraltar». 

Santiago car.rillo: 
«El ejército es una cala
midad que hemos de so
portar». 

Gutiérrez Mella· 
do: «La droga es más 
grave que el terroris
mo». 

Carmen· Martín 
Gaite: «Las dificulta
des me excitan, porque 
es la única forma de se~ 
guir viviendo». 

José Maria 4• 
.&:reo.a: «La lengua 

. castellana tiene ante sí. 
el· desafío de su· gran· 
expansión». 
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Viernes, 11 de Diciembre de 1987 ECONOMIA 

MERCADO DE DIVISAS 
Bolsa de Madrid 

DIVISAS CONVERTIBLES COMPRADOR 
CAMBIOS 

VENDEDOR LA SESION DE AYER 
1 ECU ....... 
1 Dólar USA .. 
1 Dólar canadiense. 
1 Dólar australiano. 
1 Franco francés 

139,277 
112, 140 
85,820 
78,778 
19,904 

139,626 
112,420 
86,035 
78,975 
19,954 

Madrid. En la sesión de ayer, 
la bolsa madrileña continuó con 
la tónica alcista del miércoles ya 
que los avances fueron significati
vos en casi todos los grupos. 

Unión Fenosa 0,25, Saltos del 
Nansa 4. Repitió cambio Hidroe
léctrica de Cataluña. 

que había quedado fuera en la se
sión del miércoles en el concierto 
alcista, subió ayer 10, Felguera 
10, Acerinox 22, Olarra 13, debí;. 
do a su anterior posición de dine
ro y Tubacex 1,50. 

1 Libra esterlina .. 
1 Libra irlandesa 

202,278 
179,502 
82,559 

322,639 
67,489 

202,784 
179,951 
82,765 

323,447 
67,658 

En Aguas, Barcelona subió 10. 

1 franco suizo ............... . 
100 Francos belgas 

Destacó el sector de la cons
trucción, apoyado por los valores 
de materiales de construcción. En 
inmobiliarias, Vallehermoso 
avanzó con 62 puntos. 

En Metálicas Básicas, Hornos 

1 Marco alemán 
100 Liras italianas 
1 Florin holandés 
1 Corona sueca 
1 Corona danesa. 
1 Corona noruega ............... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos .................. . 

9, 162 
60,000 
18,643 
17,519 
17,421 
27,465 

959,032 
82,760 
84,884 
85,537 

Alcanzó 17.600 millones de dólares 

Déficit comercial · 
. récord de EEUU 

9, 185 
60, 150 
18,690 
19,563 
17,465 
27,534 

961,433 
82,967 
85,096 
85,752 

Washington. El déficit comercial de Estados Unidos alcanzó 
el record de 17.600 millones de dólares en octubre, lo que re
presenta un aumento de un 25 por Ciento con respecto a los «nú

. meros rojos» del mes anterior, informó ayer el Ministerio de 
--º~e!02· 

El departamento químico ganó 
fuertes posiciones y el sector eléc
trico matuvo avances moderados 
reflejados positivamente en su ín
dice parcial, al sobresalir el valor 
más calificado en este sector: En
desa. 

Telefónica subió exagerada
mente con sus 11,50 puntos. 

Los bancos hicieron repeticio
nes de cambio, salvo las excepcio
nes de Bilbao que bajó 17 y Cen
tral que subió 66 . 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos bajó 5. 

En Eléctricas, Cantábrico bajó 
1,50, Reunidas de Zaragoza 3. 
Catalana de Gas subió 8, Endesa 
6, Gas y Electricidád 20, Viesgo 
8, Hidrola 0,50, Iberduero y 

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACIOif DEL ECU 
43,21 ............................... francos belgas 

2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,68 ........................... .libras esterlinas 
7,95 ............................ coronas danesas 
6,99 .......................... francos franceses 

1521,56 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

162,71 ............................ dracmas griegos 
1,24 ............... dólares estadounidenses 
1,68 ............................... francos suizos 

138,38 ••••••.•.••••••..•.•.••••••..••••••••••.•• peaetas 
7,46 .............................. coronas suecas 
7,99 .......................... coronas noruegas 
1,62 ...................... dólares canadienses 

167,88 ..................... escudos portugueses 
14,52 ....................... chelines austriacos 
5,06 ....................... marcos finlandeses 

164,0.7 ................... : ......... yenes japoneses 

COTIZACION"ES DE LA BOLSA DE AllADRID 

BANCOS 
Bonco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Banco Atlántico .................... . 
Banco Exterior de España .... .. 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............ .. 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Barclays ............................... . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozana ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PESCA 
P.1. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

ENEBGIA Y AGUA 
~n~ITada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Coto Cortés .......................... . 
Cepsa · nv ............................. . 

nrn. l\Ul\TUF. 
Sniace ................................. . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Unipapel .............................. . 
Vilesa .................................. . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras ................................. .. 
Viscofan ............................... . 
Prim ..................................... . 

'---------·-------... F-··-·""''""',__.,_.., ... ~,' 

1360 
1246 
1080 
588 

1314 
1095 
1348 
615 
350 
450 
370 
830 
949 
490 

1301 
572 
350 
745 
900 

150 

90 
442,50 

380 
410 

184,50 
240 
313 
215 
465 

3100 
1200 
500 
850 
488 

2495 
1640 
610 

INMOBILI.AlUAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Urbis .................................... . 
lnmolevante ......................... . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CONSTB.UCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Obras y SP .......................... . 

MINERAL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp, .......................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICmAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
H. Cataluña ......................... . 
H. Española ......................... . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 
Fenosa ................................. . 
Aguas Barna ........................ . 

···------------------------- , ____ _ 

200 
400 
440 
372 
300 
148 
510 
200 

336 
285 
760 
376 

70 
340 

45 
550 
415 
149 

707 
615 

1825 
271,25 

980 
135 

1260 
540 

443 
370 
136 
127 
66 

80,75 
111 

91 
80 

300 

'!'BAlV'SP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Soba ................................... . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................ .. 
Aumar ................................. . 
METAL MECAli. 
Af ................... : .................... . 
Tudor ................................... . 
Fosa .................................... . 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ............................ . 
Ceselsa ................................ . 
Citroen ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Patricio B ............................. . 
lb-Mei .................................. . 
Albajar ................................ . 
Otis Z ................................. .. 

QUDIICAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Riotinto ............................ . 
Oxígeno ............................... . 
Zeltia ................................... . 

INVEBS. MOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartinbao ............................ . 
Cartex ................................. . 
Finsa .................................... . 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .......................... . 
Sagei-i ................................. . 
lnvatisa ................................ . 
Patrisa ................................. . 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ............................. . 
Atisa ................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

159 
329 
148 
72 
88 

505 
290 
435 
285 
231 
515 
685 
535 
350 

56 
750 

600 

364 
235 
190 
266 

1100 
334 

780 
285 
250 

484,25 
292,25 

198 
365 
759 
684 
261 
125 
397 
396 
461 
135 

Cadinsa. ............................... 423 
Dacínver ............................... 100 
Ceivasa ........... ·.·. .. . . . . . . . . . . . .. . . . 650 
Hércules 2 .............. c.............. 110 
Chasyr .................................. 180 
Bansander ............................ 605 
Baseibar ............................... L 711 
Fiponsa ................................. 830 
Hispana 2 ............................. 72 
Hispa nsa....... ... . . . . .. . . .. . . . ... . . .. . 135 
lnverpastor............................ 140 
Mapensa .............................. 155 
Mobinter,.............................. 180 
Norvasa . . . . . . . . .. . . . . . . ... . . . ... . . . . . . . 600 
Rentisa..... ... . . .. . . . . . . . . . . . . . .. . . .. . .. 670 

J'OND. DTVl!IBS. 
lncrement .................... .-........ . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond 1 ....................... . 
Banserfond 2 ....................... . 
Ba nserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal .................... _. ...... . 
Fon pensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser l ....................... . 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Nuvofondo .......................•. ··: 
In renta ................................. . 

1246,92 
2532,88 
483,64 
147,45 

1041,46 
967,10 
571,56 

1200,55 
1242,04 
1015,48 
1024,5.S 
993,66 

1028,36 
1209,55 
1216,65 
776,72 

1667,31 

INDICES 

Madrid...... 210, 79 ( +5,27) 

Barcelona .. 113,15 (+I,26) 

Valencia.... 203,80 ( +2,46) 

Bilbao........ 279,5 7 ( +0,64) 
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EL DIA 

El pago de la licencia supondrá un importante desmbolso a los clubs toledanos. 
Hasta ahora el pago no era obligatorio, a partir de esta temporada sí lo será 

Atletismo 
Presentación 1 Cross del 
Calzado 

Esta tarde se celebrará . en los 
Salones Mili de Fuensalida el acto 
de presentación del 1 Cross Nacio
nal del Calzado. A partir de las 21 
horas y con la presencia de algu
nos de los atletas que estarán en 
la linea de salida el próximo 17 
de Enero, tales como el toledano 
José Luis González, Julia García 
y Carmen Diaz, además de las au
toridades del municipio, organiza
dores e invitados al acontecimien
to. 

Con anterioridad, a partir de 
las 20 horas, en los salones del co
legio San José, el atleta José Luis 
González dará una charla-colo-

- quio, dirigida especialmente a los 
niños. 

La prueba arranca con fuerza y 
según la organización es segura la 
participación además del atleta 
José L. González, de Constantino 
Esparcía, Abe! Antón, de los clubs 
provinciales Joma-Sport, C.A.S. 
Pablo- La Madre del Cordero, 
Sandri-Sport, C.A. Toledo-Silos. 
En categoría femenina han confir
mado su presencia Monserrat 
Abelló, Julia García, Carmen 
Diaz, Carmen Valero -si se recu
pera de su lesión de rodilla- y el 
actual campeón lusitano de esta 
modalidad. 

-Asamblea General de la 
R.F.E.A. 

Se celebrará mañana la Asam
blea General de la Federación Es
pañola de Atletismo que contará 
.con la presencia de los represen
tantes castellano-manchegos. Un 

punto que se presupone conflicti
vo será la intención, ya manifes
tada por el Consejo Superior de 
Deportes, de que la Federación de 
Atletismo obligue a sus federacio
nes a cobrar la ficha a los atletas. 
Hasta ahora, la Federación Nacio
nal dejaba libertad para que cada 
Federación Regional o en su caso 
la Delegación Provincial cobrara 
o no la licencia. De hecho, Tole
do lleva ya varios años sin cobrar
la. Si ahora se hace obligatorio va 
a suponer un fuerte desembolso 
para las arcas de los Clubs que ha
brá de unir a la ya alta cuota de 
la M.G. Deportiva (700pts./atle
ta), el pago de aproximadamente 
300 pts. por licencia. 

Asamblea del Club Atletismo 
Toledo 

El Club Atletismo Toledo cele
bró el pasado sábado su Asamblea 
General y en la que tras hacer una 
breve reseña a los resultados ob
tenidos por el Club en la tempo
rada anterior, se otorgaron dife
rentes premios a los atletas más 
destacados en la misma como fue
ron Julia Lobato -actual plusmar
quista de salto de altura en cate
goría cadete-, Monserrat Figue
roa, Mercedes Cano, Gragorio 
Merchán y Raimundo Vidales, 
entre otros. 

Se dio a conocer a los asisten
tes el nuevo patrocinador del Club 
que correrá a cargo de la firma de 
ropa deportiva SILOS. Se agrade
ció la inestimable ayuda que has
ta la fecha había llevado la firma 
Deportivos Jucundiano, el cual 
por razones de índole económico 
no podía seguir apoyando una ini
ciativa en la que creía firmemente. 

DEPORTES 

Renault 

El choque con Las Pedroñeras. 
ha resultado un auténtico entrena
miento para un Renault Sonseca 
que ha sido superior desde el pri
mero al último minuto. Buena 
prueba de lo que decimos es el 
marcador existente al término de 
los primeros treinta minutos: 
14-1. Un solo gol para las visitan
tes mientras las sonsecanas. ade
más de los conseguidos, estrella
ban varios balones en los postes. 
fallaban contraataques claros y 
hasta desperdiciaban algún que 
otro penalty. Con más acierto, la 
goleada hubiera sido de escán
dalo. 

En esta fase el juego local se 
cargaba por el lado derecho don
de Alicia Martín encontraba un 
auténtico filón para irse por el ex
tremo y desde allí colocar el ba
lón al palo largo, lejos del alcan
ce de la portera conquense. En el 
lado contrario, Alicia Valentín re
cibía poco juego y el balón circu
laba más por el centro, conjuga
das entre Esther y Ana, la pivote. 

las suplentes en juego 

La claridad del marcador per-

Viernes, 11 de Diciembre de ¡987 

onseca Las 

Resultado: Sonseca. 27: Pedroñeras, 6. 
Alineaciones: 
SONSECA: M. Carmen: Mancebo. Reme J\li,cia .Aguado(!), 

Piedad ( l ). Alicia Martín ( 6 ). Belén (! ). Esther ( 3 ). C nstma ( ¡ ), Ana 
(3), Alicia Valentín (8). Teresa ( l ). 

PEDROÑERAS: Teresa: M. Carmen, Delfín~:. Izquierda, Cons~e
lo, Paqui (!), Vicenta. Ana (5). Cristina, M. Luz. 

Los árbitros: Oliver y Romero. de Ciudad Real. Muy bien. 

mitió mover el banco en la reanu
dación. Ana se colocó en la dere
cha v Reme en la línea de seis me
tros ·rival. donde estuvo muy efec
tiva. Pese a estar sentada algún 
tiempo. Alicia Valentín volvió a 
ser la máxima goleadora como 
consecuencia de los veloces con
traataques y de la habilidad para 
tirar desde el extremo. Jugaban a 
placer y esto permitió lucirse a 
todo el equipo. Enfrente solo te
nían un conjunto animoso. que no 
parecía desmoralizarse por la ll u
via de goles y en el que era evi-

dente la carencia de técnica indi
vidual y la inocencia con que ac
tuaban en determinadas situacio
nes. 

Como nota a tener en cuenta 
por los responsables sonsecanos es 
la escasa efectividad de que hicie
ron gala en el lanzamiento desde 
el punto de penalty. Que se falla
ran cuatro en este partido, no tie
ne la menor importancia. Que 
esto ocurra teniendo enfrente un 
contrario más potente y con mar
cador igualado, puede tener desa
gradables consecuencias. 

Resultados de la tercera jornada. 
BM Madridejos, 20; Mazapanes Rodríguez, 10. 

Renault Sonseca, 27; Las Pedroñeras. 6. 
PDM de Mora, 9; Las Mesas, 4. 
BM El Mesón, 24; BM Villarrobledo, 3. 

~~~ FUTBOL-SALA -FUTBOL 

La O.N.C.E aún no ha contestado 

El CFS. Toledo tendrá 
que seguir esperando 

El pasado miércoles se produ
jo la esperada reunión entre José 
María García-asesor deportivo de 
la ONCE-y Paco Montero, como 
representante del CFS. Toledo, 
buscando una posible sponsoriza
ción de la Organización al con
junto toledano por lo que resta de 
temporada. Al final no hubo res
puesta, ni positiva ni negativa, por 
lo que habrá que esperar una nue
va semana antes de conocerse un 
veredicto definitivo. 

Paco Montero explicaba como 
se desarrolló la reunión, comen
tando que, <<no fué una convers
ción muy extensa porque José Ma
ría tenía una entrevista en televi
sión y luego la transmisión de al
gunos partidos de la copa de la 
UEFA y del Rey a través de An
tena 3. Sin embargo dejó claro su 
interés por solucionar este esca
broso asunto de una forma satis
factoria, aunque todavía no pudo 

En Badajoz. 

darnos una solución porque la 
ONCE aún no ha contestado». Se
gún se desprende de las palabras 
del dirigente toledano, habrá que 
seguir esperando. Paco Montero 
analizaba algunos comentarios 
surgidos en la entrevista, todos re
feridos a la dificultas existente en 
Toledo para encontrar patrocina
dores que avalen a las principales 
entidades deportivas. «García se 
quedó perplejo-añadió-cuando le 
dije que equipos como el C.B. To
ledo están a punto de desaparecer 
porque nadie les apoya con 
500.000 pesetas. Dijo que no en
tendía que en Toledo no hubiera 
firmas•comerciales capaces de in
vertir en deporte y le parecía la
mentable que estos clubes se vie
ran abocados a la desaparición. 
Pero en fin, esperemos que la 
próxima semana la contestación 
sea definitiva porque en caso con
trario estaríamos obligados a de
jar el club». 

Baloncesto en silla de ruedas 

Durante el p3¡Sado fin de sema
na, el equipo del parapléjicos de 
Toledo, participó en un torneo en 
silla de ruedas en Badajoz, junto 
a los equipos de minúsvalidos de 
Elche, Mideba Badajoz y Acma 
de Algeciras. Los resultados fue
ron los siguientes: en semifinales 
M. Elche 57:..Acma Algeciras 32; 
·Parapléjicos Toledo 18-Acma Al
geciras 53. Final: M. Elche 68-Mi-

deba Badajoz 34. En este torneo 
se ha visto la clara superioridad de 
los alicantinos y se ha contempla
do en todos los conjuntos un ba
loncesto bonito y con gran rapi
dez. El equipo toledano no ha de
sentonado y se ha codeado con ri
vales de mayor categoría. Por el 
equipo toledano se desplazaron: 
Salvador, Mendes, Emiliano,Ce
lemín, Lagar, Carlitos, Granja y 
Eduardo. 

Cesado el 
entrenador del 

Daimiel 
Manolo Sanchís, técnico del 

Daimiel, fue cesado en su cargo 
en la noche del lunes tras decisión 
adoptada unánimemente por la 
Junta Directiva. 

Según fuentes de la entidad, la 
razón del cese es la caótica situa
ción deportiva por la que atravie
sa el equipo, así como la forma 
poco correcta con que el técnico 
lleva a cabo los entrenamientos en 
Madrid. La derrota 0-4 frente al 
Betis Deportivo el pasado fin de 
semana es, a juicio de los enten
didos, la gota que colmó el vaso 
dentro de la actual situación. Las 
mismas fuentes agregaron que 
existen contactos con Sanchís 
para que la rescisión del contrato 
se produzca de la manera que per· 
judique lo menos posible a ambas 
partes. 

La vacante de Manolo Sanchís 
la ocupará provisionalmente 
Francisco Pinilla, entrenador local 
con experiencia en categorías re
gionales. 

EL DIA DE TOLEDO se 
puso en contacto con Leonardo 
García Moreno, presidente d~l 
club, quien apuntó que '.'Sanch1s 
ha sido apartado del equipo al no 
haberse llegado a un acuerdo so
bre la rescisión del contrato". s~
gún el máximo mandatario. d~t
mieleño el entrenador madnleno 
sólo fue' a Daimiel a por el dine· 
ro, se despreocupó del equipo Y 
vivió solo del prestigio". 

El contrato de Sanchís alcant.a 
los 2,5 millones de pesetas,, a.deu~ · 
·dándole al club 8 mensuahdad_es. .•. 
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En Alcázar de San Juan, hoy: 
~--····---·---··----

Reunión de los organizadores de 
ta I Copa Autonómica de Fútbol 

Esta tarde a las 20 horas en el 
Restaurante El Quijote de Alcá
zar de San Juan, tendrá lugar una 
reunión de la comisión organiza
dora de la 1 Copa Autonómica de 
fútbol de Castilla la Mancha, 
para elaborar el calendario y fijar 
las bases de competición. La reu
nión viene motivada por la baja 
final del Guadalajara, lo que ha 
dejado cojo el grupo I, que ahora 
sólo forman 5 equipos y no 6 
como el segundo y el tercero. Esto 
obliga a replantear el sistema cla
sificatorio para los cuartos de fi
nal, al no proceder la clasificación 
de los dos mejores terceros de 
cada grupo.La idea es que pasen 
tos dos primeros más los terceros 
de los grupos II y III, al contar 
con un equipo más, fórmula que 
podría ser mal vista por los diri
gentes de los conjuntos que com-

ponen el grupo I. Algunos clubes 
llevarán otras ideas para ser estu
diadas. El C.D. Toledo, por ejem
plo, propondrá la inclusión de un 
Preferente para sustituir al Guada
lajara, siempre que aquel venga 
bien a sus intereses deportivos y 
económicos. 

También se abordarán temas 
referidos a la cobertura federativa 
y a la relación con el mundo ar
bitral. Por ello se espera asistán a 
la reunión el Presidente de la Fe
deración Territorial, Nieves Mer
cadillo, así como el del colectivo 
arbitral, Merino Lumbreras. Si 
todo transcurre con arreglo a lo 
previsto, se elaborará el calenda
rio definitivo y se fijará la fecha 
oficial del comienzo de competi
ción, que bien podría ser, como ya 
se ha adelantado, el próximo 6 de 
Enero. 

Los equipos de tercera 
podrán fichar jugadores 

de preferente 
Con el fútbol no hay quien se 

aclare, sobre todo en lo referido a 
reglamentación. Lo que hoy es ne
gro, mañana es blanco y vicever
sa. Nadie se aclara con unos cam
bios de normativas que lo más 
que hacen es crear confusion. 

Recordarán como hace escasas 
fechas, la Federación Nacional 
prohibía el fichaje de jugadores 
que procedieran de Preferente, ar
gumentando que debían bajar o 
subir dos categorías. Con la rees
tructuración varias clubes no su
pieron a qué atenerse, incurriendo 
en errores de apreciación como el 
cometido por el Sonseca con Gas
cueña e Isidro, fichados al Pedro 
Muñoz, y que tan sólo pudieron 
alinearse en dos partidos. Ahora 
la R.F.E.F. ha dado marcha atrás 
Y ha abolido aquella normativa 
por otra más coherente, donde se 
especifica que los jugadores de 
Preferente pueden fichar por equi
pos de tercera división. 

En concreto, la circular núme-

Comité de competición 

ro 23, de fecha 2-12-87, de la 
R.F.E.F. comunica a todas las fe
deraciones territoriales que los ju
gadores de Preferente pueden fir
mar en equipos de terecera. Igual 
sucede con el resto de categorías 
de aficionados, en las que los ju
gadores también podrán ascender 
una categoría. Por tanto queda su
primida la normativa del actual 
reglamento de la R.F.E.F, libro 
III, capítulo III, para jugadores en 
Primera, Segunda y Segunda B, 
aunque en esta última sí podrán 
militar jugadores procedentes de 
la tercera División. Esta nota in
formativa también fué recogida 
por el Diario AS en la edición del 
miércoles, página 14. 

La medida ha sido acogida con 
alborozo por la gran mayoría de 
equipos encuadrados en categoría 
nacional, en especial el C.D. Son
seca, que moverá los hilos federa
tivos al objeto de poder contar el 
domingo frente al Toledo, con los 
anteriormente citados Isidro y 
Gascueña. 

Sanciones 
E~ comité de competición ha 

sancionado con un partido por 
ac~mulación de tarjetas a los si
guientes jugadores de primeia pre
ferente: Angel Rodríguez (Pue
bla), José Ramón Rosa (Aguas 
Nuevas), Domingo Pardo (Madri
fueras), Antonio Gonzalez (Moti
la) Y Angel M. López (Alto Jú
car). Ha sido sancionado con dos 
Partidos el delegado del Almagro, 
Juan .Martín por insultos y ofen
:~s. reiteradas al árbitro. 3 partidos 
. Jugador de las Pedroñeras Ja-

cmt M · ' o . artmez por agresión a un 
~ntr,ano; 2 partidos a Antonio L. 
· arcia del S. José por provocar a 
~n contrario; 3 partidos a Fidel 
a16~.z (AT. Jareño) por insultos 

1 r. Itro: 2.500 pesetas de multa 
~ Villamalea por incumplimiento 
n~ lo~ deberes propios de la orga
IZactón de un encuentro. Tam-

bién se ha dictaminado, solicitar 
más datos al informador del par
tido Sta. María-Valmojado. En 
cuanto a la primera regional, han 
sido sancionados con un partido 
por acumulación de tarjetas los si
guientes jugadores: Jose L. Pérez 
(Mocejón), Jesús Jimenez (Bar
gas), José L. Guerrero (Borox), 
José Gutierrez (Torpedo 66) y 
Luis M. Lopez (Casarrubios). 
También ha sido suspendido por 
dos partidos el delegado del Esca
lona, Maximino del Pozo por me
nosprecio al árbitro. 

En la segunda regional han 
sido amonestados con tres parti
dos cada uno, por agresión ·a un 
contrario, los jugadores Gonzalo 
Fernandez (Puenteño) y Pedro 
Muñoz (Parrilla); la agresión fué 
entre estos dos jugadores en el 
partido que disputaron sus respec
tivos equipos. 

DEPORTES EL DIA 

~~~ENTREVISTA A REYES FERNANDEZ 

El éxito del Club de Fútbol Fuensalida 

<<Ser una gran familia 
unida>> 

El club de fútbol Fuensalida, es uno de 
los equipos que mejor juego está desarro
llando dentro del grupo XVII de la terce
ra división, sin duda uno de los más fuer
tes de todo el país. Este conjunto está con
siderado como el el mejor bloque defensi
vo, y los resultados lo demuestran, es el 
equipo menos goleado de este grupo, aun-

que también es uno de los menos goleado
res. Ocupa la segunda posición del grupo 
junto con el Tomelloso y según su presi
dente aspiran a todo. El éxito de esta po
sición es para Reyes Femandez la gran ar
monía que hay entre directiva, entrenador 
y plantilla, lo que les ha aupado a estar ahí, 
entre los mejores. 

Máximo Tenorio 

Para el presidente del Fuen
salida, la posición que ocupa el 
equipo a estas alturas de liga es 
mejor de lo que se esperaba, 
pero él estaba convencido que 
el bloque que posee el equipo 
zapatero es bueno y ya al prin
cipio de temporada auguraba 
que estarían entre los seis pri
meros en la tabla. Para este 
hombre de empresa, como no, 
también dedicado a los zapatos, 
«el éxito para que un conjunto, 
tanto en el fútbol como en los 
negocios funcione,es conseguir 
una gran armonía entre todas 
las personas que lo forman. Y 
en el Fuensalida el secreto de 
que todo funcione bien es que 
todos trabajamos por una idea, 
ya te puedes imaginar cúal es, 
desde el señor que cuida el cam
po hasta los directivos, y esto se 
transmite a los jugadores». Re
yes Fernandez, se considera un 
poco como el padre de toda esta 
familia, que aunque no cuenta 
con un gran presupuesto-ronda 
en torno a los 16 millones de 
pesetas-está realizando una de 
sus mejores temporadas, <<toda 

la gente responde, todos tienen 
su corazoncito y responden 
cuando se les trata con norma
lidad, el secreto de este club es 
que a cada uno hay que tratar
le como es, con cordialidad, y si 
haces esto todos te dan lo mejor 
de ellos». En esta temporada se 
han limado pequeñas asperezas 
que tenía el club como el tema 
de los masajes, y todo parece 
funcionar bien este año, sin 
duda el éxito de este Fuensalida 
de hoy también se debe al tra
bajo realizado por la anterior 
directiva, .cuando las cosas no 
iban tan bien. 

Para el presidente fuensali
dano, un aprendiz de psicologo, 
es muy importante hablar con 
los jugadores,« yo lo hago en los 
descansos, despúes de que el 
técnico les explique los plantea
mientos técnicos a seguir, yo les 
animo, les doy moral les digo 
que salgan con confianza, pero 
no intervengo en lo que les dice 
el entrenador,· Julián Arguedas 
lo esta haciendo muy bien y tie
ne mucha culpa de que estemos 
arriba».Curiosamente con un 
equipo en segunda posición el 
público no está respondiendo 

totalemnte, acudiendo al cam
po, para Reyes Fernandez, esto 
puede ser debido a que hay mu
cha gente que todavía no sabe 
o no se cree la posición que 
ocupa el equipo, <pero si segui
mos asl y los pechos-lobos se si
guen dejando la piel en el cam
po, como hasta ahora, la gente 
se motivará y acudirá al cam
po». 

Al conjunto zapatero parece 
que todo le va bien, el domin
go sin duda. le espera un gran 
compromiso, contra un Quinta
nar que ganaba la jornada ante
rior en Sonseca, para el presi
dente del Fuensalida, aunque 
Mayo, no jugará por acumula
ción de tarjetas, vamos a ir a 
por todas, porque aíJUÍ cual
quier jugador da todo lo que tie
ne. Yo creo que por lo menos 
un punzo nos traeremos, yo he· 
puesto en la «quiniela» un X-2, 
pero de todas maneras va a ser 
un partido muy díficib>. Solo 
nos queda desearle suerte y que 
los planes que tenga el Fuensa
lida vayan bien, y esperar que 
este momento de «gracia» por 
la que está atravesando el equi
po zapatero, continue. 

En el II Campeonato Regional de Judo 

Barrieron los representantes 
del Fujiyama 

Tello MANZANERO 

Villacañas 

Con motivo de la festividad de 
la Inmaculada, se celebró en el 
Pabellón Polideportivo Municipal 
de Villacañas, el 11 Campeonato 
Regional de promoción Puertas 
Mavisa de Judo. 

A este Campeonato acudieron 
más de 300 judokas de las cinco 
provincias castellano-manchegas. 
De estosjudokas, el 15% eran mu
jeres y el resto hombres. De la 
provincia de Toledo· han asistido 
los subclubes de Madridejos, el 
Taboara de Quintanar, el Adaliz 
Meneses de Talavera de la Reina, 
el Kuzuki de Illescas, de Villaca
ñas, de Villafranca de los Caballe
ros y de Consuegra, el Pedro del 
Pino, Mayor y la Escuela Muni

_ cipal de Toledo. 
Por la pronvincia de Cuenca, 

ha participado el Club Judoka 
Millán. Por Ciudad Real, la .Es
cuela Municipal de Puertollano, el 
Club Sol de Tomelloso, el Club 
Manzanares y el Aylú. Por Alba
cete participaron el . Club de Ca-

sas lbáñez y el Fujiyama, y por úl- nar (Millán); en menos de 70 ki
timo por la provincia de Guada- los, oro para Rafael Jurado (Fu
lajara participó el Club Aylú. jiyama); menos de 78 kilos, oro 

Durante el Campeonato, el do- para -Andrés Martínez (Fujiya
minio del Club Fujiyama de Al- ma); menos de 86 kilos, oro para 
bacete ha sido patente, sobre todo Miguel Agudo (Fujiyama); más 
en las categorías de mayor peso en de 95 kilos, oro para Alberto Lei-
h b E 1 , " · ter (Kuzuki). 

om res. n a categona iemem- Catef:oría femenina: Para me-
na dominaron las judokas toleda-
nas del club Kuzuki de Illescas. La nos de 8 kilos, _oro para Francis-
dirección del Campeonato estuvo ca Dalia (Millán); para menos de 

52 kilos, oro para Esther del Toro 
a cargo de Rafael Osuna, la direc- (Kuzuki); para menos de 56 kilos, 
ción técnica por Macario García oro para María Dolores Molina 
y el coordinador fue el señor Me- (Kuzuki); para menos de 61 kilos, 
rino. Se dio una gran presencia de oro para María Luisa Martín (Fu
público y la federación castellano- jiyama); y para más de 72 kilos, 
manchega de judo, otorgó un tro- oro para María del Mar Arias 
feo especial al judoka Jesús Ro- (Millán). . 

. dríguez Tapial, de Madridejos, en 
reconocimiento a su participación Por eqµjpos, la ctasificación 
internacional err el campeonato . quedó<deJa siguiente'Jo!)na: en 
del mnndo Gelebrado en El Cairo. · prim:er lugar el:CJ.u& Fújiyama de 

Albacete que acaparó 5 medallas 
de oró, 3 ae )'.!lata y 4, de ~ronce; 
en segundo lugar qu~ó el Club 
Millán de Cuenca con 3 medallas 
de oro, 1 de plata y 4 de bronce; 
y en tercer lugar quedó situado el 
Club Kuzuki de Illescas con 2 me 
dallas de oro, y 2 de bronce. 

Resultados 

Categoría masculina: En me
nos de 60 kilos, oro para Rodrigo 
Pérez (Fujíyama); en menos de 65 
kilos, oro para M. Angel Colme-
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EL DIA 

~, .' • t ' ' 

Jiiter, tooa .una temporada desvanecida", titula 
della Sera'\ de Milán, para cliyofenviados especiales 

.. ... . "no (ueron capaces de superar, también por mala 
· él ~uro del Espaiiol". 
.~·~·escnoo que·el.hechó de que el &paiiol no 
i~ ~d, ni siquiera e1 BárCelona, "hace más amarga 

• •· · 1.•Y Censura, en crónica aparte; ·la .ausencia "sin moti
. ~te inúmsta, Pellegrin~ en la oomida oficial ofre-
el "estado mayor espaiiolista". 

· Qaliñcaciones van para el· "diabólico N'Kono", 
· ~cnciones atrapó tos balones más peligrosos 

se ~ ~· fapaiiol", titula "La Stampa" de Turin, 
. • ta resalta que ~ el portero interista,, lleva 

ocho goles ~. la misma faetura: de cabeza y a su án-
~ el último a~r noche, mi Barcelona. · 

~~~INGLATERRA~~~ 

La «Cumbre» en segundo plano 

~I cricket en primera 
plana de lo~ diarios 

Los problemas del equipo in
glés de cricket en una gira por Pa
kistán se han convertido para los 
británicos en una cuestión de or
gullo nacional y comparten las 
portadas de la prensa con las in
formaciones sobre la «cumbre». 

Prácticamente todos los diarios 
de Londres publican en lugares 
destacados informaciones sobre la 
suspensión del tercer encuentro de 
una serie que los equipos de In-

. glaterra y Pakistán disputan en la 
localidad paquistaní de Faisala
bad y que desde el primer dia se 
ha visto ensombrecida por las 
acusaciones de favoritismo lanza
das por los ingleses contra los ar
bitros paquistaníes. 

El encuentro tuvo que ser sus
pendido debido a que el árbitro 
paquistaní Shakoor Rana se negó 
a. actuar hasta que el capitán del 
equipo inglés, Mike Gatting, no le 
pidiera disculpas por el insulto re
lativo a la honradez de su madre 
que recibió de éste. 

Gatting respondió que sólo pre
sentaría disculpas si el árbitro, por 
su parte, se retractaba de la acu
sación de «tramposo» que le lan
zó, a lo que Rana se negó ro
tundamente. 

El diario «The Sun» hace un 
juego de palabras, intraducible li
teralmente al español, entre el ver
.bo «pack» (hacer las maletas) y 
«pak» (apodo despectivo que se 
da a los paquistaníes en el Reino 
Unido) para pedir que el equipo 
inglés vuelva a casa y sugerir que 
los paquistaníes que viven en este 

·país regresen al suyo. 

Otro diario, igual de sensacio
nalista, "The Star", pone en boca 
del árbitro Rana una amenaza de 
muerte contra Gatting y afirma 
que "en Pakistán muchos hom
bres han muerto por la clase de in
sulto que me ha lanzado". 

Entre tanto, continúan las ne
gociaciones para evitar una cance
lación de la gira del equipo inglés 
de cricket, que sería la segunda en 
la historia de este tipo de torneos, 
aunque la primera, en la década 
de los 70, se debió a motivos muy 
diferentes, pues se tomó dicha de
cisión para proteger a los jugado
res ingleses de posibles incidentes 
violentos por la independencia de 
Bangladesh. 

El organizador de la gira, Peter 
Lush, se entrevistó hoy en Lahore 
con el presidente de la Junta de 
Cricket de Pakistán, general Saf
dar Butt, en un intento por solu
cionar los problemas. 

Al término de la reunión, Butt 
se mostró confiado en que no 
haya que recurrir a una cancela
ción, pero Lush afirmó que "aun
que quisiera ser optmista, no es 
una nuez fácil de romper" y que 
ha habido "muchas palabras pero 
ningún cambio significativo". 

Las negociaciones han llegado 
incluso al nivel diplomático y, se
gún informa hoy "The Times" en 
su portada, hasta el presidente de 
Pakistán, Zia Ul Haq, está dis
puesto a intervenir para persuadir 
a ambos equipos de volver al 
terreno de juego. 

DEPORTES Viernes, 11 de Diciembre de 1987 

OLIMPISMO 

Los países .del Este de Europa retrasan su decisión 

Corea del Norte pide 
borre eúl 

se 

Julián García Candau 

enviado especial EFE 

Corea del Norte ha hecho lle
gar al Comité Olímpico Interna
cional (COI) el deseo de que de
saparezca la denominación de 
Seúl en la organización de los 
Juegos del próximo año y que la 
representación deportiva de las 
dos Coreas se limite a un sólo 
equipo, o lo que es lo mismo, a 
una selección conjunta. 

Algunos miembros del Comité 
Ejecutivo del COI, órgano que 
está manteniendo su última reu
nión del año en Lausana, siguen 
pensando que Corea del Norte no 
desea organizar ninguna prueba 
de los Juegos del 88 y que toda 
propuesta o globo sonda no tiene 
otro interés que crear dificultades. 

El COI no aceptará en ningún 
caso que la ciudad organizadora 
básica deje de ser Seúl y de nin
guna manera que su nombre de
saparezca de todo tipo de docu
mentación oficial. Los estatutos 
olímpicos no permiten que pueda 
retirarse la nominación a una ciu
dad que fue elegida por el pleno 
del COI. 

Hay en la sede del Comité 
Olímpico más preocupación que 
en meses pasados por el problema 
de las dos Coreas. El incidente 
fronterizo, el pesquero y el acci
dente aéreo, del que en el sur se 
han lanzado todas las sospechas 
de sabotaje contra el norte, hacen 
sospechar una tensión, cada vez 
mayor. 

Corea del Norte mantiene la si
tuación de espera hasta tanto no 
se celebren las elecciones legislati
vas de Corea del Sur fijadas para 
el próximo miércoles día 16. Co
rea del Norte ha dejado entrever 
que su postura se suavizará si 
triunfa la oposición. 

En la sede del COI se estima 
que el anuncio de participación en 
los Juegos de Seúl de los países 
del área socialista no se producirá 
hasta el mes de enero. Para hoy 

estaba previsto que Hungría y 
Bulgaria enviaran a Lausana su 
respuesta favorable a la participa
ción en los Juegos de corea, pero 
el aplazamiento de la notificación 
se ha entendido como un deseo de 
no ser los primeros en romper el 
hielo. 

Juan Antonio Samaranch, pre
sidente del COI, no ha recibido 
todavía respuesta alguna al men
saje que envió a Ronald Reagan, 
presidente de Estados Unidos y 
Mijail Gorbachov, secretario ge
neral del Partido Comunista de la 
URSS, que se han reunido en 
Washington. Persiste la esperanza 
de que Reagan y Gorbachov, que 
tienen previsto conversar del 
asunto olímpico lleguen a un 
compromiso que permita alejar 
definitivamente el peligro del boi
coteo. 

En el Comité Olímpico Inter
nacional se cree que, independien
temente de lo que acuerden Rea
gan y Gorbachov, la inscripción 
de los países socialistas no se pro
ducirá hasta el 16 de enero, víspe
ra del cierre de inscripciones, para 
dar tiempo a que las dos Coreas 
lleguen a un acuerdo final. 

El Comité Ejecutivo del COI, 
en su sesión de esta mañana ha to
mado la decisión de crear una co
misión, presidida por el belga 
principe de Merode, el suizo Marc 
Hodler y el secretario general, del 
organismo, Raymond Gafner, 
para estudiar las medidas que en 
el futuro deberían adoptarse con
tra comités olímpicos que tras 
anunciar su participación en unos 
juegos decidieran sumarse a un 
boicoteo. 

Este problema se produjo de 
un modo intenso en Montreal, en 
1.976, cuando abandonaron la vi
lla olímpica varios países africa
nos por problemas derivados del 
«apartheid» surafricano. Las cues
tiones racistas en este momento, 
prácticamente, no existen y por 
tanto crear un reglamento de san-

ciones no puede tener otro moti
vo que Seúl. 

El propio Juan Antonio Sama
ranch, en unas declaraciones efec
tuadas a la televisión japonesa 
manifestó .recienteme.nte qu~ 
aquellos paises que boicotearan 
Seúl no serían autorizados a par
ticipar en Barcelona en 1.992. 
Todo parece indicar que la regla
mentación a establecer contem
plará exclusiones de este tipo. 

El COI acepta cambios de 
nacionalidad 

El Comité Olímpico Interna
cional ( CO !). ha aceptado que 19 
deportistas. que lo han solicitado 
puedan participar en los Juegos 
Olímpicos formando parte de la 
selección de un país distinto al de 
su nacimiento. 

Entre los deportistas que han 
cambiado de nacionalidad se en
cuentran el esquiador Marc Girar
delli, que representará a Luxem
burgo, a los jugadores de tenis de 
mesa, W ang Xiao Ming y Ding 
YI que competirán con los equi
pos de Francia y Austria respecti
vamente y el luchador Miroslav 
Zajonic que se inscribirá con Es
tados Unidos. 

El COI ha resuelto el proble· 
ma de los cambios de nacionali
dad, con una sencilla norma para 
la admisión que requiere, además 
del consentimiento del propio at
leta, el de la federación a la que 
pertenezca. 

En España existe un caso simi
lar previamente resuelto por la 
Federación Internacional de Ba· 
loncesto, como es el de Josechu 
Biriukov que fue internacionalju
nior con la Unión Soviética y que 
podrá formar parte de la selección 
española en Seúl, tras cumplir los 
tres años de inhabilitación para 
competiciones internacionales que 
impone la FIBA. Cada federación 
dicta sus propias normas para ev!
tar inscripciones de conveniencia 
a última hora. 
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Viernes, 11 de Diciembre de 1987 TELEVISION EL DIA 

Isabel CENALMOR 

(LID) 

Televisión Española acaba de 
firmar un contrato con el autor 
teatral José Luis de Santos para la 
realización de una serie calificada 
como "comedia de situación" al 
estilo de "Bill Cosby" o "Las chi
cas de oro". El deseo de TVE de 
afianzar este género 4ue tiene tan 
buena aceptación entre el público, 
así como el interés 4ue el proyec
to despertó para el magnate Sil vio 
Berlusconi, han impulsado su 
puesta en marcha. "Adan y Eva" 
es el título de la serie que según 
González Ejido, responsable de 
programas de ficción- será el 

Televisión quiere hacer ''Bill 
Cosby'' ·en español 

cuatro los colaboradores que in
tervienen en este trabajo: Ignacio 
del Moral, Eduardo Ladrón de 
Guevara, Tato Cabal y Yolanda 
García". 

Todavía no se ha adjudicado 

punto de arranque de otras más, 
como es el caso de "No sé bailar", 
en cuyos guiones trabaja Juan 
Té bar. 

Aunque todavía no se han asig
nado los papeles a un actor con
creto, pues todavía se encuentra el 
proyecto en fase de guionización, 
ya se han iniciado conversaciones 
con algunos candidatos. Juan 
Echanove, popular tras su inter
vención en "Turno de oficio" y 
"Verónica Forqué" a quien vimos 

[ ~~-T-EL_E_v_1s_1_a_N~~--'1· .__ Viernes. '1 '1 de Dliciembre _ 

PRIMERA CADENA 
7,45 Carta de Ajuste. Banda origi-

nal de "Los Comediantes". 
8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10,10 Gabriela. 

ll,35 a 12,30 Lo imperdonable. 
13,00 Sherlock Holmes. "El caso de 

la piedra Rosetta". 
13,30 Programación Regional. 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos Regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "Tiempo pasado". 
16,30 La Tarde de ... Alfonso Ussía. 
17,50 Avance telediario. 
ll,55 La linterna mágica. "El mis

terio de las muchachas desa
parecidas". 

19,30 Mas vale prevenir. "Vegeta-
ciones". 

20,00 La hora de Bill Cosby. 
20,30 Telediario 2. 
11,10 En familia. 
22,30 Viernes cine. "Los paraísos 

perdidos". La hija de un inte
lectual republicano, muerto en 
el exilio, regresa a su casa sola
riega, en un pueblo de la vieja 
Castilla, caserón que intenta 
salvar de la ruina para que al
bergue los libros y escritos de 

su padre, en una institución 
que perpetuará su memoria. 
Las vicisitudes para que todo 
aquello se haga realidad, reavi
van en la mujer todos los «pa
raísos» de su infancia y moce
dad, que ya estaban perdidos y 
que ahora ya sabe que va a ser 
muy difícil recobrar. Las cica
trices seguirán aún marcando 
a esta generación, así como 
también están presentes las ba
tallas anteriores. Revoluciones 
tan espectaculares como fraca
sadas, desintegración de la re
lación familiar. 

0,20 Telediario 3. 

0,40 Campeonato del Mundo de 
Ajedrez. 

1,05 Teledeporte. 

1,50 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

18,45 Carta de ajuste. Zarzuela. "La 
leyenda del beso" 

19,30 Agenda informativa. 

20,00 Mickey y Donald. "8694". 

20,30 Hábitat. 

21,00 El mirador. 

21,20 Tiempos modernos. 

22,15 Concierto. 

1,00 Despedida y cierre. 

en Platos rotos, podrían ser los ac
tores con más posibilidades para 
hacerse con el papel. Todo depen
derá, al final de sus negociaciones 
con TVE. 

"La idea -explica González 
Ejido- es presentar una serie más 
o menos larga depende de la acep
tación realizada en vídeo, con po
cos decorados y actores ... y todos 
los elementos combinados me
diante una serie de complicacio
nes domésticas y modernas. Se 

ARIES 
Dificultades en el 
trato con las demás 

personas hasta el punto que 
pueden surgir graves discusio
nes. Deberías abstenerte de sa
)ir fuera, ya que podría motivar 
enfren tamien e OS. 

TAURO 
Es posible un gasto 
extra por sus rela

ciones de amistad. Los intereses 
económicos pueden sufrir un 
grave deterioro por un negocio 
con mal funcionamiento. 

-

. ~ GEMINIS 
1 

Cuida tus relacio
- _ _; nes y la claridad de 
tus asuntos económicos ya que 
podrías tener un disgusto por 
un exceso de confianza en tu 
propia seguridad. 

CANCER 

Procura llevar tus 
asuntos al día ya que podrías in
currir en falsedades o confusio
nes que perjudiquen tu equili
brio económico. Permanece 
atento. 

puede decir que es la primera vez 
que se acomete un proyecto de es
tas características porque hasta 
ahora solo habiamos visto tanteos 
dentro del género de la comedia 
pero nunca como comedia de si
tuación". 

Es la primera vez que José Luis 
Alonso trabaja para televisión 
aunque reconoce que en anterio
res ocasiones ha habido negocia
ciones. "Por el momento ya hay 
varios guiones terminados y son 

LEO 
Cuidado con tu sa
lud, no tomes cosas 

en estado dudoso, ya que po
drías intoxicarte. Tendrás la 
necesidad de cumplir unos debe
res familiares o sociales. 

1~\1 VIRGO . /--.:'.~ · · S1 tl~n~s interese~ 
. - -- --- -_ econom1cos no sera 
buen día para tratarlos a menos 
que sea una situación confusa y 
quieras aclararla a toda costa. 

LIBRA 
Si procuras dedi
carte al trabajo y 

olvidarte de tus problemas afec
tivos, te irá mejor que si te em
peñas en intentar solucionarlos 
hoy, no sería buen día. 

ESCORPIO 
Necesitarás salir 
con tus amistades 

y distraerte, aún así es posible 
que sigas sintiéndote insatisfe
cho y no necesariamente por un 
motivo concreto. 

en qué canal se emitirán estas se-
ries que tienen como pretensión 
entretener con una importante do-. 
sis de humor, aunque probable.:. 
mente se ofrecerán en la primera 
cadena. "Los realizadores serán fi.:.; i 
jos de la casa y se intentará crear ~4: 
una fórmula válida que luego ri.m-:::l -_ 
cione con distintos directores. Las ~:; 
grabaciones se realizarán en un es;_.-.~ 
tudio de Prado del Rey y no se es-:.: } 
tima que el presupuesto vaya a ser:'11l, 
elevado puesto que la excasez •'.~ 
recursos escénicos es la nota pre-<~ 
dominante de estas series. 'tf 

! Jkíl' ~~~?es prn ~ , fesionales y tus 
asuntos económicos pueden 
traerte de cabeza. De todas for
mas es buen día para revisar 
tus errores. 

--- -- \ 

~,~ 1

1 
CAPRICORNIO 

l': 
· ~'l.(');¡¡.1., Interesantes y sor

prendentes cam
bios en las relaciones con tu pa
reja o con tus amigos. Podrían 
ser aún mayores ya que se pue
de plantear una ruptura. 

1 ~ j 1S~~~on los 
! • -- asuntos económi
cos en el día de hoy ya que pue· 
des llevarte una decepción. 
Mide muy bien lo que dices y a 
quien lo dices. 

PISCIS 
Grandes contados 
personales con per

sonas cuyos intereses son co
munes a tí. Necesitarás dedicar
le todo tu tiempo libre a un 
asunto de gran interés para tu 
economía. 

~:': 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

COMPRO _ ....................... . 
Compro ciclomotores de segunda mano, 

2
en
2 

buen estado. Interesados, llamar al 
·IJ.71 

Rústicas grandes superficies compra con
tado. Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

ALQUILO .>.: ......................... . 

~qui.lo _piso b~jo, Casco Antiguo tres 

22~tg~os, cocma, baño completo. Tell: 

Busco ................................. 
Se bus p· . ca 1so pequeño o apartamento en 
regiTmen de alquiler para consulta medi
ca. elf: 22 07 92 

P~o en alquiler, amueblado en Toledo 
. para nes luncionários. Llamar al 22 81 

50 de lO a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a F ernan
do. Tell: 14 53 61. 

Piso en alquiler, amueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Tell: 21 24 
21. - Ismael-. 

OFREZCO ........................... . 

NECESITO .......................... . 

CLASES ............................... . 

VENDO .................... : .......... . 
Piso lujo- 130 m2, 5 donnitorios, 2 cuar· 

VARIOS ............................... . 

Socios/ as busco para constituir la agen
cia matrimoniai astrológica mejor del 
mundo, carlas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA. 

tos de baño, con o sin muebles, en Tala- ___ _ 
vera. Tell: 80 43 49 -------------------------

el Bia h~ ffiol~~º vi' Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po- . 
lígono. C/Retamorillo nº 7, 7 B, Tell: 23 ' 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ............................. . 

Jijldo. correos la& 

TEXTO ANUNCIO 
........................................................................................................ 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

DLBJ'OllTO: D D D D D D 

CJ OFERTA 

CJ ALQUILARIA 
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Sagrario Fernández Díaz, presidenta de la Asociación 
Provincial de Empresarios de Comercio 

Se precia de ser toledana de solera y no le 
falta la razón. Puesto que nació un quince de 
agosto, día· de la Patrona de Toledo cuyo 
nombre lleva.·Que se llama Sagrario Fernán
dez Díaz y es empresaria. Por vocación y por 
tradición. Si bien no ejerce como tal hasta 
después de casada. Un poco porque se 
aburría en casa y otro poco por probarse a 
sí misma si era capaz. Sea por lo que fuere, 

es el caso que lleva once años al frente del es
tablecimiento Oiga, dedicado a la venta de 
calzados para niños y ortopedia. Pero ade
más, hace cuatro que es Presidenta de la Aso
ciación Provincial de Empresarios de Comer
cio, que acoge a cerca de quinientos asocia
dos y tiene como asignaturas pendientes di
versar reivindicaciones laborales. 

Luis RODRIGUEZ 
José Luis PEREZ 

Nos asegura Sagrario que, los 
cuatro años de su mandato cum
plen en Mayo del próximo año, 
pero que lo m\ÍS seguro _es que no 
se presente a la reeleción como 
Presidenta "porque el cargo que
ma que es cosa mala". Luego, con 
énfasis afirma que el fin primor
dial de la Asociación, es paliar los 
problemas que vayan surgiendo. 

- ¿Algún proyecto irreali
zado? 

- Pues si Una de mis máxi
mas aspiraciones desde que ocupo 
la Presidencia, es crear una Es
cuela de comercio en el Instituto 

~ de Enseñanzas IntegradaS. Para 
1 ello he hablado con el anterior y 
' : el actual Delegado de Cultura. 

Además de con diversas autorida
des y todos me han dado buenas 
palabras, pero hasta la fecha no 
hemos conseguido, que sea una 
realidad. 

- Quizás con la creación de 
esa Escuela, trata de que los as
pirantes a empleados de comer
cio realicen el aprendizaje que 
ántes hacían en las empresas. 

- Bueno, en cierta forma si 
Porque esa es otra. Antiguamente 
los aspirantes a empleados de co
mercio o dependientes, iniciaban 
sus qctividades en las empresas 
ganando un sueldo simbólico y 
realizando unas tareas que, aun
que aparentemente sin importan-

En Nápoles 

200 personas -
asaltan un 

hospital para 
llevarse un 

cadáver 
Nápoles. Unas doscientas per-

sonas irrumpieron ayer en un hos- · 
pital de Nápofés (sur de Italia) y 
se llevaron por la fuerza el cadá-
ver de un joven toxicómano, nie-
to de del «Rey di Forcella», un 
jefe de la camorra napolitana. 

El suceso ocurrió en el hospital 
«Ascalesis», donde fue ingresado 
ayer tarde en estado muy grave el 
joven Vittorio Giuliano, de i 7 
años, quien murió horas después 
debido, a una sobredosis de es-
tupefaccientes. 

cia, eran diversas e iban cogién- · 
do/e el aire a la profesión. 

Se les enseñaba psicología, tan 
necesariamente en el buen vende
dor, contabilidad, decoración, al
macenaje. A/fin, algo que no pue
de aprenderse en un cursillo de 
meses, porque es labor de años y 
de vocación. La mayoría de los 
profesionales de Toledo pasaron 
por ser aprendices en las em
presas. 

La difícil vocación de 
empresario 

- Pero ¿ser empresario no 
es un privilegio, Sagrario? ¿por 
qué no negará que hay quien te
niendo vocación, carece de me
dios para ejercer como tal? 

- No estoy de acuerdo. Yo ca
recía de medios cuando me esta
blecl Lo hice con muchos sacrifi
cios y no pocos créditos y logré sa
lir adelante. Ser empresario es 
querer. 

- ¿Existe realmente la voca
ción de empresario? 

- Por supuesto que si Estoy 
totalmente convencida de ello. 
Pero tiene que salir de una. Por
que, insisto, supone muchas horas 
de trabajo y muchos quebraderos . 
de cabeza. Lo que jamás haré será 
obligar a mis hijos a que lo sean 
si no tienen vocación. 

- ¿Recibe ayuda la empresa 
privada? 

- Por el contrario, pienso que 
más bien nos ponen zancadillas. 
Sobre todo si se trata de pequeñas 
empresas, que es tanto como decir 

En Nantes 

Acusan a un 
portugués de 

,· cóniplice del 
.. secuestro de 

Melodie 
Nantes. El portugués ET 

nio Sampaio, de 23 años, e 
acuSado ayer de «cotnplici-
dad» en el secuestro de Melo-
die, la bija de la. qwtante Ki-
mera y del Illflgl1ate liban~ 
Raymond Naéáthian, por el 
juez de instrucción de Nantes. 
~ún informaron fuentes 

judiciales, el juez M. Fonta:. 
naud, instruye el sumario de 
una información por asocia-. 
ción de malhechores y rapto 
.de menor de 15 años con de~· 
manda de rescate. 

casi todo el comercio de Toledo. 
Los comercios de esta provincia 
son en su mayoría familiares. Y es 
más, por lo general están en ma
nos de mujeres. Que somos las 
que estamos al frente, aun cuan
do las empresas figuren a nombre 
de los maridos. 

- ¿Significa eso que la mu
jer es más decididá que el hom
bre? 

- Significa sencillamente que 
las mujeres no tenemos un pelo de 
tontas y que cada cual piense lo 
que quiera. Pero hablando más se
riamente, creo que somos más ab
negadas, más sacrificadas y bue
no, la sombra del marido. 

- ¿A nivel provincial que 
problemas tiene planteados el 
sector? 

- Imagino que lo mismo que 
a nivel nacional. La criba de im
puestos, las altas cuotas de la Se
guridad Social En fin, una serie 
de trabas que hacen que los co
mercios familiares resulten difíci
les de mantener. 

Economatos y puestos 
ambulantes 

¿Considera que los economa
tos hacen competencia desleal a 
las empresas? 

- Los economatos es una ba
talla que tenemos perdida hasta la 
fecha. Desde que ocupó la presi
dencia de la Asociación, he habla
do varias veces con el señor Go
bernador, que siempre se ha mos
trado encantador, pero .. A mí me 
parece lógico que haya economa
tos y que vendan garbanzos o 

Se había mantenido en 
secreto 

EEUU hizo 
públicos los 
anejos del 

tratado INF 
Washington. Estados Unidos 

hizo público ayer uno de los ane-
jos del Tratado que elimina los 
misiles de corto y medio alcance 
(INF) que había mantenido en se-
creto durante 48 horas porque sus 
aliados de la Alianza Atlántica no 
tenían copia. 

El anejo, titulado «memorán-
dum de entendimiento», costa de 

. 73 páginas y detalla las instalacio-
nes soviéticas y norteamericanas 
donde están instalados los misiles, 
además de especificar la manera 
de destruirlos. 

aceite a unos precios más asequi
bles, por ser productos que culti
van el propio colectivo. Lo que me 
parece demencial es que vendan 
abrigos de piel Pero ha habido 
cosas más indignantes. 

Sepan el qué 
. - Que determinada central 

sindical vendiera juguetes para 
Reyes a sus afiliados. cosa que a 
mi juicio lejos de beneficiarles les 
perjudica. Porque imaginemos 
que alguno de ellos es dependien
te de un bazar y la falta de ventas 
provoca su despido. 

- ¿Qué opinan con respecto 
a los puesto de venta ambu
lante? 

- No estamos en contra. Com
prendemos que tienen derecho a 
ganarse la vida como los demás. 
Lo que queremos y así lo hemos 
expuesto al señor alcalde, es que 
les exijan los mismos requisitos 
que a nosotros. Es decir, licencia 

Se dedicará a la 
publicidad 

Paolo Rossi 
abandona el 

fútbol 
profesional 

Roma. Paolo Rossi, el 
máximo goleador del Mtindial 
de &paña, anunció ayer que 
abandona el fútbol activo para 

· dedicarse a «ptogramas espe-
ciales» de una. agencia de pu-
blicidacl de Roma. 

El popular «Pablito», como 
se le conoce en el mundo del 
fútbi::>l italino, dijo que el aban~ 
dono de su carrera futbolística 
«no es una tragedia, aunque 
siento dentro de mí que una 
cosa se me va>>. 

fiscal pago de impuestos, facturas 
que amparen las mercancías que 
venden. Y si a nosotros Hacienda 
nos hace una inspección, que se la 
haga también a ellos. 

- ¿Esas exigencias las hace 
extensivas al mercadillo del 
"Martes"? 

- Naturalmente. Jamás hemos 
puesto objecciones al mercadillo 
del "Martes''. Con lo único que no 
estamos de acuerdo es en que no 
se les pide factura de lo que ven
den. En algunas ocasiones se han 
vendido prendas robadas. Y no me 
lo estoy inventando. Lo peor es 
que cuando hemos intentando pa
liar tales cosas a través de la Aso
ciación, se nos ha dicho que tiene 
que formularse una denuncia per
sonal Es decir, como ciudadana Y 
no como Presidenta de una enti
dad provincial colegiada, lo cual 
resulta incomprensible. 

Según el presidente del 
CSIF 

«En la 
Administración 

hay 25.000 
nombrados a 

dedo» 
Zaragoza. El presidente de la 

Confederación Sindical Indepen-
diente de Funcionarios (CSIF), 
José Luis Alemany, afirmó ~y.er 
en Zaragoza que «en la Admm1s-
tración española hay 25.000 per-
sonas nombradas a dedo». 

Alemany, que asistió ayer. a 
una reunión informativa de su sin· 
dicato para explicar el p~ogra~a 
en las elecciones de func1onano~, 
indicó que solicitarán a l~ Admi· 
nistración que defina cuales son 
los cargos políticos. 
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